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El Pleno del¡ 
Congreso rechazó 
las enmiendas 
a la totalidad de! 
los Presupuestos

Madrid. EFE.- El Pleno del 
Congreso de los Diputados re
chazó hoy, por 171 votos en con
tra. 150 a favor y una absten
ción, las enmiendas a la totali
dad presentadas por todos los 
grupos de la oposición al proyec
to de Ley de Presupuestos Gene
rales del Estado para 1991.

Una vez concluido este deba
te, el trámite parlamentario con
tinuará con el Informe de la Po
nencia, entre los días 6 y 8 de 
noviembre; el dictamen de la 
Comisión, del 13 al 15 de no
viembre, y la aprobación en Ple
no, entre el 20 y el 23 del mismo 
mes, para ser remitido después 
al Senado y de nuevo regresar al 
Congreso para su aprobación de
finitiva, el 27 o 28 de diciem
bre.

El texto remitido a las Cortes 
por el Gobierno prevé para el 
próximo año unos ingresos tota
les consolidados de 18,8 billones 
de pesetas y unos gastos de 20,5 
billones, cifras que representan 
aumentos del 10,9 y del 8,3 por 
ciento, respectivamente.

Para el Estado, los ingresos no 
financieros previstos para el pró
ximo año se elevan a 11,6 billo
nes de pesetas, con un aumento 
del 10.4 por ciento, mientras que 
los gastos, que crecen un 6.5 por 
ciento, ascienden a 12,1 bilones, 
cifras que representan un déficit 
de medio billón de pesetas, el 0,9 
por ciento del Producto Interior 
Bruto.

Durante la sesión de hoy, en 
las que se debatieron las enmien
das a la totalidad presentadas 
por los grupos parlamentarios 
vasco y mixto, el ministro de 
Hacienda volvió a rechazar las 
acusaciones de voluntarismo 
que algunos de los intervinientes 
realizaron a los presupuestos.
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ENCUENTRO EN LA MONCLOA.- MADRID.- El presiden
te del Gobierno español, Felipe González y su esposa Carinen, posan para los fotógrafos junto al 
presidente portugués, Mario Soares y su esposa, antes de la cena privada que tuvo lugar en la 
noche del domingo en el Palacio de la Moncloa. (EFE)

Madrid, EFE.- El presidente 
del Gobierno, Felipe Gonzá
lez, recibió a primera hora de 
la mañana de hoy al ministro 
de Asuntos Exteriores de Ar
gentina, Domingo Cavallo, 
con quien analizó la crisis del 
Golfo Pérsico, entre otras cues
tiones, informaron a Efe fuen
tes oficiales.

El canciller argentino, que 
llegó anoche a Madrid para 
una visita oficial de dos días de 
duración, conversó por espacio 
de una hora con Felipe Gonzá
lez en el Palacio de la Moncloa 
sobre las relaciones bilaterales 
y cuestiones de ámbito inter
nacional.

La situación del conflicto del 
Golfo Pérsico ocupó parte im

González y Cavallo 
analizaron la crisis 
del Golfo Pérsico
portante de las conversaciones 
entre González y el canciller 
argentino, cuyo país es el único 
de Latinoamérica que ha en
viado barcos de guerra al Gol
fo.

El jefe del ejecutivo español 
y Domingo Cavallo subraya
ron el interés de ambos gobier
nos en contribuir al manteni
miento del orden internacional 
de paz, conforme a los princi
pios contenidos en la Carta de 
Naciones Unidas.

En relación a las relaciones 
bilaterales, el ministro de 
Asuntos Exteriores argentino 
expresó su satisfacción por el 
interés demostrado por gran
des empresas españolas en in
vertir en su país, una vez ini
ciado el proceso de privatiza
ción por parte del Gobierno de 
Buenos Aires.

Domingo Cavallo explicó a 
González los proyectos concre
tos que presentará hoy en la

lNicolás Redondo 
iacepta la invitación 

para acudir 
a la clausura del 
Congreso del PSOE

Madrid, EFE.- El secretario 
general de UGT, Nicolás Redon
do, ha aceptado la invitación he
cha por el secretario de organiza
ción del PSOE, José María Bene
gas, para asistir a la clausura del 
congreso del partido el próximo 
11 de noviembre, aunque no in
tervendrá. informaron a Efe 
fuentes del sindicato.

El dirigente ugetista no inter
vendrá ante los delegados socia
listas como lo hizo en el congre
so anterior del PSOE, en el que 
formuló fuertes críticas a la polí
tica económica del Gobierno.

La decisión fue adoptada hoy 
por la ejecutiva ugetista y la de
legación de este sindicato estará 
integrada, junto a Redondo, por 
la secretaria de acción social, 
Inés Ayala, y el secretario de ad
ministración, Sebastián Reyna. 

reunión de trabajo prevista 
para esta tarde con el ministro 
de Asuntos Exteriores español, 
Francisco Fernández Ordó
ñez.

Tras la entrevista en el Pala
cio de la Moncloa, Domingo 
Cavallo se trasladó al Ministe
rio de Economía, donde se en
trevistó con el secretario de Es
tado de Comercio, Apolino 
Ruiz Ligero.

La agenda oficial de la visita 
del ministro de Exteriores ar
gentino incluye hoy una au
diencia con el Rey don Juan 
Carlos en el Palacio de la Zar
zuela y después un almuerzo 
ofrecido por su colega español, 
Fernández Ordóñez, en el Pa
lacio de Viana.

La crisis en la Junta podría romper FALENCIA

el pacto entre el PP y el CDS
Valladolid, EFE.- El PP y el 

CDS reconocieron hoy, a través 
de declaraciones, que la crisis en 
la Junta de Caslilla y León po
dría romper el pacto entre estos 
dos partidos par el gobierno de 
la Comunidad, aunque también 
resaltaron la conveniencia de su 
mantenimiento.

La crisis en la Junta de Castila 
y León se destapó en el último 
Consejo de Gobierno del pasado 
jueves al plantear el consejero de

Medio Ambiente, José Luis sa- 
grcdo, del CDS, la necesidad del 
cese del director general de Ur
banismo y Calidad Ambiental. 
Enrique Martínez Méndez, del 
PP. En contrapartida, el PP pi
dió la destitución de la directora 
general de Servicios Sociales y 
Consumo, Pilar Martín Gonzá
lez, del CDS.

El presidente regional del 
CDS. Daniel de Fernando, reco
noció la existencia de la crisis, 
aunque subrayó que sería "una

insensatez” romper el pacto de 
gobierno en Castilla y León 
cuando resta solamente medio 
año para que se celebren las pró
ximas elecciones autonómicas.

También reconoció la existen
cia de la crisis el presidente re
gional en funciones del PP. Juan 
Lucas, quien señaló que el titular 
de la Junta de Castilla y León. 
Jesús Posada, de su partido, del 
que dijo que "confío en que sepa 
reconducir el asunto”, es el en
cargado de "mantener las nego
ciaciones” con el CDS.

(J) Reunión de las Comisiones Municipales de 
Urbanismo, de Obras y de Cultura (Página s)

(J) Regulación del tráfico al cementerio con motivo 
de la Festividad de Todos los Santos (Página s)

(Í) Representación de la Nueva Antología de la 
Zarzuela (Página 6)

® Le roban 100.000 pesetas que guardaba debajo 
del colchón (Página 6)

® Comisión Provincial de Gobierno: Satisfacción 
por el grado de ejecución de las inversiones de 

la Administración Central (Pagina 7)

(Í) Exposición del XIII Certamen de Fotografía
(Página 8)
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Santoral: Ss. Aristóbulo. 
Abaido, Antonio, Amolfo cfs.; 
Baudacario, Begu mjs.; Cisa, Eg- 
berto, Tatvino anacs.; Nemesio, 
Lucila, Estratónica, Seleucio, 
Quintín ms.; Nicolás niño; Leo
nardo pb.; Notburga monja; Epón 
abad; Alonso Rodríguez S.J. cf.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 25 de octubre

4-10-38-39-43-47
C 45

Sale el sol a las 07,43 h. y se 
pone a las 18,13 h. La luna sale a 
las 16,31 y se pone a las 04,42. 
Luna llena el 2 en Tauro.

Refrán: ”La mujer rogada 
y la olla reposada”.

EFEMERIDES
1517 Lutero comienza en 
Wittenberg (Alemania) sus 
ataques a la Iglesia de Roma, 
con los que se inicia la Refor
ma protestante.

1571 Se recibe en Madrid la 
primera noticia de la victoria 
de Lepanto por una carta del 
capitán general de la Armada 
de Venecia.

1794 El físico británico 
John Dalton descubre la enu r- 
m< dad de la vista llamada dis- 
cromalopsia o ceguera de los 
colores, conocida vulgarmente 
como daltonismo.

1902 Estreno de la zarzuela 
”E1 puñado de rosas”, con le
tra de Amiches y música de 
Chapí, con gran éxito, en Ma
drid.

1956 Pío Baroja, enterrado 
en Madrid. Hemingway Uevó 
el féretro sobre sus hombros.

1980 Un tribunal de Varso
via acepta registrar la inscrip
ción del sindicato Solidari
dad.

1982 El Papa Juan Pablo 11 
llega a Madrid, iniciando así 
una visita a España de nueve 
días de duración.
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BONOLOTO

Domingo, 28 de octubre

8-21-23-36-37-39
C 48

Lunes, 29 de octubre

4-20-25-27-41-45
C 30

Martes, 30 de octubre

5-15-19-27-31-40
C29

Miércoles, 24 de octubre

2-7-19-34-37-44
C36

ri o
Capillas: Arco de la antigua muralla y Ayuntamiento nuevo.-(Foto de Fernando Herrador).

Si desea publicar fotografías de su localidad en el "Ventanal”, envielas a El Diario Palentino. 
Redacción. C/ Mayor, 67 ■ 34001 Palencia. ¡ndii}ue el luggr y el autor. Formato\|

Cartelera

AVENIDA 1: ”37 horas desesperadas” (5,30-^,15-10,45)
AVENIDA 2: ”48 horas más”(\S) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 3: ”Malas influencias” (\S) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 4: ”Yo soy esa”(r.) (5.30-8,15-10,45)/

AVENIDA 5: ”NÍkÍta” (18) (5,30-8,15-10,45)

AVENIDA 6: ”Las aventuras de Ford Fairlane” (T.) (5,30-8,15-10,45)

CINE BOSTON 1: ”Pretty Woman” (i3) (5,30-&,{5-W,45)
CINE BOSTON 2: ”Uno de los nuestros” (5,30-3,{5-10,45)
CINE BOSTON 3: ”Air América” (5,30-3,{5-10,45)

TELEFONOS
Hospital General Río Carrión .......................................... 72 29 00
Ambulatorio............................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo"..........................................72 82 00
Casa de Socorro......................................................................72 24 81
Clínica Cruz Roja......................................................................72 41 00
Cruz Roja (urgencias)..............................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"..................................................74 77 00
Ambulancias............................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja......................................................... 74 41 46
Ambulancias Vipamiel............................................................84 46 76
Policía (urgencias)...............................................................O91
Policía Nacional........................................................................74 27 15
Protección Civil.......................................................................O06
Bomberos (Palencia capital; 080) ........................................ 72 11 11
Subsector de Tráfico..............................................................72 06 88
Guardia Civil...........................................................................O62
Policía Municipal......................................................................74 76 77
Ayuntamiento......................................................................... 74 97 00
RENFE -información-............................................................. 74 30 19
Autobuses RENFE ................................................................ 74 32 22
Taxis: Parada Federación..................................................... 74 21 26

" " Pasaderas .................................................................74 08 10
" San José ...................................................................72 00 16

" " San Lázaro ...............................................................72 20 76
" Est. RENFE ...............................................................74 39 19

Iberduero, averías...................................................................74 25 57

</ ^nemca^ a^er
| 48471

Farmacias
Martes, 30: Doña María 

Natividad Rubio Fernández 
(Plaza San Pablo, 4) y don Ra
fael Becerril Lerones (Colón, 
20).

Miércoles, 31: Don José 
Maria Fernández Nieto (Ma
yor, 40) y don José Fernando 
Aragón Pajares (Maldonado, 
2).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nielo 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Servicio militar: Todos 

los jóvenes nacidos durante el 
año 1973 deben inscribirse 
para el servicio militar en sus 
Ayuntamientos, antes del 31 
de diciembre. Este es el mo
mento de solicitar prórroga, 
alegar enfermedad, defecto fí
sico u otra causas, para retra
sar la incorporación o ser ex
cluido. Deberán presentar dos 
fotocopias -una de anverso y 
otra de reverso- del DNI, y 
certificados justificativos para 
prórrogas u otras alegaciones.

Octubre Cultural: Den
tro del Octubre Cultural de 
Caja España, en la sala D. San
cho se muestra la exposición 
del XIII Certamen Nacional

de Fotografía. Con motivo de 
esta exposición, el Grupo Pa
lencia de Fotografía y Cine 
rinde homenaje al fotógrafo 
palentino Luis Caña, del que 
también son expuestas varias 
obras.

Enseñanzas no escolari
zadas; Hasta el 6 de no
viembre, queda abierto el pla
zo para realizar la matricula 
de las pruebas de enseñanzas 
no escolarizadas para la obten
ción del título de Formación 
Profesional de primer grado, 
en el Instituto de FP "Camino 
de la Miranda”.

Asimismo, en el Instituto 
Politécnico de FP, y con el 
mismo plazo de inscripción, 
queda abierta la matricula

para las ramas de Metal, Elec
tricidad, Electrónica, Delinea
ción, Peluquería y Estética, y 
Hogar.

Amas de Casa: Este 
miércoles a las cinco de la tar
de la Asociación de Amas de 
Casa de Palencia celebrará un 
café coloquio en la confitería 
V. Polo, de los Jardinillos, en 
el que Alicia González, esteti
cista, hablará sobre ”La planta 
Aloe Vera”.

Universidad de Vallado- 
lid: La Universidad de Va
lladolid convoca el vigésimo 
séptimo concurso a plazas de 
profesores. El plazo de solici
tudes finaliza el día 5 de no
viembre.
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RETABLILLO

PALENTINA
Gonulo ORTEGA ARAGON

EMBALSE
Se van quemando etapas en el proyecto del embalse de 

Vidrieros y ya están muy cerca las primeras actuaciones 
directas. La polémica sigue encandelero, con espacios 
muertos y espacios vivos. Y, seguramente, sus tonalidades 
arrecien en próximos envites.

Ha pasado un tiempo desde que se aireó el proyecto. Y, 
curiosamente, parece que este correr de meses y de años 
viene a dar la razón a ambas partes, defensores y detracto
res. Pero, curiosamente también, esta razón no viene por un 
reforzamiento de los argumentos propios, sino por debilita
miento de los ajenos. Es decir, que para los que piden el 
embalse las razones de los contrarios se van achicando, 
según el nuevo orden socio-económico de la comarca. Y 
para los que rechazan el proyecto, las defensas de apoyan
tes se oscurecen, según en nuevo entramado de la dección 
agrícola.

Esto, en principio, podría querer decir que los extre
mos se van juntando, que las diferencias se van limando y 
que las posturas no tienen por qué ser excesivamente duras. 
Y digo en principio, porque es muy difícil apearse de razo
nes que se creyeron vitales. Y difícil es dar marcha atrás 
cuando se ha puesto mucha carne en el asador.

De verdad que en estos últimos años han cambiado 
mucho las cosas. Se han clarificado porvenires y se están 
dando abundantes curvas a los caminos transitados antaño. 
Y esto lo deben meditar tanto los proyectistas como los 
implicados en presuntos perjuicios y beneficios. Andarse de 
obcecaciones no conduce a nada y entre tantas posturas 
tiene que haber forzosamente errores de bulto. Errores que 
aún están a tiempo de ser detectados, para que no los pague
mos todos, implicados y espectadores.

Por otra parte, es hora de que la Administración corra 
los velos intencionales del proyecto y despeje dudas y cába
las enmadejadas. Si hay fines directos e indirectos, que se 
pongan sobre el tapete, para que todo el mundo argumente 
en vivo. No sea que se esté defendiendo algo que no contem
pla la finalidad de la obra. Y no sea que se oigan voces de 
reproche precisamente de gente que está el margen del agua 
y su futuro.

I.as posturas radicales pueden llevar a errores históri
cos y a ocasiones perdidas. Y lo malo es que, si se producen 
esos errores, los vociferantes de aquí y de allá esconderán la 
cabeza y no querrán saber nada, porque nada perdieron ni 
ganaron en el embite, que lo suyo era otra canción. Otra 
canción, no se sabe si desesperada, oportunista o despista
da. Y en esto, como en todo, lo mejor es la canción sentida y 
razonada. Y en frió, como el agua de un embalse de monta
ña.

LAS CUENTAS

Con el otoño, ya se sabe, 
caen las hojas y se desnudan 
los árboles, según la repeti
da frase al uso; también lle
gan al Parlamento los Presu
puestos Generales del Esta
do. que en lo tocante a hojas 
asimismo forman un frondo
so bosque.

Cuando el ministro de Eco
nomía canta ante los diputa
dos las excelencias de los 
Presupuestos nos viene a la 
memoria la vieja estampa de 
los vendedores callejeros...

Desde luego, nos gustaría 
saber si constituyen el de
chado de perfección, que 
Solchaga asegura o, por el 
contrario, son la chapuza 
que la Oposición vaticina. 
Mareantes sí resultan.

Y así todos los años. Por
que cuando el otoño de 
1991 llegue andaremos pre
senciando el mismo festejo 
parlamentario. No se habrán 
cumplido las previsiones del 
ministro, pero la culpa no 
será suya, sino de la meca
nógrafa y del ordenanza.

En cualquier caso, no pue
de por menos de llamar la 
atención la presencia de un 
ministro socialista en el Con
greso, pretendiendo que 
para andar sin dar tumbos 
por el camino presupuestario 
hay que comenzar por atar 
en corto a los salarios. Ni Ro
manones...

LECrURAS

Cuando se ha registrado 
casi un 40 por 100 de abs
tención, no es que el perso
nal esté preocupado por las 
elecciones vascas. No obs
tante, durante unos días 
asistiremos a las lecturas de 
los resultados, aunque pron
to pasarán a segundo plano 
desplazadas por los encajes 
de bolillos de los pactos, que 
son como una mano de pin
tura para que nadie conozca 
qué salió verdaderamente de 
las urnas. Vota y a callar .

Lo más pintoresco a la 
hora de interpretar los resul
tados es que, si son negati
vos, nadie asume la respon
sabilidad; la culpa la tienen 
siempre los otros. El único 
que se ha mostrado realista 
ha sido Damborenea; Teixi- 
dó, por ejemplo, achacaba el 
desastre centrista a... Uni
dad Alavesa. Y éstos, sin 
enterarse.

Claro, que la mejor lectura 
de todas es la que inmediata
mente hizo Adolfo Suárez: 
no hizo ninguna, pero se le 
entendió todo.

POR FIN

Sí, por fin han abierto un
paso en los soportales de la 
calle Mayor, donde las obras 
con la esquina de la de Mar
qués de Albaida. Con retra
so, con enorme retraso y un

relato inacabable de moles
tias, pero el pasillo ya está 
despejado. Necesario ha 
sido insistir hasta la pesadez, 
agresivos incluso, pero se ha 
conseguido. ¿Decisión de la 
empresa constructora o ges
tión municipal?...

Cuando atajaron el paso 
del personal bajo los sopor
tales, obligándole a circular 
por la calzada, estrechada 
aún más por la obra de en
frente, nos ocupamos repeti
damente de la cuestión. Inú
tilmente, por supuesto. Vol
vimos a insistir cuando la si
tuación se complicó con el 
corte del tráfico por la calle 
de Becerro de Bengoa y obli
gado giro por Marqués de 
Albaida. Desanimados, deja
mos la cuestión. Ya vendrían 
tiempos electorales y oca
sión habría de recordársela a 
los responsables por tole
rancia.

Recientemente, cuando 
aparecieron las primeras llu
vias, un amable lector sugirió 
que deberíamos volver a 
plantear el caso. Por no de
fraudarle lo hicimos, que es
peranzas no abrigábamos 
ninguna. Resumamos: El pa
sillo ha quedado abierto.

Pediríamos encarecida
mente una vez más que los 
llamados a solventar estas 
cuestiones lo hagan intervi
niendo desde el primer mo
mento, que no esperen 
años. Diremos que recono
cemos que ciertas molestias 
se hacen inevitables; que las 
comprendemos y también 
admitimos algunas más, evi
tables, pero no todas las mo
lestias habidas y por haber. 
¿Tan difícil resulta intervenir 
desde el principio y dejar cla
ro qué procede y qué no pro
cede en esto de vallar sola
res, atajar la calle y crear si
tuaciones incómodas para el 
personal?

P. M. B.

Por MELLADO
AJES ^ PUSiERD/O ASÍ CltAMJíO bCS J>IJE : 
—r ‘'...y v^sefu^ ,¿ Qué opiájais del
^ eTERAlO vitUAPO J>E U CAUS,D>EL CÁRRIÓN,¿ÉHT
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Las brujas de Salem
Germán Arciniegas 

(Académico Colombiano)
No es fácil para nadie reali

zar lo que fueron los Estados 
Unidos bajo McCarthy. El re
publicano impuso en tal for
ma la persecución de los 
sospechosos de comunismo 
que todo individuo de estilo 
liberal vivió entonces bajo un 
régimen de terror. Astutos, 
lo más repugnantes dictado
res de América Latina apro
vecharon la oportunidad 
para declararse abanderados 
del anticomunismo, diploma 
que les servía para salir de 
sus adversarios y ganar pun
tos en Washington. Nueva 
York entonces era el campo 
natural para los latinoameri
canos, en donde tenían sus 
cuarteles los perseguidos 
por Trujillos, Somozas, Pero
nes, Batistas... Lo mejor de 
la inteligencia norteamerica
na estaba puesto bajo la mi
rada torva de los macarthis- 
tas.

En las pequeñas ciudades 
de Estados Unidos, como en 
las grandes, se había creado 
un estado de histeria en que 
un posible contagio del mi
crobio soviético que pudiera 
señalarse en un intelectual le 
hacía sospechoso. Se volvía 
a aquel Salem de 1692 cuan
do cundió la brujería en Mas- 
sachussets, y una persona 
sospechosa de brujería era 
candidato seguro de la hor
ca. Arthur Miller tomó el pro
ceso de las brjas de Salem 
como tema para una obra de 
teatro en donde la imagen 
del macarthismo parecía salir 
de la entraña podrida del si
glo XVII. Presentar esta alu
sión en los escenario de Nue
va York fue desafío y riesgo 
que conmovió al mundo. Las 
Brujas de Salem pasaron a 
ser la voz acusadora de un 
hombre libre que universal- 
mente descubrió la filosofía 
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del senador creador de la In
quisición en Estados Unidos.

Hoy no es posible imaginar 
que una persona como Vic
toria Ocampo o un pintor 
como Portinari hubieran teni
do dificultades o el franco re
chazo para entrar a Estados 
Unidos. Leger no pudo pintar 
directamente la decoración 
para la sala de la Asamblea 
de las Naciones Unidas, que 
hubo de confiar a quienes 
desarrollaron su proyecto. 
Eran ridículos los interroga
torios que se hacían, lo mis
mo en las embajadas que a la 
entrada de los aeropuertos. 
A veces una denuncia ponía 
en peligro una vida. Lo digo 
por experiencia propia.

Cuando ejercía la presi
dencia en Colombia Urdane
ta Arbaláez (el Canciller era 
Uribe Holguín y su secretario 
Vásquez Carrizosa), yo era 
profesor en Columbia Urii- 
versity. En Bogotá había algo 
peor que lo de McCarthy, y 
opté por un exilio. Lo com
partía con decoro en Nueva 
York con venezolanos, ar
gentinos, cubanos, domini
canos, nicaragüenses... De 
cuando en cuando escribía 
cartas al “New York Times" 
que enfurecían al gobierno 
colombiano, y cierto libro, 
"Entre la libertad y el miedo", 
quedó prohibido para los lec
tores en Colombia. En unas 
vacaciones largas de tres 
meses, salí para Europa.

No bien dejé Estados Uni
dos, el gobierno de Bogotá 
entregó a las autoridades 
neoyorquinas un voluminoso 
expediente sobre mis ten
dencias comunistas. Como 
en Salem del XVII, se rastreó 
cuanto había escrito en mi 
vida, que ya entonces no era 
poco y no debió ser difícil ha
llar perlas en los días iniciales 

de la revolución rusa, cuando 
celebrábamos con indecible 
alborozo la caída de los rapu- 
tinescos zares. El mismo al
borozo con que íbamos a ce
lebrar la caída de Batista, 
Trujillo, Pérez Jiménez, Lau
reano Gómez, tan bien sos
tenidos por sus amigos de 
Washington.

Me decía unos cuantos 
meses después el presiden
te de Columbia University: 
nadie ha sido más investiga
do en este país que usted. 
Era el verano, cuando noso
tros vecinos de Montclair, 
donde vivíamos, salían de 
vacaciones para California, 
Cape Cod, la Florida... A 
cada uno se envió un agente 
investigador. Creo que cuan
do se cerró el expediente, 
después de tres meses de 
sostenido trabajo, en Was
hington sabían de mí más 
que yo mismo. Se llegó a la 
conclusión de que el volumi
noso expediente fabricado 
por la Cancillería de San Car
los era un infundio, una pa
traña. Lo cual no impidió que 
mi nombre quedara, por al
gún tiempo, en el volumino
so directorio que manejan 
las aduanas donde están re
gistrados los dudosos.

Para hacer corta la histo
ria, cuando llegamos a París, 
y pasamos a la aduana ma- 
carthista, el empleado con
sultó el directorio, nos dejó 
sentados mientras averigua
ba en el aeropuerto, y de re
greso, muy cortésmente, 
nos dijo: La señora puede se
guir para Nueva York. El pro
fesor se va para Ellis Island 
(la cárcel para los inmigran
tes), pues contra él hay un 
expediente. Apenas me per
mitieron acompañar a Ga
briela para ayudaría a salir, 
con dos policías de custodia. 
Tuve sin embargo tiempo 
para telefonear a Mattews 
de "New York Times", y al 
día siguiente yo era un des
graciado en Ellis Island y un 
tipo famoso defendido por 
toda la prensa americana. Es 
la única vez en mi vida que 
me he sentido personaje de 
primera página, no siendo un 
criminal. El riesgo no fue 
poco. Mis hijas estudiaban 
en el Mary Mount, y hubieran 
quedado marcadas con la 
estigma de comunistas. Hu
biera quedado fuera de la 
Universidad. (Entonces, para 
trabajar fuera de Colombia, 
casi el único sitio era Nueva 
York). Salí al día siguiente de 
la cárcel entre los amigos 
que se apretaban para reci
birme: Eres un héroe...

Liberación de la 
recién casada

Marco A. ALMAZAN
Dada mi vasta experiencia personal en el rano, nmnenMOs jóve

nes que imprudentemente han contraído matrimonio se dirigen a mi 
con frecuencia en solicitud de consejo y guía. Eii esta ocasiún recibo 
carta de un amable, pero desconcertado lector, quien me pregunta si 
debe permitir que trabaje su flamante consorte.

Mi respuesta es un categórico sí. No solameole debe pennitiflo, 
sino ordenarlo. Ya pasaron a la historia los tíaii|MS aquellos de 
sistema patriarcal, en que era el hombre ó único que cumplía con el 
precepto bíblico de ganar el pan con el sudor de la firente, en lanío 
que la mujer se quedaba en casa para cumplir con d también biblicD 
ordenamiento de dar a luz era dolor a sos hijos. Ahora las cosas han 
cambiado: los progresos de la ciencia médica han hecho poaUtt los 
partos sin sufrimiento físico, por lo que ya no hay razón pasa que la 
mujer se quede en casa tejiendo chambritas y viendo la lele. Es 
menester que también salga a ganar, si no precisamente pan, por lo 
menos dinerito constante y adquirido las letras del anloinóvi S y las 
cuotas mensuales que durante cinco años les estará cobrando la 
compañía de aviación por su descabellado vi^ de bodas a Europa. 
Además, al permitir que la mujer salga a trabad cuarenta horas a la 
semana en la oficina, la tienda o el taller, es lo que ^mra se llama su 
liberación. Bendita sea.

En la época de nuestros abuelos ^ aún en la de nuestros padres- 
en los países de tradición hiqnnomiisulmatta estaba muy mal visto 
que la mujer trabajase, a menos de que fuera viuda o soUerona. Aún 
en estos casos se esperaba que los hijoso los hermanos coetfribriyeran 
a su sostenimiento, para evitar ía vergüenza de que tuvieras que ir a 
unos almacenes o a una oficina de gobierno en soiidtiid de empleo. 
En aquellas épocas el pater familia cargaba con toda la reqsonsabih- 
dad económica del hogar, quedando la mujer relegada a las beiias 
domésticas y reproductivas.

Pero repetimos que los tiempos han cambiado radicahneate. El 
costo de la vida -a pesar de los eufemismos de los disriatos gobier
nos-ha ido en constante y alocado aumento, por lo que, salvo en muy 
contadas excepciones, los ingresos de uno solo de los dos cónyuges 
apenas bastan para mantener el alma hilvanada al cuerpo. La miqcr, 
además, era d achaque de su «Uberacióii» ha invadido c íiidiiBve 
desplazado al hombre en muchísimas actividades^ En coaeecoencia, 
el recién casado deberá no sólo autorizar, sino fomenlar el rendi
miento económico de su mujer a través de un empleo, oficio a 
ocupación remunerada. Si la joven señora no tiene preparacióo para 
desempeñar un puesto como directora ejecutiva de mía empresa o 
como oficial mayor de una secretaría de Estado, el marido deberá 
estudiar sus aptitudes 'para señalarle la labor adecuada. Hay iiuqeres 
que tienen facilidad para tejer, bordar, cocinar, ¡untar casas, hacer 
pasteles y poner cortinas. Todas, sin excepcaón, son opertas en 
cambiar de sitio el mobiliario. Las hay también duchas en reparar 
tuberías, cambiar fusibles y componer aparatos de TV, Otras saben 
conducir y reparar automóviles y hasta caiu^u.ii£s. Lo único que ya 
casi ninguna sabe es lavar y planchar.

En consecuencia, despierte usted en su mugereita, joven aniigD 
consultante, la ambición por los maten ilianos. Los espiritiia&efi ya 
los tiene, en usted.

-Mi vida -le dice usted era el periódico en las manos, ¿cómo te 
gustaría un abrigo de pieles para el próximo invierno?

La señora saltará del asiento, creyendo que ha lado usted el 
anuncio de una oferta interesante.

-¡Ay, corazón! ¡Me encantaría!
-¿Y unos zapatilos italianos? ¿Y un bolso de piel de miaonero 

africano?
La señora vendrá, se le colgará al cuello y le abrumará a besos y 

caricias.
-Mi amor, eres el hombre más bueno del mundo.
-Ya lo sé. Y tú, la mujer más guapa de la fierra. Todo te lo 

mereces. También he pensado en la posibilidad de que comprásemos 
un tocadiscos de alta fidelidad, unas lámparas veoeoanas para la 
sala, y con el tiempo a lo mejor podríamos adquirir aquel brazalete 
de esmeraldas que tanto te gustó el otro día.

Más besos y arrumacos.
-Y surtir tu guardarropa de arriba abajo. Tarntfién vidniiibco la 

posibilidad de oompranne un trajecito y un equipo de pesca.
-Naturalmente, cariño -acepta rila era ese desprendimiento de 

las recién casadas. Sólo dime una cosa: ¿de dónde vamos a sacar para 
comprar todo eso?

Cra sonrisa amable, pero era tono autordario, le muestra usted 
un anuncio señalado cra lápiz rojo el perióchoo y le dice:

-De aquí, mi cielo. Solicitan una jefa de piso en «atmaceoes la 
Nueva Ola», que sepa hablar inglés y tenga omociiiiiciilos de canta- 
bilidad. ¡Con lo bien que tú hablas y cra el diploma que le diara 
cuando te graduaste oi la Academia Oxford! El sueldo no es nudo, y 
además hacen un descuento del 30 por ciento en sus compras a los 
empleados. Las entrevistas son de 9 a 1 y de 4 a 6, asi es que todavía 
tenemos tiempo. Anda arréglate y te llevo ca el ooefae. Si te pide 
referencias, puedes dar mi nombre.

De esta manera se empieza a liberar a la mujer desde recién ca
sada.
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Comisión Municipal de Urbanismo Comisión de Obras y Servicios

El INSERSO podrá construir una 
depuradora de aguas en el Centro 
«Nuestra Señora de la Calle», del Monte

E^ifici» éd INSERSO, ea el Morte

Nueva antena y reemisor 

para la Policía Local

BeJamia

Ea ssi leoimón de ayer la Co- 
núúán Mmmgapat <fe ilrhani«- 
mo, ,Fooieolo y Medio Ambien- 
te mformó faroert^leaKnie la li
cencia de obras solicitada por el 
INSERSO para constniir una es
tación deptoradora de aguas resi- 
duaSes. icd de riego y depósilo 
regulador de agua potable en el 
Certro de Atoicóáni a Minusváli
dos Psáquicos "Noestra Señora 
de la Caflc*, silo en el Monte El 
Vigo. Atraque b licencia ha re
cibido d malo tmeno deberá pa
sar a la CboBtÉSBÓn de Hacienda 
para que ésta emita so cones- 
pondieale dDetaraen, ya que el 
1>BERSO pede que d Ayinita- 
mierto Se coma de pagv las ta
sase

Las otras hceaciias de obras 
que b CorasBón íuSmibó favo- 
rabtemeate fueron b de Eduar
do Abata para conatniccíóo de 
6 viviendas y bgo en calle Pedro 
Romexo eaqumia a calle Queipo 
de Uano; b de José BF dd Cd- 
Bado para rave de automóviles 
en d Poí^ono ludustnal Noes- 
tra Señora tb los Ansies y b de 
Imnuebfis EbleoCinos para 
adaptar local a benda de exposi

Con motivo de Todos los Santos

Regulación del tráfico al cementerio municipal
DanB<e los «lBu31 de octnlwe 

y 1 de EBOviexsbR;cora motivo de 
b bslivMfad «fe TmIos los Sao- 
Ic», qraefaxá pnñiñmlo el acceso 
(fe vcrtiadiH al cemeoteno 
Nuestra Soora de los Angeles, 
acepto para taxis y autobuses, 
SC^U raí amBUM-iti que ha Iwvhft 
prtilicD h Alcaldía.

Sexá kalñlSlach ««“> zona de 

ción de muebles en Avenida Va
lladolid 39 y calle Pintor Oliva.

La solicitada por Caja Sala
manca para construcción de vi
viendas, locales y sótano en calle 
Mayor 73 quedó pendiente de 
ctmiprobación y la de Margarita 
Calvo para instalar rótulo en 
banderola en la calle Mayor 4 
fue denegada no por la instala
ción en sí sino por el tipo de ró
tulo elegido, que no parece el 
más apto para la calle Mayor. 
También fueron denegadas las 
de VAPEX para instalación de 
cartel publicitario en el kilóme
tro 7 de la carretera de circunva
lación.

OTROS ACUERDOS

La Cornisón acordó remitir a 
la Comisión Provincial de Patri
monio la alineación urbanística 
striieitada por José M’ Martín 
para parcela de la Plaza de la In
maculada y dio el visto bueno a 
las de Tomás Calvillo, Carmen 
Andrés y Felipe Blanco para par
cela de la calle Comandante Ra
mírez, inmuebles de Obispo Lo
zano y solar de la calle Mayor 
73, respectivamente.

Acordó por otra parte rectifi
car la alineación pí.ra un solar de 

estacionamiento del resto de los 
vehículos, y al igual que ya se 
hizo el año pasado, los terrenos 
del nuevo recinto ferial, conside
rando que tales medidas podrán 
evitar las aglomeraciones que 
suelen producirse en el lugar por 
estas fechas.

El tráfico rodado, y el estacio

la calle Queipo de Llano esquina 
a Corral Gil de Fuentes; dejar 
pendiente la información urba
nística solicitada por Ana M‘ 
Tornel para ampliación adosada 
al edificio principal en el Pago 
de Valderrobledo; denegar la li
cencia de primera ocupación 
que pedía Luis Carbajo para lo
cal en planta baja del Paseo de la 
Julia e informar favorablemente 
aunque pendiente de consultar 
con varias empresas para ver a 
quien se le adjudica, la demoli
ción de edificaciones-cocheras 
en calle Francisco Pizarro.

Por último acordó que pasara 
a la Comisión de Seguimiento 
una modificación puntual del 
PERI "Mercado Viejo”, que han 
solicitado en distintos puntos de 
la ciudad varios constructores y 
promotores particulares. Entre 
esas modificaciones solicitadas 
figuran la del tipo de protección 
dado ai convento y capilla de las 
Siervas de María, la de los nive
les y alturas permitidas en la es
quina de la calle Mayor donde 
estuvo ubicada "La Tasca” y la 
petición de incremento de altu
ras para construir un torreón en 
la esquina de la calle General 
Mola con la calle Valdeserías.

namiento en la zona expresada, 
serán regulados por los agentes 
de la Policía Local.

La empresa TUPASA organi
zará para estos días un servicio 
especial de autobuses, con salida 
de la Plaza de San Lázaro. De 
15.30 a 18.30 los días 31 y 2, y de 
9a 14 horas, y de 15 a 19 horas el 
día 1.

Redacción

La Comisión Municipal de 
Obras y Servicios informó ayer 
favorablemente el pliego de con
diciones para contratar las obras 
de urbanización del Camino de 
Santa Eufemia, presupuestadas 
en 38 millones de pesetas; la ad
judicación a Electricidad de 
Lamo del alumbrado del Cami
no de la Torrecilla, por importe 
de 1.530.000 pesetas y la memo
ria valorada de las obras de ade
cuación de unos locales en la ca
lle Inés Moro para la Asociación 
de Vecinos del Cristo, por 
1.111.076 pesetas.

INSTALACION DE ANTENA

Por otra parte informó favora
blemente la propuesta de con
cierto con la firma Electrónica 
Javier para la instalación de una 
nueva antena y reemisor en el 
Monte El Viejo para la emisora 
de la Policía Local y el manteni
miento de esas instalaciones, 
con el condicionante de que no 
interfiera en las otras antenas 
instaladas. Este es un tema que 
deberá ratificar el Pleno del 
Ayuntamiento. Dio también el 
visto bueno a la certificación 3‘ 
de las obras de remodelación en 
los entornos de la Ermita del 
Cristo del Otero por la cantidad 
de 1.038.106 pesetas.

BARRERAS ARQUITECTO
NICAS

Acordó dejar pendiente para

Comisión Municipal de Cultura

Nombres para dos 

nuevas calles
Redacción

La Comisión Municipal de 
Cultura ha informado hoy favo- 
rablemente dar los nombres de 
Antonio Alamo Salazar y Gabi- 
no-AIejandro Carriedo a dos 
nuevas calles de la zona residen
cial que se extiende junto al Cen
tro Comercial Las Huertas, entre 
las carreteras de Burgos y Ma
drid.

Ha acordado participar en las 
Jornadas sobre LOGSE y Ayun
tamiento que van a celebrarse en 
Zaragoza del 22 al 24 de no
viembre y ha conocido el avance 
de lo que será la programación 
navideña de este año. En ese 
avance se contempla la convoca
toria de los concursos de tarje
tas, belenes y narraciones y la 
posibilidad de convertir el con
curso de villancicos en un certa

una próxima reunión las memo
rias valoradas de los dos proyec
tos de obras municipales que va 
a subvencionar el INSERSO 
dentro de su programa de elimi
nación de barreras arquitectóni
cas y apoyo a los disminuidos fí
sicos. El Ayuntamiento había 
presentado cinco proyectos para 
Otras tantas obras, de los que el 
INSERSO ha decidido subven
cionar sólo dos: el de rebajar los 
bordillos de las aceras, en la can
tidad de 1.250.000 pesetas, y el 
de instalación de equipos sono
ros en semáforos, con subven
ción de 2 millones.

En el apartado de ruegos y pre
guntas el portavoz socialista He
liodoro Gallego pidió que sea 
atendida la demanda de la APA 
del colegio Ave María de mejo
rar la iluminación externa del 
centro, ya que en estos momen
tos hay dos farolas que no fun
cionan. Pidió también que se 
mejore la señalización viaria de 
la Avenida de Brasilia para im
pedir que aparquen vehículos e 
impidan el acceso a los garajes 
privados.

Por último informó a la Comi
sión que en el plazo aproximado 
de un mes el MOPU va a proce
der a la reparación de las baran
dillas de la pasarela de Villalo
bón y a la reposición del acerado 
que se encuentra en malas condi
ciones. 

men con carácter no competiti
vo. En cuanto al Belén que se 
venía instalando en la Plaza Ma
yor posiblemente este año se 
ubique en la Plaza de la Inmacu
lada, ya que para esas fechas se 
espera que hayan comenzado las 
obras de urbanización de la Pla
za Mayor.

La Comisión se ocupó tam
bién de diversos peticiones e in
formó favorablemente la conce
sión de una beca de 96.000 pese
tas al joven súbdito alemán Carl 
Albert Strecker para perfeccio
namiento del español. Este jo
ven asistió al último Curso de 
Español para Alemanes imparti
do por el Club de Amigos de Ale
mania y en aquellos momentos 
el alcalde se comprometió a dar
le esta beca, que incluye su es
tancia de cinco semanas con una 
familia palentina y la matrícula 
del curso de EspañoL
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Ayer, de la mano de la Obra Socio-Cultural de Caja Salamanca SUCESOS EN 
LOS PUEBLOS

La Nueva Antología de la Zarzuela de Jose 
Tamayo, triunfó plenamente en el Teatro Ortega
C.C.

La Obra Socio-Cultural de 
Caja Salamanca ofreció ayer, 
dentro de los actos programa
dos en tomo al Día Universal 
del Ahorro, la "Antología de la 
Zarzuela” de la Compañía Lí
rica de José Tamayo. El espec
táculo tuvo como marco el 
Teatro Ortega y como caracte
rísticas más destacadas una 
vistosa y completa puesta en 
escena que une la música y la 
dramaturgia y el hecho de ser 
un montaje coral que llega a 
juntar a más de cincuenta per
sonas sobre el escenario.

Esta nueva antología se nos 
ofrece en una reciente versión 
de este mismo año pero es nie
ta de aquella primera estrena
da por Tamayo en 1966 e hija 
directa de la renovada antolo
gía de 1987, estrenada en el 
"Nuevo Apolo”, Teatro Musi
cal de Madrid. El granadino 
José Tamayo, hombre unido ai 
teatro desde su primera juven
tud con numerosos montajes 
clásicos y contemporáneos, pa
rece no cansarse de seguir pa
seando por todo el mundo este 
espectáculo antológico que ya 
tiene 24 años de vida. Le sirve 
para recoger algunas de las pro
ducciones más conocidas de 
maestros como Chueca, Bar
bieri, Alonso, Guerrero, Vives, 
Bretón, Jiménez y otros en 
adaptaciones musicales de Er
nesto Halffler, Antón García 
Abril, Agustín Bertoméu y Ma
nuel Moreno Buendía.

FABULA CANTADA Y RE
PRESENTADA

Brillantez, colorido y vistosi
dad se dan cita en la nueva an
tología, que se abre con la Loa 
del "Laurel de Apolo” según li
breto de Calderón de la Barca y 
música de Moreno Buendía, en 
la que se define a la zarzuela 
como una fábula que se canta y 
representa, a la moda italiana, 
pero con el carácter eminente
mente español que le han dado 
nuestros romances, tonadillas 
escénicas y creaciones de la pi
caresca. "El Bateo” y "Así na
ció la zarzuela" sobre el poema 
original de Herrera Petere dan 
paso a la conocida remanda de 
"El sembrador” de "La rosa del 
azafrán” del maestro Guerre
ro, al que se unen Las Espiga
doras, unas coplas y una jota 
manchega. Del ambiente cam
pesino se pasa al cortesano en 
"Los diamantes de la Corona” 
de Barbieri. "El Pelele”, Inter
medio, Fandango de Candil y 
Coro y Ballet de las "Goyes
cas” de Enrique Granados nos 
remiten al Madrid pintado por 
Goya en sus cartones para tapi
ces y posteriormente vemos a 
la tradicional tuna en las "Co
plas de Ronda” de Francisco 
Alonso.

FOTO LUISLas Sevillanas de «El Bateo» del maestro Chuca

Público asistente a la Nueva Antología de la Zarzuela

La primera parte incluye 
además el Intermedio y el Ba
llet de ”La boda de Luis Alon
so” de Jerónimo Jiménez, nú
mero que arrancó una cerradí
sima ovación, y se cierra con la 
Romanza del Ruiseñor, el 
Coro de Los Románticos, un 
Fandango y el plástico Carna
val en Madrid de "Doña Fran
cisquita” de Amadeo Vives.

La segunda parte remite a 
piezas de zarzuelas bien cono
cidas del gran público. Se ini
cia con Seguidillas y coro de 
”La verbena de la Paloma” de 
Tomás Bretón, sigue con la ha
banera-dúo de "Las Leandras” 
de Alonso y con el pasodoble 
"Islas Canarias” y el Coro y 
Rondalla de "Clavelina” de 
Tarridas. El Preludio del Acto 
II y el Ballet de ”E1 Caserío” de 
Jesús Guridi, "Los vareado
res” de "Luisa Fernanda" de 
Federico Moreno Torroba y el 

famoso dúo de "La Africana” 
de Fernández Caballero son 
otros números de esta parte 
que tiene una atención especial 
con el gran compositor Manuel 
de Falla, de quien interpretan 
"En el Albaicín”, Primera 
Danza, Atardecer en Granada, 
En el patio, Paso a dos, Coro y 
Ballet de su obra "La vida bre
ve”.

El aria "Me Uaman la Primo
rosa” de "El Barbero de Sevi
lla” con música de Miguel Nie
to y Jerónimo Jiménez está 
también presente en la nueva 
antología. Como broche final 
el espectáculo ofrece el Prelu
dio, el Coro de Repatriados, la 
Salve, la Entrada de Gigantes y 
Cabezudos y la Jota de la zar
zuela "Gigantes y Cabezudos” 
con libro de Echegaray y músi
ca de Fernández Caballero.

El elenco de la Compañía

"Amadeo Vives”, encargada 
de interpretar esta Nueva An
tología de la Zarzuela, lo for
man las sopranos Josefina 
Arregui, Cristina Carlín y la 
oriental Juei Min Chu; la mez- 
zo soprano Rosalina Mestre, la 
contralto María Mérida; los te
nores Francisco Castellano, 
Rafael Liedo y Antonio More
no y los barítonos Antonio Ra
mallo y Vicente Lacárcel. Les 
acompañan los miembros del 
Ballet Español "Antecogía” de 
María del Sot y Mario La Vega, 
el coro y la orquesta titular del 
espectáculo, todos ellos bajo la 
dirección orquestal de Pedro 
Santamaría. José Tamayo es el 
director de este notable con
junto de cantantes, bailarines y 
músicos y el padre indiscutible 
de una antología con sabor ine
quívocamente español, que co
sechó ayer en Palencia un gran 
éxito.

A UN VECINO DE 
COBOS DE CERRATO LE 
ROBARON 100.000 
PESETAS QUE 
GUARDABA DEBAJO 
DEL COLCHON 
DE UNA CAMA

En un domicilio de Cobos 
de Cerrato robaron 100.000 
pesetas, que el propietario de 
la vivienda guardaba debajo 
del colchón de una cama.

EL TIEMPO
El cielo estará nuboso o cubie- 

ro en Castilla y León, donde a 
última hora de la tarde o por la 
noche se producirán lluvias y 
chubascos de intensidad mode
rada, informó el Centro Meteo
rológico Zonal del Duero.

Los chubascos, que serán más 
frecuentes en las zonas monta
ñosas, alcanzarán valores entre 
los 10 y los 20 litros por metro 
cuadrado.

Las temperaturas descenderán 
ligeramente, con máximas pre
vistas entre los 14 y los 18 grados 
y mínimas entre los 8 y los 12 
grados, y el viento soplará mode
rado del Oeste, con algunas ra
chas.

Mañana el cielo mostrará nu
bes y claros, se producirán chu
bascos débiles en las zonas mon
tañosos, las temperaturas des
cenderán nuevamente y los vien
tos serán moderados del Norte.

REGISTRO 
CIVIL

NACIMIENTOS

Elena Castañeda Fernández, 
de Aquilino y María Concep
ción.

Rosario Gordón Zan, de Juan 
Luis y María Rosario.

Lucía Sardina del Pino, de 
José Luis e Isabel.

Vanesa Prieto Alves, de José 
Luis y Anabelén.

Laura Pérez Cítores, de Joa
quín y Nicereta.

Pedro Jalo Marcos, de Pedro y 
Ana María Luisa.

Sandra Asenjo Durántez, de 
.Angel y María Josefina.

Nuria Cuesta Cossio, de Ab
dón y Rosa María.

Yolanda Lagunilla Ramos, de 
Juan Manuel y Yolanda.

Laura Acero Nieto, de Pedro y 
Juana.

DEFUNCIONES
Fortunato Franco Olmo, 66 

años.
Julio Carranza Rodríguez, 81.
Julio Antolín Diez, 55.
Leónidas Redondo Román, 

61.
Manuel Alvarez Diez, 69.
Martín Macho Macho, 84.
Tomás Martínez Diez, 88.
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Comisión Provincial de Gobierno

Satisfacción por el grado de ejecución 
del programa de actuaciones del Estado en Falencia
Esteban Egea pide «discreción» a la hora 
de informar sobre proyectos industriales

Reunión de la Comisión Provincial de Gobierno, presidida por 
Esteban Egea

Mariano VALERO

La Comisión Provincial de 
Gobierno se reunió esta mañana 
presidida por el gobernad.-r ci
vil, Esteban Egea, con el fin de 
hacer un seguimiento del progra
ma de actividades y objetivos 
previstos para este ejercicio en 
Palencia por las distintas direc
ciones provinciales y organis
mos dependientes de la Admi
nistración del Estado.

Al finalizar dicha reunión el 
gobernador civil compareció en 
rueda de prensa para informar 
sobre aquellos aspectos más im
portantes tratados en la misma. 
Esteban Egea señaló que se han 
ejecutado © están en vías de con
secución gran parte de los objeti
vos previstos por cada una de las 
direcciones provinciales y orga
nismos dependientes de la Ad
ministración central, subrayan
do que se está consiguiendo ha
cer una Administración más 
"ágil y cercana” al ciudadano, 
suprimiéndose algunas de las ba
rreras que les distanciaba, po
niendo como ejemplo gráfico el 
hecho de que en algunos casos se 
hayan eliminado hasta los mos
tradores.

El gobernador, refiriéndose ya 
a temas y realizaciones concre
tas, se refirió a la progresiva 
puesta en servicio de! Centro de 
Atención a Minusválidos "Nues
tra Señora de la Calle’*, a las 
obras de reforma de la Residen
cia de Pensionistas de la Seguri
dad Social, el Hogar de la Terce
ra Edad de Aguilar de Campoo, 
los centros de salud de Cervera 
de Pisuerga y Santibáñez de la 
Peña, la puesta en servicio de la 
primera fase de la Variante de 
Palencia (sobre la segunda seña
ló que espera poder informar 
pronto de la adjudicación de las 
obras) y a las distintas obras in
cluidas dentro del Plan Nacional 
de Carreteras. Al respecto mani
festó que pronto se abrirá al trá
fico el tramo de la Autovía de 
Castilla entre Quintana del 
Puente y Torquemada (unos 17 
kilómetros), asi como las Va
riantes de Carrión de los Condes 
y Herrera de Pisuerga.

También se referió a la impor
tante labor que se está llevando a 
cabo por el INSERSO, sobre 
todo en la atención a domicilio, 
de la que se están beneficiando 
varios centenares de ciudadanos 
y en cuanto al Edificio de Usos 
Múltiples de la Administración 
central señaló que las obras fina
lizarán dentro del primer trimes
tre del próximo año.

Desarrollo 
económico

Esteban Egea anunció que la 
Comisión Provincial de Gobier
no había decidido en este capítu
lo potenciar la Ponencia de De- 
sarollo Económico y desde la 
misma seguir impulsando la in
dustrialización de nuestra pro
vincia, refiriéndose criticamente 
ai hecho de que el resto de admi
nistraciones e instituciones 
(Diputación, Ayuntamiento de 
Palencia, Junta de Castilla y 
León, Confederación Palentina 
de Organizaciones Empresaria
les) no hayan sido capaces de lo
grar la colaboración esperada en 
un principio para la puesta en 
práctica del Consorcio para el 
Desarrollo Económico de la Pro
vincia de Palencia. A este res
pecto recordó la reciente visita a 
Palencia del Secretario General 
de Promoción Industrial, Euge
nio Triana, en la que reclamó 
una vez más la colaboración del 
resto de administraciones con la 
central.

Aunque veladamente, el go
bernador civil también se refirió 
de forma crítica a los últimos 
anuncios (de la Junta y la Dipu
tación) sobre grandes inversio
nes en nuestra provincia (con
cretamente al proyecto "Parque 
Valle de Cerrato”), insistiendo 
en que la Administración del Es
tado prefiere mantener la "dis
creción" durante las negociacio
nes de este tipo de proyectos 
"por si después no llegan a con
cretarse”. Puso como ejemplo 
las negociaciones de la amplia
ción de la factoría de "Papelera 
de Castilla”, en Dueñas, en la 
que se van a invertir alrededor 
de 7.000 millones de pesetas, 
con una subvención estatal en 
tomo a los 700 millones. No obs
tante y a preguntas de los infor
madores, indicó que sería muy 
importante ”y estaríamos encan
tados” de que el proyecto de 
"European Land” salga adelante 
y se haga realidad en la magni
tud que se ha dicho.

Reordenación del 
sector minero

La Comisión estudió en pro
fundidad la situación actual de 
la cuenca minera palentina y las 
negociaciones que se llevan a 
cabo con la Dirección General 
de Minas sobre la reordenación 
del sector. Se anunció que pron

to se publicarán las órdenes mi
nisteriales que recogerán y desa
rrollarán la normativa contenida 
en el Decreto de reestructura
ción de la minería del carbón. En 
cuanto al caso concreto de la 
cuenca palentina, el gobernador 
civil dijo que afectará a unos 350 
trabajadores y varias explotacio
nes. Así ya han acordado acoger
se a esta normativa de cierre las 
explotaciones de Valdehaya y 
Felipe Villanueva. En cuanto a 

.ÍI.V
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POR U COMPRA DE UNA COPIADORA PORTATIL FC-1, 
CANON LE REGALA UNA MAQUINA DE ESCRIBIR ELECTRONICA ES-5.

Canon le ofrece lo oportunidad def año: 

uno copiadora portátil FC-1 por sólo 

135.000* ptos. Su diseño y avanzada 

tecnología se traducen en un rendimiento

excepcional, uno gran economía en el

Además su FC-1 ahora viene con una 

móquína de esentwr electrónico ES-5 de Canon 

¡sin cargo adicional alguno!

No pierda la oportunidad de montorse,

donde quiera, una oficina por todo lo alto, _ .VlG 
consumo y uno facilidad de uso, asombrosa, o un precio de lo más bojo. . r\\\-\' ' L---

Canon-
vigencia de lo promoción; 17 de Septiembre ol 15 de Noviembre inclusive.

las otras dos empresas del Grupo 
Vergel, decir que "Besande” está 
en proceso de negociación para 
fijar las bases por las que se acor
daría su cierre, total o parcial
mente y acogerse al ya citado 
Decreto y en cuanto a "Minera 
Cántabro Bilbaina”, continuará 
abierta, ya que es viable. Se ce
rrarán Otras pequeñas explota
ciones.

Finalmente y en cuanto al 
Plan Especial de la Cuenca Mi
nera Palentina, Esteban Egea

dejó claro que ahora el Gobierno 
Civil juega un papel "político" 
más importante en su aproba
ción. Antes -señaló- los Planes 
Provinciales los aprobaba la 
Diputación y el Estado se limita
ba a financiados, mientras que 
ahora el Gobierno, basándose en 
un informe de su representante 
en cada provincia, aprobará dis
tintas financiaciones para cada 
tipo de actuación y lo hará preci
samente atendiendo a esos infor
mes de los gobernadores civi
les.

o 
Í
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Hasta el 9 de noviembre en Caja España

Exposición del XIII Certamen Nacional 
de Fotografía y homenaje a Luis Caña
C.C.

SUCESOS LOCALES

DETENIDOS POR DIVERSOS 

HECHOS DELICTIVOS
Ayer se inauguró en Caja Es

paña la exposición del XIII Cer
tamen Nacional de Fotografía y 
Diapositivas, organizado por el 
Grupo Palencia de Fotografía y 
Cine. La exposición se inscribe 
en la programación Octubre 
Cultural, cuenta con el patroci
nio del Ayuntamiento y la cola
boración de la Diputación, la 
Delegación Territorial de Cultu
ra, la Junta de Castilla y León y 
Cine-Foto Femando & Video 
Zoom. Incluye 63 de las 87 foto
grafías presentadas a concurso y 
cuenta con un apartado especial 
de homenaje al fotógrafo Luis 
Caña, fallecido hace unos meses.

A su faceta de fotógrafo de es
tudio unió Luis Caña el trabajo 
en el Departamento de Cultura 
de la Diputación, con un marca
do carácter documental del pa
trimonio palentino. Además fue 
durante diez años colaborador 
de El Diario Palentino como fo
tógrafo de prensa. En esta expo
sición-homenaje podemos con
templar seis fotografías en color 
y otras seis en blanco y negro. 
Las primeras tienen como moti
vos un bodegón con piezas de ce
rámica popular, un paisaje neva
do del norte de la provincia y 
una vista del claustro del Monas
terio de San Andrés de Arroyo, 
entre otros.

En cuanto a las fotografías en 
blanco y negro muestran la pila 
bautismal de Colmenares, el 
pórtico de Santa Maria de Mave, 
el rollo gótico de Boadilla del 
Camino, detalle del Pantocralor 
de la iglesia de Santiago en Ca
rrión, sepulcro de los Buendía en 
Dueñas y órgano de Baltanás.

En cuanto a las fotografías del 
XIII Certamen Nacional nos 
muestran temas y técnicas diver
sos. En la selección se incluyen 
naturalmente los trabajos que 
han merecido los galardones na
cionales, regionales y provincia
les. El primer premio nacional 
ha sido para la titulada ”Espa- 
cio” de Javier Moya Revert, de 
Onteniente. El segundo premio

lESTA IB SU MAMO
INSTALAR UN TELEFONO EN SU 

COCKE
PRIMERA MARCA MUNDIAL 

"por sólo 240.000 ptas.+I.V.A."
MANOS LIBRES 

INCLUIDO DOBLE GARANTIA

HOY MISMO EN
]* Tecnología americana 
2* Fabricación alemana

Teléfono 75 29 73
TELEFONIA EN GENERAL
A. Fernández del Pulgar, 3 Palencia

VISITEMOS, LE DAREMOS TODOS LOS DETALLES

Fotografías de Luis Caña

«Buhardilla» de José Luis Román, premio provincial totolws

nacional se lo ha llevado Foto I, 
de una serie de tres, firmada por 
Juan Manuel Díaz Burgos, de 
Cartagena. El primer premio re
gional es para "Pantano del 
Ebro” del palentino Vicente 
Prieto López; el segundo premio 
de esta categoría ha correspondi
do "Fernando 111" del burgalés 
Juan Pérez de la Torre y el tercer 

premio regional se lo ha llevado 
"Espigüete” del palentino Fer
nando Prieto Villarino. El pre
mio provincial ha sido para la 
fotografía titulada "Buhardilla” 
de José Luis Román. La exposi
ción podrá verse hasta el 9 de 
noviembre. La entrega de pre
mios se celebrará el sábado 3 de 
noviembre.

Por funcionarios del Cuer
po Nacional de Policía de la 
Comisaría de Palencia, como 
consecuencia de las investi
gaciones que habitualmente 
se vienen realizando en or
den a erradicar el tráfico de 
drogas, sobre las 13,45 horas 
del pasado día 25 en el Salón 
Isabel II, fue detenido An
drés Regueiro Hernández, de 
26 años, vecino de Palencia, 
supuesiamente implicado en 
tráfico de drogas, sustracción 
de un talonario de recetas de 
la Seguridad Social en un 
centro hospitalario y poste
rior falsificación de las mis
mas para obtener sustancias 
psicotrópicas de le ocuparon 
una pequeña cantidad de ha
chís, psicotrópicos y cuatro 
recetas de las sustraídas.

Por otra parte y por consi
derarles presuntamente im
plicados en un robo produci
do en el interior de un ve
hículo, con rotura del cristal 
trasero, que se encontraba 
aparcado en la calle Ruiz de 
Alda, apoderándose de dos 
bicicletas de carrera, han 
sido detenidos Luis Miguel 
Maestro Andrés, de 26 años; 
José Ignacio Alejos Ruiz, de 
25; Agustín Pascual Rojo, de 
30, vecinos de Palencia. Se 
recuperaron las dos bicicletas 
sustraídas. Al primero de los 

IBERDUERO, S.A.
Delegación León

ANUNCIO DE CORTE DE SERVICIO

Con el fin de realizar trabajos programados, el 
próximo jueves día 1 de noviembre de 1990, previa 
autorización del Servicio Territorial de Economía de 
Palencia. Sección de Industria y Energía de la Junta 
de Castilla y León, se suspenderá el servicio el tiem
po que se indica, a los abonados ubicados en los 
siguientes sectores:

ZONA DE SALDAÑA
De 8.30 a 10.30 horas.

Puente Viejo, Ctra. Palencia, Barba y Ronda Don 
García.

MOTIVO:
Construcción de nuevas instalaciones.

NOTA: Si los trabajos se finalizaran antes del tiempo 
previsto, se dará servicio sin previo aviso.

Se ruega a los abonados nos disculpen las mo
lestias que de estos cortes puedan derivarse.

citados también se le consi
dera supuestamenie implica
do en la sustracción de un 
aparato cuentakilómetros en 
un establecimiento de la ca
pital.

Finalmente ha sido deteni
do Alberto Esteban Antón 
Martín, de 16 años, vecino de 
Palencia, supuesiamente im
plicado en un robo del inte
rior de un turismo.

Los detenidos, las diligen
cias instruidas y los efectos 
ocupados han sido puestos a 
disposición de la autoridad 
judicial competente.

ROBOS EN

ESTABLECIMIENTOS

De un establecimiento sito en 
la calle Juan de Castilla robaron, 
tras fracturar la luna del escapa
rate, prendas de vestir por valor 
de unas 400.000 pesetas, así 
como 5.000 en metálico.

De un establecimiento en la 
Avenida República Argentina, 
en el que penetraron forzando la 
cerradura de la puerta, robaron 
50.000 pesetas en metálico y gé
nero por valor de otras 25.000.
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El pasado viernes, se cele
bró en el Saloncillo "Cuatro 
Estaciones”, una nueva se
sión poética. Correspondió a 
una de las periódicas mani
festaciones de este género 
que viene promoviendo la 
poetisa local Queti Palacios, 
y que tiene el concurso de 
otros poetas y amigos de las 
artes.

En satisfactorio número se 
reunieron unos y otros en 
esta pasada jornada.

Se abrió la misma con un 
cariñoso recuerdo a los poe
tas Juan Sánchez Tejerina y 
Pedro López Cancelo, últi
mamente fallecidos, a los que 
se dedicará una misa en pró
xima fecha a determinar.

El temario de esta reunión 
-suele proponerse previa
mente alguno, para su expre
sión y análisis conjunto, cada 
vez- era el "Otoño”.

Abrió el programa lírico 
Carlos Urueña, con un bri
llante recital de poesías pro
pias y otras extraídas de la re
vista "Nubis” -importante 
medio de expresión literaria 
palentina de hace unos cua
renta y cinco años-, que la 
concurrencia siguió con 
aplausos y elogiosos comen
tarios.

Siguió José Maria Fernán
dez Nieto, con un tríptico de 
sonetos sobre el Otoño, de los 
que es autor y otro del poeta 
Carlos Edmundo de Ory 
-uno de los iniciadores, con 
nuestro Gabino A. Carriedo 
del movimiento postista-, 
que, asimismo, despertaron 
el interés de los asistentes, 
por su calidad y hondura.

A continuación, Félix Bui
sán Citores recitó su compo
sición-romance "Otoño” y el 
soneto ”Infancia”, que reco
gían impresiones líricas de 
hoy y del ayer, muy emoti
vas, y asimismo celebradas 
por la concurrencia.

Abundó en su intervención 
Buisán exponiendo un plan 
de acción socio-poética del 
Saloncillo, para el futuro, y 
pensado para dar más vivaci
dad y permanencia a estas se
siones, en particular, y al de
sarrollo de la función poéti- 
co-cultural de "Cuatro Esta
ciones", en general.

En síntesis, este plan reco
gía los siguientes puntos: Ce
lebración periódica de las se
siones el último jueves de 
cada mes; redacción de 
"Cuadernos Poéticos del Sa
loncillo”, en los que se inser
tarían los poemas escritos 
para cada reunión por los 
poetas intervinientes y otros 
de posibles "espontáneos”; 
fotocopias individuales de 
cada cuadernillo, para entre
garse a los colaboradores y a 
los asistentes; colecciona- 
miento de estos cuadernillos, 
para confeccionar un libro 
anual de los mismos y así, dar 
origen y función a una biblio
grafía poética del grupo; lle
var a cabo cada sesión bajo 
un tema previamente deter
minado para los trabajos;

Se harán mensualmente_______________________
Nueva sesión poética en el 
Saloncillo de «Cuatro Estaciones»
oportuno análisis de éstos en 
las reuniones; e invitación a 
los poetas y escritores que, 
aún sin pertenecer al grupo, 
desearan concurrir y partici
par en algunas de estas sesio
nes.

Con algunos retoques, so
bre días de celebración y li
bertad estrófica de los poe
mas concurrentes a cada 
tema, se aprobó el proyecto, 
en los términos antedichos, 
acordándose las próxima se
sión para el jueves día 29 de

Lotería Primitiva. 
me parece que sor. 
de ellos vino a F 
nes el año P^^jí^ 
Bote, se ha.¿n. 
gos y aqv¿otno

de

SELLE SUS BOLETOS ANTES DEL MIERCOLES.

noviembre, con el lema "Re
cuerdo”.

Siguió el recital poético 
con la participación de Queti 
Palacios, que dio lectura a 
otros poemas suyos sobre 
esta tercera estación del año, 
llenos, como ya es peculiar en 
ella, de emocional lirismo, 
muy del agrado de los presen
tes.

Hubo seguidamente una 
novedad en el grupo: la pre
sencia e intervención de la 
poetisa palentina Sarita Fer

En un pequeño pueblo de Sala
manca la peña de mujeres «las pri
mitivas» « jugó» de lo lindo en 
uno de los últimos sorteos de la 
Lotería Primitiva. Después de co
brar el boleto, dijeron a sus mari-

se iban a hacer la compra, 
después los cónyuges, 
''c su tardanza, empe-

zaron la infructuosa búsqueda del 
Bote y media naranja. Sobre esta 
desaparición, nuestro correspon
sal en Hawai nos comunica que, 
desde haces unos días, una isla 
cercana es propiedad de un grupo 
de mujeres españolas que se pasan 
todo el día cantando la popular to
nadilla a jugar, a jugar, a jugar.

Este Jueyes
Ide Noviembre

BOTE

304 
Millones

IBMr Jpllüllim 

El JUEGO DEL Jueves

nández Perandones, hija de 
José Maria Fernández Nieto. 
Los presentes saludaron con 
efusión a la nueva integrante 
del grupo, que accedía a él 
con el que, podríamos decir, 
espléndido "aval” de su pa
dre, y que, también con ex
presión cariñosa, se dijo to
maba la "alternativa”, de ma
nos de su progenitor y el pa
drinazgo de los asistentes. 
Hizo Sarita honor cumplido 
a esta incorporación al grupo 
con la lectura de varios poe

mas de su reciente libro 
"Poemas de agua”, que, por 
su calidad y ternura, gozaron 
del unánime agrado de los 
asistentes. Urueña la dedicó 
un improvisado poemilla so
bre esta "alternativa".

Como efectivo homenaje 
póstumo a Sánchez Tejerina, 
Queti leyó varias poesías de 
éste, extraídas del libro "Ai
res de dormidos ecos”, re
cientemente editado por la 
Diputación Provincial de Pa
lencia, y Demetrio Carriedo 
otro soneto de su finado her
mano Gabino A. Carriedo, 
titulado "Poema de Esther”, 
y publicado en ”Nubis”, con 
cuyos cordiales recuerdos se 
cerró esta nueva sesión del 
"Saloncillo”.

Félix Buisán Citores
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RECUERDOS VIEJOS
- Incendio, nombramientos y pieza de categoría

- Candidaturas liberal y republicano-socialista

- Nuevas inauguraciones de «Auxilio Social»

- Las «merinas» abandonaron las sierras de Brañosera

HACE 100 AÑOS 
(30 de octubre de 1890)

Días atras un incendio había 
destruido 32 hectáreas de terre
no en el monte de Aguilar de 
Campoo. El vecindario de Arbés 
y Valberzoso y los guardas del 
monte siniestrado consiguieron 
sofocar el fuego tras arduos es
fuerzos.

Francisco Coloma y Cristóbal 
Cuesta fueron nombrados auxi
liares temporeros para los traba
jos de territorial, subsidio indus
trial y listas cobratorias de los 
recargos municipales en la Ad
ministración Provincial de Con
tribuciones.

El primer teniente Ramón Ló
pez ñie destinado ai Regimiento 
de Reserva de Palencia capital.

Un vecino de Villafruela de 
Duero ofreció en venta por las 
calles palentinas una magnífica 
cabeza de venado de gran tama
ño que él mismo había cazado 
en Montemayor, partido de Bal
tanás. A juzgar por las grandes 
astas el animal debía tener más 
de quince años de vida y un peso 
superior a las 12 arrobas.

El día amaneció nublado y eso 
hizo que el mercado no se viera 
tan animado como los de años 
anteriores por aquella misma 
época. Sin embargo, las entradas 
de cereales superaron a las de an
teriores mercados y sumaron 
unas SOO fanegas de trigo y 200 
de cebada, para las que rigieron 
los precios de 37 a 37,50 reales la 
fanega de 92 libras en el caso del 
trigo y de 26 a 26,50 reales para 
la de cebada sin peso,

HACE 75 AÑOS 
(30 de octubre de 1915)

La Comisión Permanente de 
la Diputación celebró sesión or
dinaria el día 20. En ella infor
mó el presupuesto carcelario del 
partido de Astudillo para 1916 y 
los proyectos de carreteras de 
tercer orden de la Magdalena a 
la de Palencia-Tinamayor, sec
ción de Santibáñez de la Peña a 
Guardo, y el de travesía de este 
pueblo.

El Partido Liberal había ulti
mado su candidatura para las 

próximas elecciones municipa
les. Por el distrito del Consisto
rio iban a presentarse Benito 
Arangüena y Ramiro Alvarez; 
por el de las Escuelas, Matías Pe
ñalba y Melquiades Prieto; por 
el del Mercado, Genaro Carreño 
y Mariano Gallego y por el dis
trito del Hospital Laureano Ló
pez.

También los Republicanos y 
los Socialistas acordaron defini
tivamente luchar unidos por tres 
distritos y presentar un concejal 
socialista por el otro. Por el dis
trito del Mercado Viejo presen
taban al republicano Mariano 
Berrojo y al socialista Antonio 
Villegas; por el Consistorio al re
publicano Angel Torres y al so
cialista Tomás Siscar, por las Es
cuelas al republicano Pedro Ar
mengod y al socialista Mauro 
Cardo y por el distrito del Hos
pital al socialista Constancio Al
varez.

Finalmente acordaron publi
car un manifiesto y celebrar un 
mitin público de propaganda 
electoral el día 1 de noviem
bre.

Un vecino de Otero de Guar
do fue denunciado por sustraer 
carbón mineral en el monte esta
tal de ese pueblo.

Un pastor fue denunciado en 
Velilla del Río Carrión por in
fracción de la Ley de Pastos.

HACE 50 AÑOS 
(30 de octubre de 1940)

"Auxilio Social" celebró su 
cuarto aniversario en toda Espa
ña. En la provincia de Palencia 
el acto se centró en la inaugura
ción de un comedor para cuaren
ta niños en Carrión de los Con
des y de sendas Cocinas de Her
mandad en Villaverde de la 
Peña y Villanueva de Arriba, en 
las que se iban a repartir diaria
mente 120 raciones.

Además de las inauguraciones 
citadas hubo misa solemneen 
Nuestra Señora de la CaUe presi
dida por las primeras autorida
des y en los comedores infantiles 
y cocinas de hermandad de toda 
la provincia se sirvieron comi
das, cenas y raciones extraordi
narias. Por la tarde fueron distri
buidos premios en metálico a los 
niños y niñas que sehabían dis
tinguido por su asiduidad y 
aprovechamiento en la Cateque
sis parroquial y en la del come
dor de la calle Mayor.

Una vecina de Reinosa, de 34 
años, fue detenida en la estación

de Palencia cuando intentaba 
llevar a la provincia de Santan
der 37 kilos de alubias para ven
derías a precios abusivos. La 
mujer se dedicaba asiduamente 
al estraperlo.

AYUNTAMIENTO DE PALENCIA
BANDO

PARA LA INSCRIPCION EN EL ALISTAMIENTO DEL AÑO 1991 
D. ANTONIO ENCINA LOSADA. ALCALDE-PRESIDENTE DEL 

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE PALENCIA

Hago saber:

Que debiendo formarse las listas preliminares para el Alista
miento de 1991, se recuerda el deber de inscripción de todos 
tos mozos que hayan nacido entre el 1 de enero de 1973 y el 31 
de diciembre del mismo año. que deberán formalizar presentán
dose en el Ayuntamiento de su residencia provistos de una 
fotocopia del D.N.L con el anverso y el reverso separados, ha
ciéndoles saber que el plazo de inscripción ha comenzado el día 
1 de octubre y finaliza el 30 de diciembre del presente año.

Dado en Palencia, a 28 de septiembre de 1990 
EL ALCALDE

LEON
Cuando estaban hurtando fru

ta en unos vagones de la estación 
de pequeña velocidad, fueron 
detenidos dos jóvenes rateros de 
14 y 21 años, ambos de Palen
cia.

HACE 25 AÑOS 
(30 de octubre de 1965)

Un grupo de poetas palentinos 
amigos íntimos de José M® Fer
nández Nieto se reunieron con él 
en una cena para celebrar los úl
timos triunfen literarios que ha
bía alcanzado aquel año. Asistie
ron Carrión Gútiez, Urueña 
González, García Velasco, Ala
mo Salazar y Buisán Citores, así 
como los de la revista hablada 
"Juan de Baños” hermanos 
Quintanilla Buey y Juan Martí
nez Pastor,

A los postres, los señores 
Urueña, Carrión y Alamo dedi
caron composiciones festivas a 
Fernández Nieto y el tenor Julio 
Rodrigo interpretó fragmentos 
de zarzuela.

ffi JUNTA DE 
W CASTILLA

Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio 
Servicio de Educación Ambiental

CURSO SOBRE;

El día 27 de octubre una nu
merosa reata de ovejas "meri
nas" formada por algunos de los 
numerosos rebaños que pasta
ban en las sierras de Brañosera, 
se dirigió a la estación de Ba
rruelo para el embarque en un 
tren especial con destino a sus 
tierras extremeñas. En el mismo 
tren marcharonh también los 
pastores con sus familias, des
pués de haber permanecido en 
las sierras del norte palentino 
durante varios meses.

RESIDUOS GANADEROS
Dirigido a:
- Trabajadores de Sociedades Agrarias de Transformación o Empresas 

semejantes y personas en paro, mayores de 25 años (Programa del 
Fondo Social Europeo).

Lugares y fechas:
- BURGOS. Del 19 de noviembre al 4 de diciembre.

Salón de Actos de la Sección Territorial de Medio Ambiente y Ordena
ción del Territorio. Edificio de Usos Múltiples. Glorieta de Bilbao s/n. 
Burgos.

- SEGOVIA. Del 20 de noviembre al 5 de diciembre.
Servicio Territorial de Medio Ambiente. Santa Catalina, 15. Segovia.

Información:
- Vicerrectorado del "campus" universitario de Palencia. Avda, de Ma

drid, 57. Teléfono (988) 72 90 48. ext: 25 Palencia.
- Jefatura del Servicio Territorial de la Consejería de Medio Ambiente y 

Ordenación del Territorio. Edificio de Usos Múltiples. José Luis Arrese 
s/n. Valladolid. Teléfono (983) 33 91 00

Inscripción:
- Jefatura del Servicio Territorial de la Consejería de M.A. y O.T. Edificio 

de Usos Múhiples. José Luis Arrese s/n. Teléfono (983) 33 91 00. 
Valladolid.

©UNIVERSIDAD 
DE VALLADOLID

Vicerrectorado de Centros del ‘campus' universitarib de Palencia 
Con la colaboración de la Asociación de Medio Ambiente ESQUENO

Para el mes de noviembre se 
anunciaba la celebración en el 
Albergue "Pilar Madrazo” de 
Cervera de Pisuerga de un cursi
llo de artesanía, organizado por 
la Delegación Provincial de Sec
ción Femenina. Iban a partici
par jóvenes campesinas de la co
marca del Cerrato.

Se les iba-a brindar orienta
ción técnica sobre bordados es
pañoles y formación práctica 
para el preparado, planchado y 
rematado de sábanas y mantele
rías, que luego serian vendidas a 
través de la Obra Social "Ayuda 
al Hogar”.

Ochenta alumnas del curso ce
lebrado el año anterior iban a ac-i 
tuar como monitores para orien
tar a los grupos de mujeres de 
cada pueblo.

.JUNTA DE 
t^i CASTILLA Y LEON 

Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio
Servicio de Educación Ambiental

CURSO SOBRE: 

CONTROL AMBIENTAL
Dirigido a:
- Trabajadores de pequeñas y medianas empresas y personas en paro, 

mayores de 25 años.
Lugares y fechas:
- BURGOS. Del 12 al 27 de noviembre. Salón de la Caja de Ahorros del 

Círculo Católico. Plaza de España. Burgos.
- MIRANDA DE EBRO. Del 13 ai 28 de noviembre. Caja del Círculo 

Católico. Oficina Principal. Aula del Centro de Idiomas.
- VALLADOLID. Del 14 al 29 de noviembre. Escuela Universitaria Poli

técnica (Aula S 12) de Valladolid. Joaquín Velasco s/n.
- SORIA. Del 15 al 30 de noviembre. Colegio Universitario. Nicolás 

Rabal, 17. Soria.
Información:
- Vicerrectorado del "campus" universitario de Palencia. Avda, de Ma

drid, 57. Teléfono (988) 72 90 48, ext; 25 Palencia.
- Jefatura del Servicio Territorial de la Consejería de Medio Ambiente y 

Ordenación del Territorio. Edificio de Usos Múltiples. José Luis Arrese 
s/n. Valladolid. Teléfono (983) 33 91 00

Inscripción:
- Jefatura del Servicio Territorial de la Consejería de M.A. y O.T. Edificio 

de Usos Múltiples. José Luis Arrese s/n. Teléfono (983) 33 91 00. 
Valladolid.

^ UNIVERSIDAD 
W DE VALLADOLID

Vicerrectorado de Centros del ‘campus' universitario de Palencia 
Con la colaboración de la Asociación de Medio Ambiente ESQUENO
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Apelio Martin Prieto 
Corresponsal

El pasado día 25 se trató en 
mesa redonda por estar incluido 
en la Semana Cultural dedicada 
a "Medio Ambiente", el intere
sante tema de la "Recuperación 
del Canal de Castilla”.

Las opiniones y los puntos de 
vista fueron muchos, pero he
mos creído dar a conocer los más 
interesantes porque en este tema 
que afecta de manera directa a 
nuestra provincia y a la de Valla
dolid, probablemente algunos 
pudieran ser indicativos cuando 
en un futuro inmediato se abor
de la recuperación del canal con 
fines ecológicos y de esparci
miento social.

Las preguntas claves a debatir 
fueron éstas: ¿qué hacemos con 
el Canal de Castilla? ¿podemos 
hacerle atractivo para el excur
sionismo, la cultura y el depor
te?

Las respuestas de los reunidos 
fueron diversas, pero todas dig
nas de considerarse. Se llegó a 
decir que el Canal de Castilla, 
incluyendo su zona de influencia 
más próxima, pudiera ser en el 
futuro un parque lineal de dos
cientos kilómetros entre Alar del 
Rey y Valladolid con grandes 
posibilidades turísticas... pero 
añadiéndose a continuación que 
este "sueño” que permitiría ad
mirar los diversos paisajes de su 
recorrido, sólo sería posible con 
la colaboración de la iniciativa 
privada para las instalaciones 
necesarias de paradores, cam
pings, etc.

El público asistente dejó bien 
clara la problemática que ofrecía 
el canal a su paso por el término 
municipal de Osorno La Mayor, 
refiriéndose al deterioro de 
puentes, caminos de sirga y a la 
invasión de la maleza que está 
poniendo en peligro con sus 
plantas espontáneas el artístico 
Puente del Rey en los Abánades, 
además de imposibilitar el paso 
de vehículos.

Después de numerosas inter
venciones del público que llena
ba prácticamente el salón de ac
tos de la Casa de Cultura, se lle
gó a señalar como necesidades 
preferentes de cara a la recupera
ción del canal las siguientes:

- Restaurar sus arquitecturas, 
que fueron la mejor obra realiza
da en Castilla por la Ilustración.

SE VENDE 
LOCAL 

COMERCIAL
145 m? 

12'5 m. de fachada 
en 4 huecos

C./ Guzmán el Bueno, 
2 (semiesquina a M." 
de Molina).

Tfnos. (908)17 76 56 
(943)21 56 64

OSORNO

Mesa redonda sobre la 
recuperación del Canal de Castilla
Jornadas escolares de Medio Ambiente

Matasellos concedido a Osorno con motivo de la Semana Cultural del Medio Ambiente, reciente
mente celebrada.

FO
TO

 LU
IS

El presidente de la Diputación, señor Mañueco, plantando un árbol con los niños de Osorno, en 

la Semana del Medio Ambiente celebrada en la localidad

- *Restaurar las sirgas.

- Limpiar el cauce de lodos y 
malezas.
- Repoblar sus árboles, sus 

márgenes y vigilar las talas im
prudentes.
- Repoblar sus aguas con pe

ces y cangrejos.

Esta mesa redonda fue mode
rada con mano maestra por Ma
ribel Rodicio, presidida por la 
alcaldesa de Osorno, Petra Gar
cía, y contó con la participación 
de las siguientes personalidades:

José Sáenz de Oiza, director de 
la Confederación Hidrográfica 
del Duero; Javier Arribas, deca
no del Colegio de Ingenieros de 
Caminos Canales y Puertos; Je
sús María de Castro Asensio, de
legado territorial de la Junta de 
Castilla y León; y Antonio Alon
so Burgos, director de la Conse
jería de Fomento.

Antes de finalizar el acto, el 
Sr. de Castro Asensio aseguró 
que la iniciativa privada que le 
implicara en la recuperación del 
Canal de Castilla recibiría ayu

das de la Junta de Castilla y 
León previa solicitud de las mis
mas.

JORNADAS DE MEDIO 
AMBIENTE EN EL 
COLEGIO PUBLICO 
COMARCAL NUESTRA SE
ÑORA DE RONTE

El pasado fin de semana se de
sarrollaron en Osorno unas "Jor
nadas de Medio Ambiente" diri
gidas a los alumnos de 7 ® y 8.® 
cursos del Colegio Público Co-

mareal Nuestra Señora de Ron- 
te" para crear conciencia razo
nada de la necesidad de conser
var la naturaleza.

Estas jornadas, promovidas 
por la sección de Fomento de la 
Diputación Provincial, tuvieron 
como protagonistas a un grupo 
de estudiantes de la Escuela Po
litécnica de Palencia de la sec
ción de Forestales, que consti
tuidos en docentes y tomando 
como aula el salón de actos de la 
Casa de Cultura, hicieron un re
corrido exhaustivo por las cau
sas que vienen generando de ma
nera progresiva el deterioro eco
lógico. Apoyándose en cuadros 
sinópticos, diapositivas y docu
mentales hicieron referencia a 
los siguientes preocupantes te
mas de actualidad:

- A la deforestación sin posi
bilidades de regeneración y a los 
incendios forestales como cau
sas de desertización.

Al efecto invernadero que 
genera el calentamiento de la 
Tierra, modifica el clima y supo
ne una preocupante situación de 
futuro.
- A la contaminación de las 

aguas continentales y de los ma
res y a las nefastas consecuencias 
que de ella derivan para los seres 
vivos que habitan en ellas.
- A la conveniencia de evitar 

la erosión.

Una vez expuestas dichas si
tuaciones se refirieron a las pos
turas induividuales y colectivas 
que todos debiéramos tomar 
para proteger la flora y la fauna 
porque son el fundamento de la 
vida en nuestro planeta.

El sábado día 26, como colo
fón a estas jomadas, los escola
res plantaron árboles de especies 
autóctonas en los aledaños al co
legio para que cada uno cuide de 
su arbolito como cosa propia.

El número de árboles planta
dos fue de 120, distribuidos en 
tres zonas del pueblo: resaltamos 
la zona de plantación próxima al 
colegio por la función didáctica 
de la misma al estar formada por 
numerosas especies autóctonas, 
tales como: álamos, robles, enci
nas, fresnos, quejigos, servales, 
romero, espliego, etc. Para que 
los niños aprendan a identificar 
el árbol plantado, en cada uno de 
ellos se colocó una placa con el 
nombre botánico y nombre vul
gar de la especie en cuestión. De 
esta forma los niños conocerán 
las distintas especies autóctonas 
que pueblan sus bosques. Las 
otras dos plantaciones se realiza
ron en áreas del pueblo destina
das a zonas verdes (jardines) y 
en ellas se utilizó también vege
tación autóctona.

A esta inauguración asistió el 
Sr. presidente de la Diputación, 
Jesús Mañueco, que manifestan
do un gran interés por el tema y 
apoyando el entusiasmo de los 
niños, él mismo realizó la plan
tación de un árbol. Además hizo 
entrega de un premio al niño ga
nador del Concurso de Carteles, 
anunciante de las Jomadas en 
este Municipio.

Destacamos el apoyo recibido 
por parte del Ayuntamiento y 
colegio de esta localidad, que in
teresados por el tema, facilitaron 
toda clase de ayuda a las perso
nas organizadoras.
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Adolfo Infante

Corresponsal

El pasado viernes, el delegado 
territorial de la Junta de Castilla 
y León en Palencia, Jesús María 
de Castro Asensio, dentro de las 
distintas visitas institucionales 
por la provincia, visitó la locali
dad de Paredes de Nava.

La visita se inició a las 11 de la 
mañana con la recepción de la 
Corporación Municipal y la reu
nión de trabajo donde se expu
sieron los puntos de actuación 
de mayor interés.

Respecto a la rehabilitación 
de nuestro patrimonio artístico, 
próximamente comenzarán las 
obras para el reforzamiento de 
columnas y mejora de las estruc
turas de la iglesia de Santa Eula
lia donde se halla ubicado el po
pular Museo Parroquial, con un 
presupuesto de 20.039.255 pese
tas. Igualmente los ediles se mos
traron interesados en acondicio
nar el entorno de la iglesia así 
como el alumbrado de la misma 
para lo cual precisan de la cola
boración autonómica. En rela
ción a la iglesia de San Martín, 
está pendiente de resolución el 
acondicionamiento de su entor
no con un presupuesto de 
1.500.000 pesetas, 70 por ciento 
J. C. y L. y 30 por ciento Ayunta
miento y mano de obra a cargo 
de la Escuela taller.

Del mismo modo el delegado 
territorial dio respaldo a la obra 
social de la Residencia de Ancia
nos donde aseguró la concesión 
de 10.391.500 pesetas para la fi
nalización de las obras de la se
gunda fase, lo cual significaría 
un incremento de 15 camas en la 
residencia San Marcos.

En tomo a las instalaciones 
deportivas, además de la cons
trucción del polideportivo cu
bierto con participación del M, 
E. C., Junta y Ayuntamiento está 
pendiente de resolución en la di
rección general la solicitud para 
mejorar las instalaciones polide
portivas con un presupuesto de 
4.400.000 pesetas y una aporta
ción de la Junta, si finalmente se 
confirmara de 3.080.000 pese
tas.

En la rueda de prensa mante

^**1* -^

El arte tiene en Paredes admirables muestras para la atracción de visitantes; por eso es inor- 
tanle refo^ar el interés por el Museo de Santa Eulalia, pionero y modelo en su género y 
turismo atrajo a nuestro pueblo

IPAREDES PE NAVA~1

Visita institucional del 

delegado territorial de la Junta

Repaso a las necesidades y posibilidades del municipio

Diez millones de subvención para la Residencia de Ancianos

£1 señor Castro Asensio, delegado de la Junta en P»u— «4» 
Municipal de Paredes de Nava. (Foto SOL)

se renaió con la Corporación

nida con el señor Castro, sobre la 
imposibilidad de que d Ayunta
miento hubiera podido partici
par en la convocatoria del raes 
de agosto (cwistrucción de gra
das, mejora de las piscinas) para 
mejoras en d Polideportivo, al 
no haber recibido contestación 
el Ayuntamiento sobre las ayu
das solicitadas en esta materia 
en la convocatoria de marzo del 
90, fue contundente: "La convo

catoria en la misma orden apli
caba que si se mantenían en las 
mismas condiciones y en d mis
mo presupuesto no era necesario 
pedir las ayudas de nuevo, pero 
s se podían haber añadido nue
vas mejoras y de hecho así lo han 
hecho muchas localidades que 
así lo han considerado variando 
d presupuesto”. Puntualizó a 
continuación que ”Es incompa
tible para el mismo proyecto so-

licitar ayudas por dos vías” 
(Dipotación, Junta). Sin erabar- 
60 en d caso de Paredes no se ha 
solicitado por ninguna vía, desa
provechando inoportunamente 
la posibilidad de hacer frente a 
las demandas en materia depor
tiva dd municipio.

Ignahuoite, en el pleno de la 
Corporación con el delegado te- 
rritorial se criticó la actitud pasi
va de la Cámara Agraria Provin
cial recibiendo los ingresos de 
los terrenos llamados de "Masa” 
y sin embargo esta institución no 
invierte dichos ingresos para el 
arreglo de caminos. El señor de- 
legado aconsejó reclamarlo ade
más de acudir a las convocato
rias de las distintas institucio- 
MS. Por otra parte, los ediles pa- 
redeños mostraron la intención 
de que con motivo del aniversa
rio dd universal paredeño Jorge 
Manrique se reabriera el expe- 
dietti&te en d que participaron 
Joiita, Diputación, MOPLJ, y 
Bellas Artes con el fin de abordar 
la segunda fase de la obra de la 
Plaza de España actualmente pa
ralizada.

Ya en la rueda de prensa, el 
ddr^ado territorial trató diver
sos temas de interés en todo pue
blo castdlano, como su posible 
incfaistrialización. En este punto 
expresó que "Desde la Junta es
tamos dispuestos a colaborar, 
promocionar sudo, hacer gestio
nes con las empresas a través de 
Eoonooiia, Comercio, a través 
de la Ley de Incentivos. Si el

Ayuntaniieoto está en hacer una 
promoción de suelo industrial 
sabe que d organismo compe
tente es GESTÍTR, sociedad cE- 
rigida por la Junta y coaqMrtída 
por Diputación y Ornas de Aho
rros".

Sobre la viabilidad de crear nn 
polígino industrial, manifestó: 
"Por parte nuestra siempre qae 
exista una demanda aviada por 
el Ayuntamiento ^x^aronos el 
asunto a través de Gestor. Pro- 
babíemrate depentteri un poco 
de las variables; aquí hay una vía 
férrea, aquí hay una carretera 
importante, depende mocho dd 
atractivo que se genere y d pri
mer atractivo a d nido urbani
zado”.

También don Jesús Maria de 
Castro fue tajante en cuanto a la 
discrimiaacióo de Paredes res
pecto a otros municipios; "No 
hay discriminación, lo que hay 
son unas poblaciones que tienen 
un tratamiento especial por la 
propia ley de incentivos y tieaen 
alguna posibilidad más, por la 
propia demanda de las indus
trias que tienen interés allí, pero 
en subvencúmes, exrepto la 
zona minera por cuenca minera, 
el resto de la provincia no tiene 
discriminación. Un expediente 
que se tramite en Paredes tiene 
el mismo tratamiento de cual
quier pueblo del Cerrato o de 
Tierra de Campe» porque los ba
remos son generales para to- 
d<»”.

En torno a la importancia de 
los monumentos y los aspectos 
ecológicos para doarroUar el tu
rismo de la localidad, la Junta, 
según aseguró De Castro, es 
consciente dd imputaste com
ponente artístico y cultural de 
que dispone la localidad y la ne
cesidad de potenciar estos com
ponentes porque contienen un 
potencial turístico destacado 
que va huyendo de Is playas y 
que nosotros debemos faeildar y 
promocionar y si es posible oos 
un atractivo especial, como es la 
laguna de la Nava, mucho me
jor. Sin embargo puntualizó que 
para que esto proyecto se hiciera 
realidad en Paredes seria necesa
rio que hubiera una demanda 
del pueblo, porque es éste qiucn 
va a benefíciarse de la zona hú
meda. Si esto se produce, se rea
liza una ofela como en Fuentes, 
la Junta tomaría el proyecto con 
el mismo interés. Es una cues
tión, concluye el delegado, que 
"espero se plantee prooto”.

Por último, sobre la constroc- 
ción de 50 viviendas sfw-taUc 
para la localidad, afirmó encon
trarse en la Direccióo General 
después de recibír el infenne fa
vorable de la Delegación palenti
na. No obstante, resaltó la pan 
demanda de este tipo de vivien
das sobre todo en capitales, ann- 
que se mostró confiado que el 
próximo año se puedan atender 
estas necesidades también en 
núcleos rurales.

En torno a las &» de la rinde, 
terminó la visita insíitocioiial 
del delegado territorial es la que 
se estudiaron las diferentes nece
sidades de Paredes de Nava a 
corto y medio plazo. Es resalta
ble d esfuerzo y la buena dispo
sición del señor De Castro Asen
sio a solucionar los distintos pro
blemas que atraviesan miestras 
pueble».
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Toshack en la «cuerda floja»
Madrid. (Efe).

La reunión prevista para 
ayer por la tarde entre Ramón 
Mendoza y John Benjamin 
Toshack, presidente y entre
nador del Real Madrid, res- 
pectivameate, ha sido aplaza
da hasta hoy, después del en
trenamiento de la primera 
frianliUa, anunció el portavoz 
de la entidad, Enrique Mar
tín.

B entrenador galés acudió a 
las oficinas del club después 
del entrenamiento vespertino, 
pero no pudo ser recibido por 
Mendoza, ya que éste tenía 
otros compromisos y tuvo que 
ausentarse, según él mencio
nado portavoz.

La continuidad del técnico 
iKitáaíco parece incierta des
pués de la derrota sufrida por 
el Real Madrid en Burgos, que 
le han relegado a la cuarta po
rción a cuatro puntos del Bar- 
cetona. En este sentido, Men- 
doza afirmó por la mañana 
que si se decidiera la destitu- 
dón de Toshack, éste "sería el 
primero en enterarse”.

El pr^ídente del Real Ma
drid evitó encontrarse con los 
numenKos periodistas que 
aguardaban en las dependen
cias del clubcuando at^donó 
el mismo.

Ea el entrenamiento de ayer 
tarde debutó «xno segundo 
entrenador el ex-capitán del 
ctpiipo José Antonio Cama- 
ci».

MiUANIC: "A SPASIC 
NO SE LE PUEDE 
HABER OLVIDADO 
JUGAR AL FUTBOL"

Madridu (Efe).
Mi^an Miljanic, director 

téoiico de la Federación Yu
goslava de Fútbol, manifestó a 
Efe desde Belgrado que a su 
compatriota Predrag Spasic 
no se fe puede haber olvidado 
jugar al fólbol en los dos meses 
que Beva en el Real Madrid.

Para Miljanic, a-entrena
dor del Real Madrid, es toda 
ima sorpresa que Spasic no 
goce de fe confianza efe la críti
ca deportiva efe Madrid por
que, para fi, este jugador es en

Toshack

la actualidad titular iodiscuti* 
ble de la selección baicíaica.

Miljanic apuntó que habla
rá largamente con el futbíriista 
internacional, que llegó a Yu
goslavia para incorporarse a la 
concentración de la selección 
que se enfrentará el pnóxioio 
miércoles a la de Austria, en 
partido del grupo IV valedero 
para la fase de dasifícacMio de 
Ía próxima Eurocopa*92,

El máximo respoosabte de
portivo de la Federación Yu
goslava mostró su alegría al 
conocer que, al matos, so pai
sano Juric fue el autor de los 
dos goles que encajó d Red 
Madrid en el estadio de El 
Plantío, de Burgos.

Miljanic, pidió paciencia a 
la afición del Real Macbid, 
porque según él, "Spasic es 
una gran persona (pie seguro 
se sacrificará siempre nx d

dub dentro del terreno de jue
go”.

"Spasic es un gran marca
dor, y ésta es su gran virtud. 
Ahora bien, está pasando por 
un periodo de aclimatación 
que es lógico que acuse, máxi
me cuando ha llegado a un 
equipo de la calidad del Real 
Madrid. Aún es pronto para 
que se haya adaptado e influ
yen en él el desconocimiento 
del idioma, su nueva vida en 
la ciodad, y el acoplamiento a 
im esquema nuevo junto a 
otros compañeros”, explicó 
Mi^anic.

BEENHAKKER; "LOS 
PROBLEMAS DEL
R. MADRID, CLASICOS 
DE UN EQUIPO QUE 
RINDE MENOS”

La Haya. (Efe).
Leo Beenhakker, . entrena

dor del Ajax de Amsterdam y 
a-técnico del Real Madrid, 
dijo a Efe que los problemas 
que afectan a su antiguo club 
son los "clásicos de un equipo 
que rinde menos de lo espera
do".

El técnico holandés, que se 
mostró reacio a comentar las 
especulaciones sobre la posibi
lidad de que un nuevo entre
nador sustituya al galés John 
Toshack^ dijo a este respecto: 
"soy una persona práctica y 
sólo hablo de cosas concre
tas".

Beenhakker reconoció que 
mantiene muy buenas relacio
nes om el Real Madrid, pero 
quintó lápidamente que aho
ra las cosas en su club, el Ajax, 
"marchan muy bien”.

"De todas formas, admitió 
Beenhakker, "cuando llegas al 
Real Madrid siempre es un 
buen momento”.

"Tengo un contrato con el 
Ajas hmáa fínal de tempora
da", afirmó el técnico holan
dés, "pero estudio con el club 
una renovación por dos años 
mis, negociaciones que trata
remos que estén terminadas 
en im mes o dos”.

Un directivo del Salamanca 
acusa al árbitro Caetano 
Bueno de «estar tocado» 
por el Levante
Salamanca. (Efe).

El vicepresidente primero de 
la Unión Deportiva Salamanca, 
Juan Bautista Alonso Duel, ha 
acusado ai árbitro andaluz Cae
tano Bueno, que dirigió en el es
tadio Helmántico ^ partido con
tra el Levante con resultado final 
de empate a cero, de estar "toca
do” por el conjunto valenciano.

Caetano Bueno mostró en 
todo momento una clara predis
posición en contra del Salaman
ca, equipo al que dejó disminui
do a los cuatro minutos de juego, 
con la expulsión del extremo 
Paco y posteriormente de Sito, a 
éste por acumulación de tarjetas 
amarillas.

El vicepresidente del Sala
manca comentó, en una impro
visada rueda de prensa, que una 
vez acabado el partido recibió en 
el club la llamada telefónica de 
una persona que, sin identificar- 
se, pedía hablar con el presiden
te para comentarie que Caetano 
Bueno "había almorzado dos 
días antes con dos directivos del 
Levante, señores Villarroel y Bo- 
ludas, para hablar de este partiu- 
do”.

Alonso Duel agregó que esa 
persona "nos pedía que hiciése
mos una investigación", por lo 
que puso el asunto en conoci
miento del presidente quien, 
anoche, se reunió con la directi
va para adoptar una postura y 
pedir a la Federación que inter
venga.

Por su parte, el directivo del 
Levante, Villarroel ha desmenti
do que dicho almuerzo se cele- 
brara y afirma que tiene testigos 
para demostrar que en ningún 
momento estuvo con el árbitro.

Las relaciones entre el Levan
te y el Salamanca se encuentran 
rotas desde hace un año, debido 
ai "caso Moreiras", cuya solu
ción se encuentra en trámites ju
diciales, y por esta razón los di
rectivos valencianos no fueron 
invitados al palco presidencial y

tuvieron que acceder al Helmán
tico por las puertas del público.

Au.más 1a visita a Salamanca 
de Caetano Bueno estuvo rodea
da de polémica desde el primer 
momento, ya que avanzada la 
madrugada del domingo dejó es
tacionado el coche que conducía 
en la mitad de la calzada y en 
pleno centro de la ciudad, y el 
vehículo tuvo que ser retirado 
por la grúa.

Horas antes de comenzar el 
partido, tuvo que apelar al presi
dente del Salamanca, Juan José 
Hidalgo Acera, para que le resca
tase el turismo del depósito mu
nicipal, donde tuvo que hacer 
efectivo el importe de la tasa de 
arrastre y la correspondiente 
sanción.

"DAREMOS FACILIDADES 
PARA ACLARAR LA 
RABIETA DEL SALAMAN
CA”

Valencia. (Efe).
Ramón Victoria, presidente 

del Levante, manifestó a Efe que 
su club dará todo tipo de facili
dades para que sea aclarada la 
"rabieta” del Salamanca, cuyos 
directivos han acusado al árbitro 
andaluz Caetano Bueno de estar 
”tocado” por el Levante.

Victoria indicó que la postura 
del Salamanca es "infantil", y 
añadió que "ha sido adoptada 
tras pensar que su equipo iba a 
golear al equipo valenciano y 
parte de la consideración de que 
en la directiva del Levante hay 
algún retrasado mental que se 
entrevista en público con el árbi
tro que va a dirigir un partido de 
su club”.

"No merece la pena profundi
zar en este asunto”, concluyó 
Victoria, ”porque el árbitro apli
có correctamente el reglamento 
y el único consejo que puedo 
darle a la directiva del Salaman
ca es que se olvide de este asunto 
porque así ganarán como direc
tiva y beneficiarán a su club”.

Quiniela: Rodax y Alfredo, Arbitros para la próxima jornada

Reparto de premios
bajas durante

tres semanas
Madrid. (Efe).

Los cuatro acertantes cid ple
no al quince cobrarán 
173SI.S55 pesetas, tras haberse 
efectuado el escrutimo provisio
nal al cienío por ciento de k>s 
boletos efe quisídas correspon- 
chente a fe novena jornada dd 
Campeaeaco de Liga.

Los acertantes de catewee re
sahados han sido cinco, que per
cibirán 20l858J25 pesetas cada 
uno. los 69 de trece percibirán 
1311.460 pesetas y 112.141 fes 
930 acertantes de doce.

QUINIELA HIPICA

Madrid. (Efe).

Al noventa por cienío dd es
crutinio de la quiniela hípica del 
domingo, ha aparecido un solo 
acertante de seis canoas c^ie 
percibiría un dividendo de unos 
2.765.000 pesetas.

Con cinco carreras acertaite 
han aparecido sesenta y dos bo
letos, cuyos apostantes obten
drían un premio de unas 40300 
pesetas.

Madrid. (Efe).

Los jugadores del Atlético de 
Madrid Gerhard Rodax y Alfre
do Santadena no podrán jugar ai 
menos durante 21 días, debido a 
Illia rotura fibrilar en el muslo 
deredko, d primero, y una con
tractura muscular, el segundó 
mforniaron fuentes del club roji- 
bfenoo.

Ambos jugadores, se lesiona
ron de manera fortuita durante 
el partido que su equipo disputó 
el pasado Mbado frente al Barce
lona.

Primen Dins^

Barcefena-Burgos, Andradas 
Asurmendi.

Castdlón-At. Madrid, Gómez 
Li^iez.

Sevüla-Gijón, Sosa Saavedra.
MaUorca-Osasuna, Villena 

Pdia.
Zaragoza-Ath. Bilbao, Sán- 

ebez Moreno.

Cádiz-Tengrife. Ramos Mar
cos.

R. Sociedad-ValIadoUd, Al
fonso Alvarez:.

Logroñés-Betis, Vico Díaz.

Oviedo-Valencia, García 
Aranda Encinar.

R. Madrid-Español, Taboada 
Soto.

Segnuda Driisióa "B**
Grapo !

Langreo-Pegaso, Martínez 
Brión.

Ponferradina-R. Madrid, To
rija Arroyo.

Falencia-Vetusta, Hernández
Montaño.

Leganés-Cambados, Pobla
ción González.

Alcalá-Compostela, Marqués 
Nistal.

Orense-Lugo, Iglesias Figue
roa.

Móstoles-Getafe, Núñez Man
rique.

Pontevedra-Endesa, Presas 
López.

Gijón At.-Leonesa, Marcos 
Roncero.

At. Madrileño-Avila, Balma
seda Hazas.
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Liga Preferente Juvenil ele Fútbol FUTBOL PROVINCIAL
Juegos escolares

LA PENA CASTILLA SE IMPUSO AL NUMANCIA Y EL
C.F. PALENCIA EMPATO EN SEGOVIA CON EL QUINTANAR

El pasado fin de semana se 
disputó una nueva jornada 
de Liga Preferente Juvenil de 
Fútbol que volvió a resultar 
positiva para los equipos pa
lentinos.

PEÑA CASTILLA 3, NU
MANCIA 2

Buen arbitraje del Sr. Gar
cía Holgado, auxiliado en las 
bandas por Vicario y Rubén, 
a pesar de señalar un dudosí
simo penalti contra el equipo 
local.

A sus órdenes, los equipos 
formaron así:

-Peña Castilla: Diego (Luis 
11), Díaz (Carlos), Raúl, Fa
bio, Gangoso, César, Luis, 
Fran (Nacho), Santi, Ricardo 
y Gustavo (Jose).

-Numancia C.F.: Diego, 
Rubén (Blasco), Néstor, Pe
dro, Fernando, Marina (Mo
lina), Ramos, Herrero, Ruiz, 
Pascual y Moraga.

Los goles:

1-0, mn. 25.- César al ca
becear un saque de esquina.

2-0, mn. 33.- Derribo a 
Luis dentro del área. El pe
nalty lo transforma Gangoso.

2-1, mn. 42.- Pascual de 
disparo cruzado bate a Die
go.

3-1, mn. 65.- Contraata
que local; César se interna en 
el área y tras driblar al porte
ro consigue un gran tanto,

3-2, mn. 85.- Richar co
mete un trremendo error al 
sacar un fuera de banda y Fa
bio comete penalty que eje
cuta Ruiz acortando distan
cias.

Encuentro muy disputado 
por parte de ambos equipos. 
Eso sí, con mayor número de 
oportunidades para el bando 
palentino que tras el descan
so, jugando a la contra, pudo 
sentenciar con más comodi
dad.

En el segundo periodo, la 
Peña Castilla jugó más y me
jor pese a ese fuerte viento 
que dificultó las acciones de 
los dos contendientes.

En el Numancia destaca
ron Ruiz y Marina; en la 
Peña Castilla Luis y César.

campo de tierra Nova Sego
via de la ciudad del acueduc
to, en pésimo estado debido 
al agua. Con algunas zonas, 
como los córners, totalmente 
encharcados siendo preciso 
el “achique” de agua en una 
jomada con lluvia y viento.

Dirigió la contienda el Sr. 
Romano. Un buen árbitro 
que imaginamos no dormiría 
tranquilo después de su per
secución ai cuadro visitante. 
Así, le costó conceder el 0-1 
del Palencia, pese a las reite
radas indicaciones del linier, 
castigando a renglón seguido 
al equipo con un penalty ine
xistente. En la segunda parte 
se empeñó en cortar el juego 
morado señalando faltas ine
xistentes; en una de éstas, en 
el mn. 88, empataría el Quin
tanar.

Amonestó al palentino Os
car y, a sus órdenes, los equi
pos formaron así:

-C.D. Quintanar: César, 
Luis (Sanz), Demetrio, Jose, 
Mario, Oscar (Fuentes), Ba
rrero, Javier, David, Maria
no y Juan.

-C.F. Palencia: Manolo, 
Obispo (Roberto), Oscar, Ta
mayo, Julio, Jose, Joaquín 
(Guiper), Robles, Villa, 
Juanjo y Andrés.

Gran partido el ofrecido 
por ambos conjuntos, a pesar

del pésimo estado del terreno 
de juego...y del árbitro. Li
gando los contendientes juga
das de calidad, realizadas 
siempre al primer toque, des
baratando a las defensas con
trarias.

El Quintanar, un equipo 
joven que no actúa presiona
do lo más mínimo, salió a ju
gar al fútbol frente a un rival 
superior y experto que se 
adelantaba en el mn. 2 por 
mediación de Juanjo,. Luego 
disfrutaría de ocasiones sufi
cientes para apuntillar, pero 
no lo hizo. Inventándose el 
colegiado en el mn. 25 un 
máximo castigo que suponía 
el empate, aunque el Palen
cia no se amilanaría por ello 
poniéndose de nuevo por de
lante en el marcador en el 
mn. 35 merced al tanto de 
Oscar.

En la renaudación, los se
govianos abrirían líneas 
mientras los visitantes se ce
rraban. Manteniendo en todo 
el momento el control del en
cuentro a pesar de la persecu
ción del Sr. Romano que en 
el mn. 88 se sacaba de la 
manga una falta al borde del 
área colocando la barrera a 
15 metros para que el jugador 
local igualase sin dificulta
des.

Destacaron en el Palencia 
Julio y Oscar, en el Quinta
nar su línea media al comple
to.

Resultados y clasificación
Resultados correspondientes a la quinta jomada:

Vadillos-Avila.............................................. 2-0
Arévalo-Unami.............................................1-1
P.R.D. CASTILLA-Numancia.................... 3-2
Diocesano-Deportiva ................................0-2
Quintanar-PALENCIA................................ 2-2
Michelín-Burgos...........................................1-0
Almazán-Peña Antonio José .................. 1-1

CLASIFICACION

J. G. E. P. F. C.

QUINTANAR B 2, FALEN
CIA 2

1 .—P.R.D. CASTILLA.
2 .—PALENCIA ............
3 .—Vadillos ..................
4 .—Deportiva ...............
5 .—Avila .......................
6 .—Michelín .................
7 .—Arévalo ..................
8 .—Numancia ...............
9 .—C. Diocesano........

10 .—Quintanar '8" ....
11 .—P. Antonio José ..
12 .—Almazán ................
13 .—R. Burgos ’B' ....
14 .—Unami ui
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Ptos.

8+ 2 
8+ 4 
7+ 1 
7+ 3 
6* 2 
6
5- 1
4
4- 2
4- 2 
4
3- 3
2- 2
2- 2

Encuentro disputado en el

CADETES
GRUPO C
P.R.D. Castilla A-Seminario Menor ...........................5-0
Cristo Atco.-C.D. San Telmo .....................................3-3
C.D. Ave María-C.F. Palencia A .................................0-2

DESCANSO: C.D. San Antonio

CLASIFICACION 
J. G. E. P. F. C. Ptos.

P.R.D. Castilla A ................1
C.F. Palencia A ..................1
C.D. San Telmo ..................1
Cristo Ateo............................ 1
C.D. San Antonio .... O
C.D. Ave María ..................1
Seminario Menor ............... 1

GRUPO P
P.R.D. Castilla B-San Jose..........................................14-0
E.M. Venta de Baños-CP Castilla y León .................7-0
C.D. Villamuriel-C.F. Palencia B ..............................0-2

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

P.R.D. Castilla B ................1
E.M. Venta de Baños . 1
C.F. Palencia B .................... 1
C.D. Villamuriel ..................1
C.P. Castilla y León .. 1
San José ................................1 00
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INFANTILES
GRUPO C
C.F. Palencia A-P.R.D. Castilla A ...............................4-1
Cristo Atco.-C.D. San Telmo ..................................... 1-2
C.D. San Antonio-C.D. Ave María .............................0-5
P.R.D. Castilla B-Seminario Menor .............................2-2
C.D. San Juanillo-C.F. Palencia B...............................0-2

Clasificación
J. G. E. P. F. C.

Ave María ............................. 1
C.F. Palencia A ..................1
C.F. Palencia B .................... 1
C.D. San Telmo ..................1
Seminario Menor ................1
P.R.D. Castilla B ................1
Cristo Ateo............................ 1
C.D. San Juanillo ................1
P.R.D. Castilla A ................1
C.D. San Antonio .... 1

Ptos.
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GRUPO P
C.D. Paredes-A.D. Las Torres ................................. 10-1
E.IVI. Venta de Baños B-E.M. Venta de Baños A . 4-0
E.M. Villamuriel-Colegio Reparadores .......................8-0
C.D. Castilla Dueñas-Don Orione ...............................0-4

Clasificación
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C.D. Paredes .......................1
E.M. Villamuriel .................. 1
Don Orione ...........................1
E.M. Venta de Baños B 1 
E.M. Venta de Baños A 1 
C.D. Castilla Dueñas .. 1
Colegio Reparadores . 1
A.D. Las Torres ..................1 O
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ALEVINES
GRUPO C
C.F. Palencia A-P.R.D. Castilla A ............................... 1-0
Cristo Ateo. A-C.D. San Telmo .................................6-0
C.D. San Antonio-C.D. Ave María .............................0-4
P.R.D. Castilla B-Cristo Ateo. B .................................6-0
C.D. San Juanillo-C.F. Palencia B...............................3-3

Clasificación
J. G. E. P. F. C.

Cristo Ateo. A .................... 1
P.R.D. Castilla B ................1
C.D. Ave María ..................1
C.D. Palencia A ..................1
C.D. Palencia B ..................1
C.D. San Juanillo ................1
P.R.D. Castilla A ............... 1
C.D. San Antonio .... 1
C.D. San Telmo ..................1
Cristo Ateo. B 1

Ptos.
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GRUPO P
C. San Agustín-A.D. Las Torres ...............................9-0
E.M. Venta de Baños B-E.M. Venta de Baños A . 4-2
E.M. Villamuriel-Colegio Reparadores ...................... 3-0
C.D. Castilla Dueñas-G.E. Fasa ................................... 1-0

ClasificaciÓD
J. G. E. P. F. C. Ptos.

C. San Agustín ...........
E.M. Villamuriel ...........
E.M. Venta de Baños B 
C.D. Castilla Dueñas . . 
G.E. Fasa .........................
E.M. Venta de Baños A 
Colegio Reparadores . 
A.D. Las Torres 00
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Copa de Castilla y León Femenina de Voleibol

Leche Vega Saldaría, Grupo 7 Publicidad 
y C.P.M. San Gar perdieron en sus salidas
Sólo el equipo de Rafa Aguado tiene fácil 
la clasificación para la siguiente ronda

La última prueba se disputó 
en Torquemada

El polenta José luis Alcocer, subcampeón 
costellono-leonés júnior de triol
La lluvia deslució el espectáculo

Negra jornada para los tres 
equipos femeninos de volei
bol en la Copa de Castilla y 
León.

DIEGO PORCELOS 3, LE- 
CHE VEGA SALDAÑA 2

Los parciales: 7-15, 17-16, 
13-15, 15-3 y 15-10.

Rafa Aguado alineó ini
cialmente a Ana Matilde, 
Inma, Resu, Virginia, Ana 
Arreal y Soraya. También ju
gará Ana Isabel.

El cuadro palentino, debi
do a la ausencia de Chus Her
nández, afrontó el choque sin 
colocadora, lo que acusó no-

Copa de Castilla y León Masculina de Voleibol

LA SALLE, pese a jugar rematadamente 
mal, ganó en Salamanca
El rival y el colegiado fueron peores

Aunque se jugó muy mal, 
los palentinos lograron impo
nerse a un equipo flojísimo y 
a un arbitraje peor.

El primer set se lo llevaron 
de calle los palentinos con un 
contundente 5-15, lo que ha
cía presagiar que el encuen
tro sería un paseo. Pero en el 
segundo cambió la decora
ción anotándoselo los cha- 

tablemente al obligar al cam
bio de esquema.

De todas las formas, esa 
mínima derrota anima al op
timismo para el encuentro de 
vuelta del próximo domingo 
en la Escuela Castilla.

ADUS SALAMANCA 3, 
GRUPO 7 PUBLICIDAD 0

Los parciales: 15-13, 15-4 y 
15-3.

El conjunto palentino ali
neó a Gloria, Nuria, Merce, 
Carmen, Merche y Mari Luz. 
También jugaron María José, 
Mari Valle y Marina.

El resultado ratifica la su

rtos, pese a ser malísimos, 
con la ayuda de los colegia
dos por 16-14 tras varias in
terrupciones. Los dos poste
riores se decantarían de nue
vo para La Salle por 10-15 y 
11-15 respectivamente.

Resumiendo, partido de 
escasa calidad y mal jugado 
por los visitantes pese al 
triunfo. Debido quizás a que 

perioridad del cuadro charro 
y, lo que es peor, pone franca
mente difícil la eliminatoria 
para nuestro representante. 
Porque el salmantino, con lo-, 
grar más de 20 puntos en Pa
lencia, pasaría.

CASA SOCIAL CATOLICA 
DE AVILA 3, SAN GAR 0

Los parciales: 15-1. 15-6 y 
15-2.

Si el Grupo 7 lo tiene difí
cil, imagínense el cuadro 
ventabañense que solamente 
anotó nueve tantos en su des
plazamiento a Avila.

se contagiaron de los salman
tinos. Todo ello hace pensar 
que en el choque de vuelta, 
previsto para el próximo sá
bado, La Salle ganará holga
damente clasifícándose en 
consecuencia para la siguien
te ronda de la Copa de Casti
lla y León Masculina de Vo
leibol en la que se medirá ai 
máximo favorito: el repre
sentante soriano.

M. M. M.

El pasado domingo se disputó 
en Torquemada la última prue
ba puntuable del Campeonato 
de Castilla y León de Trial orga
nizada por el Club M’ Otero de 
la capital con la colaboración del 
Ayuntamiento de la localidad y 
de diferentes firmas comercia
les.

Se desarrolló en un circuito 
presidido por el agua, al que los 
pilotos tuvieron que dar tres 
vueltas, dificultando enorme
mente su desarrollo.

La prueba, a pesar de la lluvia, 
la presenciaron numerosos es
pectadores.

1^ clasificación de la prueba 
fue la siguiente:

-Veteranos.-

Participaron nueve pilotos.
1® Ismael Gómez, del Bierzo, 

con 86 puntos.
2® Leonardo Alvarez, del Bier

zo, con 87.
3® Secundino de Alta, de Alta 

Montaña, con 102.
4® José María Merino, de Pa

lencia, con 104.

-Senior.-

Participaron cinco pilotos.
I® Manuel García, de Ponfe

rrada, con 43 puntos
2® Arsenio Gómez, del Bjerzo, 

con 66
3® Francisco Javier Miguel, de 

Medina del Campo

4° Francisco Javier Antolín, 
de Palencia, con 87

5° José Garrido, del Valle del 
Tiétar, con 87

-Juniors. -

Participaron nueve pilotos
1® José López, de León
2® Celestino Díaz, de Asturias
3° Raúl Arroyo, de León
4® José Luis Alcacer, de Palen

cia
5® César Carmona, de Torrela

vega

La clasificación final del cam
peonato regional:

-Seniors. -

Campeón: Francisco Javier 
Miguel Esteban, de Medina del 
Campo, con 127 puntos

2® Arsenio Gómez Reguera, 
del Bierzo, con 122

3® José Garrido Gardella, del 
Valle del Tiétar, con 94

-Juniors. -

Campeón: Raúl Arroyo Revi
lla, de León, con 124 puntos

2® José Luis Alcacer Antolín, 
de Palencia, con 114

3° Eduardo Pérez, del Alta 
Montaña, con 77

-Veteranos. -

Campeón: Ismael Gómez Gó
mez, del Bierzo, con 123 puntos.

2° Leonardo Alvarez Valde
rrey, del Bierzo, con 1I3

3® Secundino de Alta Torío, 
de Alta Montaña, con 91

1 .• Regional de Fútbol

Súper-goleada del líder Paredes
Se impuso 11-1
Adolfo Infante.- 

Corresponsal.-

Partido correspondiente a 
la séptima jornada del cam
peonato provincial de 1® Re
gional disputado el domingo 
en el Polideportivo Munici
pal de Paredes de Nava. Fi
nalizó con el resultado de 
11-1 a favor de los de casa.

Dirigió el encuentro el Sr. 
Catalán, asistido en las ban
das por García Alonso y 
Abad Rodríguez. Expulsó al 
visitante Juanjo por agresión 
a su persona. Mostró cartuli-

al Cervera 
nas amarillas al paredeño Es
teban y a los cerveranos 
Toño y Chuo.

A sus órdenes, los equipos 
formaron así:

-C.D. Paredes: Rodrigo, 
Penche (Chema), Toño, Juan 
Carlos, Esteban, Plaza, Ma
riano (Sito), Goyo, Chuchi, 
Roberto y Rubén.

-C.D. Cervera: Toño (Chu
chi), Agus, Juanjo, Pedro, 
Javi, Alberto, Carlos, José 
M., Carlos, Chuo y Agustín.

Los goles: 1-0.- Chuchi re
macha dentro del área un dis
paro de Roberto; 2-0.- Ro
berto; 3-0.- Goyo; 4-0.- Ro-

C.D. Paredes 90.-91. (Foto SOL)

V
0

berto en jugada personal; 
4-1.- Agustín de penalty;
5-1.- Goyo de disparo por la 
escuadra; 6-1.- Toño; 7-1.- 
Chuchi; 8-1.- Roberto; 9-1.- 
Goyo; 10-1.- Rubén de pe
nalty; I1-1.- Sito.

En una tarde fría, sobre el 
terreno de juego sólo hubo un 
equipo: el C.D. Paredes. Or
denado, haciendo gala de un 
excelente juego y con una tre
menda efectividad que refle
jaba en el marcador su domi

nio total a lo largo de los 90 
minutos.

Importante triunfo de cara 
a afianzarse en un liderato 
que después de lo visto el do
mingo puede mantener du
rante mcuho tiempo.
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Los días 1, 3 y 4 de noviembre, 
Campeonato de Centros de 
Tecnificación de Fútbol en Viñalta

Convocatorias de las selecciones 
provinciales cadete y sub-17
Palencia, León y Burgos, participantes

Relación de jugadores convocados por la Delegación 
Provincial de Fútbol para la primera fase del Campeo
nato de Centros de Tecnificación que se celebrará en el 
campo de Viñalta de nuestra ciudad los días 1, 3 y 4 de 
noviembre:

-Categoría sub 17.-

Luis M. López, José María Pérez, Oscar López, Ru
bén Fernández, Francisco Javier Miguel, Rubén Gó
mez, Manuel Martínez y Eduardo Sánchez, del C.E. Pa
lencia: Fabio Hernando, Raúl Gangoso, Pedro Vegas. 
Eduardo Santiago, Calos Vallejo, Luis M. Díez y Alber
to Rodrigo, de la Peña Castilla; Fernando Díez, del San 
Antonio; Carlos Cabeza, del Cervera; Eusebio Mata, del 
Aguilar.

-Categoría cadete.-

Iván ParedesvTomás Frechilla, David Gómez, Sergio 
Domínguez, Luis Cano, Antonio Hernández, David He
rrero. Oscar López y Víctor Alvarez, del C.F. Palencia,- 
José A. Cuesta, José A. Melero, Félix Martín, Javier 
Vallejo, Emilio Pérez y Pedro Campoo, de la Peña Casti
lla,- Rubén López, del Ave Marta; Raúl Andrés, del San 
Antonio.

CALENDARIO DE ENCUENTROS

El calendario de encuentros del Campeonato de Cen
tros de Tecnificación de Fútbol es el siguiente:

Jueves, día 1.-

Palencia-León. A las 10, 30 se enfrentarán los cadetes 
y a las 12,15 los juveniles.

Sábado, día 3.- ,

León-Burgos. A las 10,30 los cadetes y a las 12,15 los 
juveniles.

Domingo, día 4.-

A las 10,30 los cadetes y a las 12,15 los juveniles.

Liga Provincial
Juvenil de Fútbol

Resultados y clasificación

San Antonio-Guardo.................................................... 3-1
P.R.D. Castilla-Velilla.................................................... 5-2
Baltanás-Cristo Ateo...................................................... 1-1
San Telmo-Villamuriel..................................................4-2
Aguilar-Palencia............................................................ 0-3

DESCANSO: Venta de Baños

CLASIFICACION

J. G. E. P. GF. GC. Ptos,

Venta de Baños
Palencia ..........
San Telmo ....
San Antonio ..
P.R.D. Castilla .
Cristo Ateo. ..
Villamuhel ....
Aquilar ............
Velilla ..............
Baltanás ..........
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8+ 6
7+ 1
6+ 2
6 
5+ 1
4
4
1- 3
1- 5
0- 4

A las cuatro de la tarde del jueves, en homenaje 
del club local a su Ayuntamiento

EL C.F. FALENCIA JUGARA EN CARRION DE LOS CONDES
Alonso y Molinero.- Frente al Vetusta, a las 16 horas del domingo 
en La Balastera.- Trofeos de la Peña Los Coreanos

Fraii, destacado ei iCambados para la Peña Los Coreanos

Carlos M. SANTOYO

La plantilla del C.F. Palen
cia reanuda esta tarde, en La 
Balastera, sus entrenamien
tos semanales.

La atención del técnico, 
Mariano García, se centra en 
José Manuel Molinero. Este, 
casi con toda seguridad, se 
incorporará hoy mismo al 
trabajo deportivo después de 
dos semanas largas en el di
que seco por culpa de una 
inoportuna rotura de fibras.

Javier Alonso por su parte, 
que abandonara el terreno de 
juego de Cambados debido a 
sus molestias en la rodilla, es 
probable que se recupere 
para el partido del próximo 
domingo. Un partido en el 
que se medirá al Vetusta, fi
lial del Real Oviedo, a partir 
de las cuatro de la tarde en el 
viejo Campo Municipal.

Para este choque, la Junta 
Directiva ha rebajado míni
mamente los precios rigiendo 
los del día del Getafe: 1.200 
pesetas tribuna y 800 gene
ral,

AMISTOSO EN CARRION

El jueves 1 de noviembre, a 
las cuatro de la tarde, el C.F. 
Palencia se enfrentará en la 
Ciudad de los Condes al C.D.

Carrión, equipo revelación 
del campeonato de Regional 
Preferente.

El conjunto morado atien
de de esta manera la solicitud 
del presidente carrionés, Isi
dro Salas, que desea homena
jear en el transcurso del en
cuentro al Ayuntamiento de 
la localidad en la persona de 
su alcalde, Francisco Molina. 
Este por su parte entregará 
un escudo de la ciudad al má
ximo mandatario del C.F. 
Patencia en agradecimiento 
por su colaboración.

Mariano García alineará 
en este compromiso de carác
ter amistoso a Tapias; Fer
nando, Félix, Torrecilla, 
Martín; Tovar, Lolo, Uco o 
Pedro-Alberto o José Luis, 
Mauro; Carlos Pérez y Paco. 
Dando entrada a los jugado
res menos habituales en el es
quema del equipo.

Javier Ruiz, técnico carrio
nés, formará con José Ma
nuel; Quique, Juanillo, Jesús, 
Javi; Roberto, García, José 
Miguel, Alberto; Tarilonte y 
López.

El precio de las localida
des; 400 pesetas. Jubilados, 
200. Señoras y niños, gratis.

PENA LOS COREANOS

Puntuaciones concedidas 
por la Peña Los Coreanos

para los trofeos que patroci
na:

-Al mejor jugador: Fran, 
tres puntos; Uco, dos puntos; 
Juan
Carlos, un punto. La general 
la encabeza Pedro-Alberto 
con doce.

-Combatividad: Fran, tres 
puntos. La general la encabe
zan Alonso y Lolo son seis.

LA BALASTERA

Luciano Morante, “curran
te” por excelencia de la Junta 
Directiva del C.F. Palencia, 
aunque figura como colabo
rador, instalaba reciente
mente detrás de la portería 
del río de La Balastera una 
malla protectora ai objeto de 
evitar que los balones vayan 
a parar a la huerta ubicada 
fuera del recinto deportivo. 
Entre otras cosas porque sus 
propietarios cobran al con
junto morado por devolver
los.

En otro orden de cosas, si
guiendo con el viejo Campo 
Municipal, significar que el 
bar acondicionado por el 
club en general ya cuenta con 
luz. También se estudia la 
posibilidad de ubicar otro 
“establecimiento de bebidas” 
en tribuna. Todo dependerá 
de las conversaciones que, al 
parecer, van a tener la perso
nas que explotan oficialmen
te los bares de La Balastera, 

-con beneplácito del Ayunta
miento, con los rectores de la 
entidad morada en próximas 
fechas. Ojalá lleguen a un 
acuerdo las partes implicadas 
para terminar con esa guerra 
que actualmente mantienen.

CONSTRUCCIONES 
CALLE MAYOR 101 

FALENCIA, S.A.
La Junta General Universal 

de la Sociedad, de fecha 25 
de octubre de 1990, ha acor
dado, por unanimidad, trans
formarse en Sociedad de Res
ponsabilidad Umitada.

En Palencia, 
a 26 de octubre de 1990

Lea los lunes 
en nuestro 
periódico una 
completa 
información 
deportiva
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Tras el empate del C.F. Palencia en Cambados

Carlos Pérez: «Si hubiésemos achuchado un poco más...»
- «¿Que todavía no he convencido? Soy nuevo en un equipo cuyos jugadores llevan muchos años juntos» 
- «Los tres últimos partidos no jugué inicialmente. Y los motivos sólo los conoce el entrenador»

Carlos Pérez

Carlos M. SANTOYO

Los temores iniciales de los 
aficionados en torno al “papel" 
a desempeñar por el C.F. Palen
cia en 2“ División B parecen de
finitivamente despejados cuan
do han transcurrido nueve jor
nadas ligueras. Y es que, inde
pendientemente de los 
resultados, el conjunto morado 
está dispuesto a romper las qui
nielas que pronosticaban mayo
ritariamente su fracaso en una 
categoría que se decta venia 
grande a muchos. Sin embargo, 
con un equipo eminentemente 
canterano, el técnico Mariano 
Garcia está demostrando que de 
convidado de piedra nada. Que 
el titular de La Balastera, man
teniendo la actual linea de en
trega, puede lograr perfecta
mente la permanencia exhi
biendo además en sus desplaza
mientos la imagen de un equipo 
serio que casi siempre trata de 
jugar la pelota.

A esta plantilla 90-91, reve
lación del Grupo 1 a poco que se 
lo proponga, se incorporaba tras 
la primera jomada liguera 
como ültimo fichaje Carlos Pé
rez. Un delantero con vitola de 
goleador que, de momento, no 
está teniendo mucha suerte que 
digamos. Eso si, en el Campo 
Municipal de Burgáns se ali
neaba muchos minutos del se
gundo periodo cuajando una ac
tuación más que digna que ani
ma al optimismo.

Con el ex-jugador del Nu
mancia conversábamos ayer en 
nuestra Redacción.

MAL PARTIDO

-De nuevo con un positivo...
-Es evidente que lo importan

te es puntuar. Máxime fuera de 
casa, ya que los rivales obligan a 
encerrarse y lo único que sirve es 
destruir su juego para no regre
sar de vacío.

-El partido fue malo...
-Sí. El terreno de juego, pese a 

la lluvia, no se encontraba mal al 
principio, pero luego empeoró. 
Todo ello derivó en que técnica- 
mente el encuentro no fuese de 
calidad. Optándose, repito, por 
el fútbol destructivo, lo que tam
bién influye en que no se consi
gan goles.

-El campo, muy rápido por cul
pa de la lluvia, se “cargó” la titu
laridad de Carlos Pérez

-Es la segunda vez que me 
pasa. Tanto en Lugo como en 
Cambados se había comentado 
que jugaría inicialmente, pero al 
final no lo hice. En realidad no 
entiendo el cambio de parecer 
del técnico pues un jugador está 
capacitado para actuar en cual
quier terreno. Respeto las ideas 
del míster, pero no las comparto.

-Con el terreno de juego “moja
do” prefería, lógicamente, guar
dar las espaldas para controlar el 
constante bombeo de balones del 
rival

-El Cambados, es cierto, prac
ticó el típico fútbol norteño con 
el campo con agua abusando del 
juego aéreo. Y nosotros tuvimos 
que limitamos a destruirlo. Los 
locales apenas dispusieron de 
ocasiones claras y el Palencia, 
exceptuando la del “niño” (José 
Luis), tampoco.

-El que estaba obligado a llevar 
la iniciativa ofensivamente ha
blando era el cuadro gallego

-Por supuesto. El equipo que 
juega en casa, ai menos en teoría, 
debe ganar el partido. Nosotros 
salimos a buscar como mínimo 
el empate tratando de aprove
char algún contragolpe para 
amarrar la victoria, como suce
diera en Lugo. De todas las for
mas el Cambados me pareció un 
rival bastante flojo. Si hubiéra

mos achuchado un poco más se
guramente hubiéramos ganado. 
Aunque hay que repetir que un 
punto es un punto.

-Galicia se le ha dado bien al 
C.F. Palencia...

-Desde luego. Sumar tres pun
tos en tres salidas es para sentir- 
se satisfechos. No digamos nada 
cuando conseguimos el triunfo 
en Lugo protagonizando la sor
presa de la semana.

-Y tampoco está nada mal des
pués de nueve jomadas disputa
das ese “9 + 1” con que figura el 
equipo en la tabla

-Ahora mismo resulta impor
tantísimo puntuar para asegurar 
cuanto antes la categoría. A par
tir del domingo, sobre el papel, 
el calendario será más asequi
ble...pero no podemos olvidar 
que nos mediremos a los direc
tos rivales en la lucha por la per
manencia, que tratarán de po- 
némoslo muy difícil. Está claro 
que en la primera vuelta, al no 
conocer los restantes clubs del 
grupo al recién ascendido, hasta 
cierto punto se le menosprecia, 
lo que hay que aprovechar. Des
pués, cuando comprueben nues
tro juego y resultados, no se fia
rán y resultará mas complicado 
sorprender.

PERSONAL

-Hablando de sorprender, ¿te 
está sorprendiendo el Palencia?

-Sobre todo el grupo I de 2“ B. 
Porque en la mayoría de los 
equipos destacan sus líneas de
fensivas, con gente alta y fuerte. 
Los resultados, presididos por 
las mínimos marcadores, lo di
cen todo. Y si sumamos los goles 
marcados en este grupo con los 
conseguidos en los restantes la 
tesis se confirma. En cuando al 
conjunto morado, la clave estri
ba en las ganas de hacerlo bien 
de sus componentes después de 
ascender. Actuando con garra y 
fuerza, algo importantísimo. En 
algunos encuentros hemos paga
do la novatada encajando goles 
absurdos en jugadas a balón pa
rado, pero en líneas generales 
está adaptándose fenomenal a la 
2* B y puede ofrecer muchas ale
grías a los aficionados. Porque 
éstos con su apoyo dan alas al 
equipo y asustan en cierta medi
da a los clubs que visitan La Ba
lastera.

-Carlos Pérez, esperado como 
“agua en mayo”, todavía no con
vence...

-Hombre, soy nuevo en un 
equipo en el que el resto de juga
dores llevan muchos años jugan
do juntos. De todas las formas 
en los encuentros que me he ali
neado frente a Atlético de Ma
drid o Leonesa no me pondría 
mala nota. En As Pontes sí estu
ve muy flojo. Es obvio que en el 
momento que marque un gol lle
garán los demás.

-Con la lesión de Molinero se 
abría para Carlos Pérez la puerta 
de las oportunidades...

-Pensaba que sí, aunque todos 
luchamos con todos por un pues
to. No obstante debo reconocer 
que imaginaba que jugaría bas
tante más. Según el míster no lo 
he hecho debido a la falta de pre
temporada, pero físicamente me 
encuentro muy bien como de
muestro diariamente en los en
trenamientos. Falta convencerle 
de mi capacidad.

-¿Molesto con Mariano Gar
cía?

-Ni mucho menos. Repito que 
respeto su forma de pensar, pero 
a todos los futbolistas nos gusta 
jugar. Que a veces no haya sido 
convocado o me haya quedado 
en el banquillo sin salir un solo 
minuto es evidente que -duele, 
pues soy una persona ambiciosa. 
Llevo tres partidos sin jugar ini
cialmente y los motivos sólo los 
conoce el técnico.

-En el Palencia 90-91 la entre
ga es vital para hacerse con el 
puesto. Y Carlos Pérez, en deter
minados partidos, no lo hizo...

-La lucha no es pegar más pa
tadas que otro. Quizás tapar la 
banda, pelear arriba todos los 
balones etc sí...y eso lo hice 
cuando salté al campo.

-Entonces, ¿cómo lo ves?
-La única solución es trabajar 

al máximo. En el fondo pienso 
que Mariano García cuenta con
migo. Ahora se trata de ganarme 
su confianza. De conseguir un

El delantero inorado confía en lograr la titularidad

>!^'Jí?

gol. Frente a la Leonesa lo di y 
eso también debe valorarse. Por
que un delantero no sólo debe 
pelear y marcar, sino crear espa
cios a los compañeros etc.

-Por lo demás, ¿contento en 
Palencia?

-Muchísimo. La gente me ha 
tratado fenomenal. Desde la afi
ción a-los medios de comunica
ción pasando por los compañe
ros. Estos últimos, sensaciona
les. Porque en el vestuario el cli
ma de compañerismo es 
enorme, algo fundamental para 
la buena marcha del equipo. A 
pesar de llevar poco tiempo con 
ellos, ya me encuentro entre 
amigos.

-Con 28 años, ¿te la juegas esta 
temporada?

-Todavía me queda fútbol 
para rato. Y estoy muy tranqui
lo, entre otras cosas porque sería 
absurdo ponerme nervioso a la 
novena jornada. Máxime cuan
do confío muchísimo en mis po
sibilidades. Voy a intentar con 
todas mis fuerzas ganarme un 
puesto en el once titular. Y des
pués marcar los goles que me 
propuse cuando firmé por el Fa
lencia al objeto de renovar o re
cibir otras ofertas. Lo funda- 
mentaí es centrarse, entrar en el 
equipo...y contribuir a la meta 
de la permanencia directísima- 
mente.
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1,‘ División Autonómica de Baloncesto

COMODOS raiJTO DE AÜTO ESCUELA IGNACIO Y DISCOIECA LASSER
2 ANLE DIEGO WRCELOS Y JUVENIUD ARANDA

Tapia, máximo anotador del Auto Escuela Ignacio

Atletismo palentino

Visita del lanzador de martillo, 
José María Elorriaga

El pasado fin de semana se 
disputó la tercera jomada de 1® 
División Autonómica Masculi
na de Baloncesto. Una jomada 
en la que el C.P.M.B. Venta de 
Baños descansó, atendiendo al 
calendario liguero, y en la que 
tanto Auto Escuela Ignacio 
como Discoteca Lasser 2 Aguilar 
se impusieron en sus respectivos 
compromisos.

AUTO ESCUELA IGNACIO 
106, DIEGO POIÍCELOS 64

Partido disputado el sábado 
por la tarde en el Frontón Muni
cipal. Al descanso se llegó con el 
resultado de 55-24 a favor del 
conjunto local.

Excelente arbitraje de Arcona
da y Pastor. Descalificaron al 
burgalés F. Martínez por insul
tos a un contrario.

A sus órdenes, los equipos for
maron así:

-C.B. Juventud Auto Escuela 
Ignacio (55 + 51): Alberto Roda 
(14), Juanvi (9), Carmelo (14), 
Patas (15), Tapia (17) -cinco ini
cial- Tete (12), Castrillo, Luisan 
(12), José Manuel (4), Alberto 
Maté (5) y Manu (4).

-Diego Porcelos (24 + 40): 
Martínez (21), Barriocanal (2), 
Dávila (19), Gómez (8), Martí
nez F. (4) -cinco inicial- Fernán
dez, Arija (4), Medina (1), Díez 
(2) y Peñalver (4).

Partido sin complicaciones 
para el C.B. Juventud Auto Es
cuela Ignacio que después de 
unos primeros minutos caracte
rizados por su magnífica defen
sa, aderezada por una agobiante 
presión al rival por toda la can
cha, sorprendía al Diego Porce
los encarrilando el marcador con 
un significativo parcial de 23-4. 
Un resultado que sirvió para 
tranquilizar las acciones de los 
palentinos para los que el resto 
de minutos se convirtió en un 
mero entrenamiento pensando 
ya en futuros compromisos.

TROFEO
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Ultima jornada
TOT DEF.

Angel
David 
Ignacio 
Agustín 
Tomás 
Carlos

OF.
7
3
1
2
3
1

DISCOTECA LASSER 2 AGUI
LAR 86, JUVENTUD ARANDA 
74

Gran entrada la tarde del do
mingo en el Pabellón Municipal 
de la Ciudad Deportiva. Unos 
400 aficionados llenaron prácti
camente a rebosar los graderíos 
dejando en taquilla 15.000 pese
tas a pesar del acceso gratuito 
para sus 250 socios. Al descanso 
se llegó con el resultado de 44-37 
a favor del conjunto norteño.

Buen arbitraje de López y 
Dueñas. Señalaron sendas técni
cas al banquillo visitante y al ju
gador local Vilda.

A sus órdenes, los equipos for
maron así:

-Discoteca Lasser 2 Aguilar 
(44 + 42): Anselmo (9, un triple). 
Chusmi (5, un triple), Javi Cua
drado (21), Juanra (25), Feman
do (6) -cinco inicial- Ruiz (10), 
Vilda (5), Alberto (2), Juanma 
(3, un triple), Villegas, Luis An
gel e Ignacio. Eliminado por cin
co personales: Alberto.

-Juventud Aranda (37 + 37): 
Velasco (6), Gil (4), Hernández 
(10), Briongos (12), Franco (12) 
-cinco inicial- Lasandara (15), 
Polanco (4), Balboa (5), López 
(6) y Sánchez. Eliminado por 
cinco personales: Briongos.

Importante victoria de los 
aguilarenses en su lucha por el 
ascenso de categoría ante un ri
val incómodo en el primer perio
do. Y es que los 20 minutos ini
ciales se convirtieron en un 
toma y daca constante entre am
bos contendientes con diferen
cias mínimas en el marcador.

Mediado el segundo periodo, 
los pupilos de Felipe de la Torre 
se iban en el resultado de 20 
puntos sentenciando definitiva
mente la contienda. Ello propi
ció que el técnico diese minutos 
a los menos habituales.

Destacar en el Discoteca Las- 
ser 2 Aguilar el partidazo de 
Juanra y Cuadrado, que asumie
ron perfectamente la responsabi
lidad en el momento preciso 
para apuntillar a un cuadro bur
galés que tuvo en Briongos a su 
mejor hombre.

Clasificación general
TOT. DEF. OF.

David
Angel
Ignacio
Tomás
Agustín
César
Carlos
Julio 
Cali
Larry

_,
 _

. M
 M

A

Fiel a su cita con los martillis
tas palentinos acudió José María 
Elorriaga el día 27 a las pistas del 
Campo de la Juventud, donde se 
encontró con los cinco lanzado
res del C.P.M. Venta de Baños.

Durante más de dos horas, los 
profundos conocimientos que 
este atleta tiene se hicieron no
tar. Bien corrigiendo a nuestros 
lanzadores con sus consejos y ex
posiciones, bien con demostra
ciones prácticas al manejar feno
menal el martillo pese a sus 60 
años. Conocimientos debidos en 
parte a su larga experiencia, más 
de 40 años lanzando el martillo, 
así como a sus frecuentes contac
tos con atletas y técnicos extran
jeros, especialmente rusos, tanto 
en la pista como después en la 
mesa, donde el buen vino espa
ñol desata la lengua.

Natación palentina

Comenzó la temporada
El pasado sábado comenzó la 

actividad deportiva para los na
dadores palentinos. Concreta
mente para los del Club Nata
ción Palencia, que participaron 
en la primera jornada del festi
val de fondo y estilos que se cele
brará a nivel territorial en toda 
España durante el mes de no
viembre, con el fín de elaborar 
un baremo nacional de cada 
edad en las especialidades de 
800 y 1.500 m.lí y 400 m. estilos 
individuales.

Los resultados fueron los si
guientes:

-En 88 m. libres femeninos:

.Gallina Blanca

AVECREM Y SOPAS
Les informa de los resultados de esta semana y a la vez les invita a 
participar en nuestro concurso de T.V.

"EL PRECIO JUSTO"
Distribuye en Palencta y provincia:
MANUEL MARTINEZ - Teléfono 72 51 87
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SUHECA CEDESA MARISTAS-Más y Más ... 83-75
Iberduero La Salle-Trébol Grupo .......................... 65-95
Norcasa Vetusta-Lostal...........................................85-86
Caja de Avila-Universidad de Salamanca .......... 61-87
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DESCANSARON: Salesianos Ferroptás 
y Juventud Florman

CLASIFICACION
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Finalizada la sesión técnica 
comunicó lo “último” sobre 
musculación del martillista, se
gún Anatoli Bondanchurí y Yuri 
Seditk, entrenador y recordman 
del mundo que hace quince días 
estuvieron en Madrid.

Impresionados, tanto José 
María Elorriaga como su bella 
esposa, de la majestuosidad del 
Cristo del Otero y alabando los 
magníficos campos de entrena
miento de deportistas del Sotillo 
y Huertas del Obispo, empren
dieron viaje a Madrid,

Desde estas páginas, el agrade
cimiento a este hombre por el 
esfuerzo realizado para despla
zarse a Palencia. Porque aparte 
de no cobrar un solo duro, los 
gastos corrieron por su cuenta. 
Dejando tres magníficas leccio
nes; técnica atlética, amistad y 
amor al atletismo.

Lorena Alonso, 13.08.48: Be: 
triz Sánchez, 13.14.32; M® i.lie- 
cer González, 13.56.47; Beatriz 
Pérez, 14.38.46; Elena Pérez-, 
14.44.48; María Martínez, 
15.19.25.

-En 1.500 m. libres masculino: 
Eduardo Casarrubios, 23.36.13; 
Tomás Martín, 25.12.77; Ma
nuel Calvo, 25.54.11; Rubén 
Díez, 25.57.48; Omar Rodrí
guez, 29.15.26.

-En 400 metros estilos: Oscar 
Poza, 6.16.01; David Calvo, 
6.33.75; Fernando Martín, 
6.39.21; Javier Jimeno,



Por el probable cese de dos directores generales

PP y CDS abordan esta semana la crisis 
abierta en el Gobierno de coalición

El director general de Turismo afirma

en Salamanca que las inversiones deben 
partir del empresariado

VaDadolid, (ICAL).-Los 
responsables políticos del PP y 
CDS abordaran esta semana la 
crista abierta en el seno del Go- 
báenio Regional con el proba
ble cese de los directores gene
rales de Urbanismo, Enrique 
Martínez Méndez, del PP, y de 
Servicios Sociales, la centrista 
Pilar Martín. Como adelantó 
el pasado sábado la agencia 
ICAL, el consejero de Medio 
Ambiente, José Luis Sagredo, 
expuso en el último Consejo de 
Gobierno, celebrado el jueves, 
su malestar por la línea de ac
tuación de su director general 
de Urbanismo. Al término de la 
reunión, según ha podido saber 
ICAL, el consejero recibió un 
mensaje claro del Grupo Popu
lar indicando que el cese de 
Martínez Méndez acarrearía la 
destitución de Pilar Martín al 
frente de Servicios Sociales.

POSADA RECONOCE 
LA EXISTENCIA DE 
TENSIONES

El propio presidente de la
Junta, Jesús Posada, recono
ció a esta agencia la existencia 
de tensiones en el seno del Go
bierno, y no descartó que en el 
próximo Consejo de Gobierno 
pudiera producirse una "mini- 
crisis” con el cese de los dos 
directores generales.

La crisis, que en principio 
parecía localizada, puede ha- 
Cer peligrar los pactos de go
bierno en la Junta de Castilla y 
León, según han reconocido a 
la agencia ICAL fuentes del 
Ejecutivo autonómico.

A nivel oficial, el consejero 
de Cultura y Bienestar Social,

Las competencias de Educación se deben transferir porque 
desde Madrid no se detectan los problemas

Enrique MartínezPilar Martín

Javier León de la Riva, decla
ró ayer en Salamanca que no 
tiene intención de cesar a Pilar 
Martín, aunque también reco
noció la existencia de tensio
nes en el seno de la coalición.

Por su parte, el titular de 
Medio Ambiente, José Luis 
Sagredo, se limitó a declarar 
que "he cumplido con mi obli
gación, y espero que los demás 
hagan otro tanto”, sin querer 
precisar cuál había sido su de
cisión definitiva respecto a 
Martínez Méndez.

Ninguno de los implicados 
en la crisis tienen conocimien
to de que se haya producido la 
propuesta de cese por parte de 
sus respectivos consejeros, 
Martínez Méndez aseguró 
desconocer los motivos por los 

que Sagredo puede pretender 
su sustitución y aseguró que 
ayer había despachado con él 
normalmente para preparar la 
comparecencia del consejero 
en las Cortes, el miércoles. Del 
mismo modo, Pilar Martín 
dijo no entender las razones 
que puede haber para su cese 
y, aseguró que, de producirse, 
acataría la disciplina de su 
partido.

El presidente del CDS, Da
niel de Femando, manifestó 
por su parte que espera que la 
sensatez de los partidos esté 
por encima de las dificultades 
que en estos momentos atra
viesa la coalición, para añadir 
que "los directores generales 
no se cambian como los cro
mos”.

Salamanca, (ICAL).-El direc
tor general de Turismo del Go
bierno Central, Ignacio Fuejo, 
aseguró ayer en Salamanca que 
las inversiones en el sector co
rresponden a los empresarios, a 
pesar de que el apoyo de la Ad
ministración fue indudable du
rante ciertos años. "En el bienio 
1988-1989, se destinaron 6.500 
millones de pesetas, que es una 
minucia. La inversión directa 
fue importante, más simbólica 
que real, pero no definitiva”.

Ignacio Fuejo agregó que el ni
vel de autofinanciación del sec
tor ha sido alto gracias a la inver
sión extranjera que ha llegado 
por vías irregulares. ”Lo usual 
ha sido que las empresas extran
jeras hayan convencido a los pe
queños hosteleros para que mul
tipliquen por diez su oferta. Los 
hosteleros se han puesto en ma
nos de los tour-operadores que 
les han concedido créditos prác
ticamente sin interés para asegu
rarse el mercado durante cinco 
años”, indicó.

Fuejo, que visitó Salamanca 
invitado por el PSCL-PSOE, 
afirmó que, a pesar de que el cré
dito turístico sigue abierto, "se 
acabó la época en la que el Esta
do lo hacía todo; en primer lu
gar, porque este extremo nunca 
ha sido cierto, y en segundo lu
gar, porque el empresario debe 
ser capaz de vivir por si mis
mo”.

El director general de Turismo 
dijo que, a pesar de los alaridos 
que se han oido durante dos 
años, la situación del sector si
gue siendo sana. ”Es cierto que 
en 1989 se han estancado los in
gresos y este año esperamos un 
descenso. Pero no debemos en
gañamos. El sector de los hoteles 
de alta calidad va muy bien y la 
red de paradores nacionales ha 
remontado el déficit. Está pasan
do un mal momento el aloja-

Ignacío Fuejo

miento turístico de sol y playa 
porque el exceso de oferta empu
ja los precios hacia abajo”.

Otro factor que explica el des
censo de turistas es el Índice de 
inflación de Gran Bretaña y la 
política económica restrictiva de 
este país. ”En dos años hemos 
perdido un millón de turistas 
que rebañamos en los últimos es
tratos de la sociedad. A mí, per
sonalmente, no me preocupa la 
reducción de este tipo de turis
mo.

Ignacio Fuejo, tras reconocer 
que el sector turístico vive un 
momento de inflexión, dijo que 
España sigue siendo el líder 
mundial en turismo de sol y pla
ya, aunque tiene muy poco desa
rrolladas las ofertas alternativas. 
"La Comunidad de Castilla y 
León tiene unas posibilidades 
enormes en este campo aumen
tando la oferta complementaria 
de alojamientos y aprovechando 
las posibilidades de su amplia 
superficie”, concluyó.

La senadora popular Carmen Marcos critica 
la política de «bailes y viajes» 
de Asuntos Sociales para la tercera edad

Valladolid, (ICAL),-La sena
dora del Partido Popular por 
Valladolid Carmen Marcos criti
có ayer en la capital vallisoletana 
la política sobre Tercera Edad 
desarrollada por el Ministerio de 
Asuntos Sociales, ya que "se 
queda en los bailes y viajes, y las 
necesidades de estas personas no 
se limitan a esos problemas”.

Carmen Marcos, que desem
peña la vicepresidencia segunda 
de la Comisión de Educación del 
Senado e integra también las co
misiones de Sanidad y la de De
rechos de la Mujer, señaló que 
las convocatorias efectuadas 
hasta la actualidad por la Comi
sión Mixta de los Derechos de la 
Mujer se han limitado a compa

recencias de la ministra, Matilde 
Fernández, y de los directores 
generales para "que nos expli
quen a los senadores las maravi
llas que el Gobierno está hacien
do en favor de la mujer”.

HAY QUE RECORRER 
LAS CALLES

Los miembros de la Cámara 
Alta, según Carmen Marcos, de
ben recorrer calles y pueblos 
para conocer la realidad y, des
pués, hacerla llegar al Senado. 
La senadora popular ha inicia
do, a petición de un grupo de 
profesores que le han remitido 
cartas en las que exponen sus 
problemas, una serie de visitas a 
las escuelas de toda la provincia

de Valladolid para conocer de 
cerca la situación real de la ense
ñanza.

PREOCUPACION

Esas cartas de profesores refle
jan una preocupación, que Car
men Marcos ha detectado tam
bién en sus visitas a escuelas ru
rales, sobre la imposibilidad de 
implantar la Ley de Ordenación 
General del Sistema Educativo 
(LOGSE) por falta de medios 
económicos. Además, la senado
ra añadió que se deben reivindi
car las competencias de Educa
ción para Castilla y León porque 
la mayoría de los problemas no 
se pueden detectar desde Ma
drid.

Los vuelos Air-Sur 
continuarán hasta enero, 
suprimiendo el trayecto 
con Madrid

Valladolid, (ICAL).-Las insti
tuciones firmantes del acuerdo 
para la implantación de los vue
los del tercer nivel desde el aero
puerto de Valladolid con Ma
drid y Andalucía acordaron 
mantenerlos hasta el 31 de enero 
a pesar de los 34 millones de pér
didas acumulados desde que se 
iniciaron el pasado mes de agos
to.

Junta, Ayuntamiento, Diputa
ción y Cámara de Comercio de 
Valladolid decidieron, sin em
bargo, suprimir el trayecto Va- 
lladolid-Madrid, que sólo consi
guió 16 pasajeros los dos prime
ros meses. Ahora, negocian con

la empresa Air-Sur para que ésta 
realice un único trayecto que 
una Valladolid con Sevilla y Má
laga los lunes, jueves y viernes, 
en lugar de los que realizaba has
ta ahora separadamente con 
cada capital.

Según el consejero de Fomen
to, José María Monforte, en el 
convenio se garantizaban 27 pla
zas en cada vuelo con las capita
les andaluzas, pero la empresa 
Air-Sur pide que se abonen 27 
entre Valladolid y Sevilla y otras 
27 entre entre Sevilla y Málaga, 
cifra que no aceptan las institu
ciones, por lo que el acuerdo no 
se ha podido cerrar.
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Próximamente serán nombrados otros directores 
regionales de Ministerios

Tomó posesión el nuevo 

director regional del IVIOPU

En servicio a partir de 
hoy la variante de Laguna 
de Duero y la segunda 
fase de la de Tordesillas

Valladolid, (ICAL).-César 
Sanz Femández-Lomana, hasta 
ahora secretario del Servicio Te
rritorial de Fomento de la Junta 
en Valladolid, es desde ayer nue
vo director regional del MOPU 
en Castilla y León, cargo de nue
va creación con el que se preten
de adecuar la estructura admi
nistrativa del Estado a la reali
dad autonómica.

El nuevo director regional del 
MOPU en Castilla y León es 
abogado y funcionario de la Jun
ta de la escala de la AISS y asu
me su nueva responsabilidad ad
ministrativa con el reto que su
pone llenar de contenido una es
tructura orgánica que no existía 
hasta ahora.

En próximas fechas se proce
derá al nombramiento de nue
vos directores regionales de los 
diversos ministerios para ir ade
cuando la estructura administra
tiva estatal a la división territo
rial recogida en la Constitución 
de 1978. Entre los directores re
gionales que pueden ser nombra
dos en breve figuran los de los 
Ministerios de Sanidad y de 
Asuntos Sociales, cuya estructu
ra regional ha sido aprobada re
cientemente.

La nueva estructuración peri
férica del MOPU mantiene la 
anterior división de la Comuni
dad Autónoma en dos jefaturas

Los sindicatos acusan al Gobierno de propiciar 
el desmantelamiento de la minería del carbón

León. F.A., {1CAL).-Los sin
dicatos UGT y Comisiones 
Oblaras han calificado de 
"monstruoso" el proceso de re
conversión iniciado en la mine
ría del carbón por la Administra
ción Central, que ha aprobado 
una serie de compensaciones 
para las empresas que reduzcan 
sus plantillas en más del 40 por 
ciento. Los sindicatos conside
ran que debe trazarse un nuevo 
diseño estratégico de la produc
ción energética en España, au
mentando la cuota de produc
ción propia y no la dependencia 
exterior.

El secretario regional de Mi
nería de CC.OO., Gonzalo Díaz, 
ha señalado que el estableci
miento de subvenciones por to
nelada de carbón que se deje de 
producir significa "comprar el 
negocio a los empresarios para 
que se marchen y cierren los ya
cimientos”. Los sindicatos estu
dian, según Díaz, el estableci
miento de medidas en contra de 
la reconversión anunciada por el 
Gobierno, a pesar de las nume
rosas reuniones mantenidas con

Arsenio Lope Huerta, delegado 
del Gobierno en Castilla y León

de zona, con sedes en Burgos y 
Valladolid, cuyos jefes actuales 
seguirán desempeñando sus fun
ciones específicas en su demar
cación.

Sanz Femández-Lomana re
saltó en su breve discurso de 
toma de posesión el salto cuali
tativo que se ha dado en la red 
de carreteras en la Comunidad 
de Castilla y León desde 1982 y 
la necesaria coordinación entre 

la Administración y los empre
sarios.

El representante sindical con
sidera que la postura de la Admi
nistración constituye una incita
ción al cierre, ya que "segura
mente habrá empresarios en 
condiciones de seguir adelante y 
ahora se están replanteando co
ger el dinero que ofrece el Go
bierno y cerrar la mina". Gonza
lo Díaz ha añadido que "sabe
mos que es un negocio difícil el 
de extraer carbón y ahora se lo 
ponen tan fácil a los empresarios 
que no saben si continuar o ce
rrar”.

El sindicato Comisiones 
Obreras, al igual que UGT, ya 
mostró su disconformidad con el 
plan de Gobierno, pero conside
ra que ahora la Administración 
ha ido "mucho más allá” de lo 
inicialmente previsto, ya que no 
se establece ninguna solución 
para crear empleo alternativo a 
las cuencas mineras y se preten
de una reconversión que consis
tirá únicamente en cerrar minas. 
CC.OO. estudia actualmente un 

las distintas administraciones 
con competencias en infraes
tructura viaria para conseguir un 
mejor servicio a los ciudada
nos.

Arsenio Lope Huerta, delega
do del Gobierno en Castilla y 
León, cerró el acto de toma de 
posesión, refiriéndose a los es
fuerzos que realiza el Gobierno 
para regionalizar las estructuras 
administrativas del Estado y 
adecuarías a la realidad autonó
mica. Sólo así, dijo Lope Huerta, 
se conseguirá una plena eficacia 
en la gestión administrativa.

Lope Huerta destacó la cola
boración entre las distintas esfe
ras administrativas en materia 
de obras públicas y la importan
cia que en los planes de carrete
ras del MOPU se concede a la 
Comunidad de Castilla y León, 
con inversiones sólo en el caso 
1990 que superan los 55.000 mi
llones de pesetas. Recordó tam
bién el delegado del Gobierno la 
presencia de la Comunidad en el 
primer plan nacional de carrete
ras que recoge unas inversiones 
totales en Castilla y León de 
400.000 millones.

A la finalización del primer 
plan de carreteras se habrán 
construido cerca de 500 kilóme
tros de autovía, con lo que se 
mejora sensiblemente la extensa 
red viaria de la región.

borrador sobre la estrategia que 
se debe seguir en la minería del 
carbón de cara al futuro.

Indemnizaciones por 
tonelada no producida

La Comisión de Seguimiento 
del Nuevo Sistema de Contrata
ción del Carbón Térmico, inte
grada por empresarios de minas, 
del sector eléctrico y represen
tantes del Gobierno, fijaron el 
pasado 22 de octubre las indem
nizaciones por tonelada para las 
empresas que reduzcan su acti
vidad o cierren definitivamente 
los yacimientos. Estas empresas 
percibirán alrededor de diez mil 
pesetas por tonelada de carbón 
que dejen de producir.

La reconversión pretende que 
únicamente permanezcan abier
tas las empresas capaces de so
brevivir sin ningún tipo de ayu
da oficial a partir de 1993. La 
reducción de plantilla se realiza
rá mediante bajas incentivadas o 
jubilaciones anticipadas.

Madrid, (EFE).-Hoy ha entra
do en funcionamiento la segun
da fase que completa la variante 
de Tordesillas, de la Autovía del 
Noroeste -núcleo de confluencia 
de las carreteras del noroeste-, 
en la que se han invertido 3.800 
millones efe pesetas, según el Mi
nisterio de Obras Públicas y Ur
banismo (MOPU).

Con la entrada en servicio de 
este tramo desaparece una de las 
intersecciones viarias más con
flictivas para el tráfico rodado, 
en vísperas del próximo "puen
te” del Día de los Santos.

También se ha abierto al tráfi
co la variante de Laguna de Due
ro, en la carretera N-122, de Za
ragoza a Portugal por Zamora,

Castilla y León estuvo 
presente en el Salón 
de Alimentación de París

Valladolid, (lCAL).-CastiUa y 
León ha estado presente en el Sa
lón Internacional de la Alimen
tación de Paris (SIAL) mediante 
un expositor propio en el que 
mostrarcai sus productos quince 
empresas de la región, ya que se 
ha querido dar un contenido 
profesional y comercial a la asis
tencia casteUanolecmesa.

Las quince empresas pertene
cían a los sectores vitivinícola, 
cárnico, dulcería, quesos, pro
ductos naturales y cereales ex
pandidos.

Durante la exposición se ha 
podido comprobar las grandes 
posibilidades que la agroindus- 
tria alimentaria de la región pue
de tener en los mercados japo
nés, norteamericano y comuni
tario, con significativa inciden

El Ayuntamiento de León 
concederá por fin 
los 19 millones de prima 
al Club Baloncesto Elosua

León, (TCAL).-La concejala 
dd Partido Popular en el Ayun
tamiento de León, María Dolo
res Otero, renunció ayer a su 
"aventura” en solitario y decidió 
someterse a la disciplina de voto 
del alcalde de León, el también 
"popular" Juan Morano Masa, 
en el transcurso de un Pleno ex
traordinario en el que se decidía 
una modificación presupuesta
ria para asumir el pago de 19 mi
llones de pesetas al Club de Ba
loncesto León-Elosúa. En el mis
mo Pleno, el PSOE anunció su 
intención de impugnarlo.

María Demores Otero se había 
convertido en el "dolor de cabe

con lo que se dará coaliiiuMtad al 
tramo de la variante de Boecillo 
y al de Torrelago a Valladolid. 
En estas obras se han invertido 
1.082 millones.

La variante de Tordesillas, de 
14 kilómetros, resolverá el cnice 
de las carreteras N-Vl (de Ma
drid a La Coruña), la N-122 (de 
Zaragoza a Portugal por Zamo
ra) y la N-620 (de Burgos a Por
tugal por Salamanca).

La puesta en servicio de la va
riante de Tordesillas por la N-Vl 
completará la circunvalaciáD de 
la N-620, de algo más de 4 kiló
metros, que se abrió al tráfico en 
el verano del año pasado ; qne 
supuso una mejora en el paso de 
los emigrantes poriiipicsesu

cia de los embutidos cármoos en 
los países dd norte enrapeo.

Tras la estancia ca dSIAL, se 
ha podido ccnistaiar qne los vi
nos de la región tienen oa gran 
mercado potencial datiio de b 
gama media, mientras que b pe
netración quiera eugiiá gan
des esfuerzos de presoaacióo, 
publicidad y meicadotecnia. El 
mercado europeo yjaponésse ha 
mostrado interesado por b in
dustria cárnica.

También se estudiaxá b crea
ción de consorcios entre b in
dustria y la AdniinisbaciáB Re
gional, a semejanza de los italia
nos, para unificar mercadas y 
coordinar la promoción ca d a- 
tranjero.

El expositor fue montado por 
la Consejería de Agricnltna y 
Ganadería de la Junta.

za" del equipo de Gobieno del 
Ayuntamiento de León al negar- 
se, el pasado mes de mayo, a vo
tar a favor de una nbvencióa 
que ella oonadecaba "ilegal” 
acogiéndose al ínfoeme ciabara- 
do por el interventor aumidpal, 
en el que se aseguraba qne b far
iña de modificar los presapiies- 
tos presentaba problcaias lega
les.

Desde entonces* b coocejab 
mantenía una actitiid totafanen- 
te discordante con fas deasfanes 
del equipo de Gobienao del 
Ayuntamiento leonés y na finte 
enfrentamiento con el alcalde 
Juan Morano.
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Los Presupuestos del Estado, ante el Congreso

Solchaga defiende un «pacto de progreso» de 
las fuerzas sociales, para lograr los objetivos
Machid-IEfe).

El miiiñaro de Economía y 
Hacienda, Carlos Solchaga, vol
vió a insistir ayer en el Pleno del 
Conereso de los Diputados en la 
jiecesidad de que las fuerzas so
ciales «arman un pacto de pro
greso que garantice el logro de 
los objetnros macroeconómicos 
indnidas en los presupuestos 
para 1991.

Dorante so intervención en el 
Pleno que debate a la totalidad 
el Proyecto de Ley de Presupues
tos Generales del Estado para 
1991, d ministfD dijo que la pre- 
visión de inflación no es exage
rada y que d texto remitido a las 
Cartes es d correcto para evitar 
un repunte de los precios, redu
cir d credmiento de la demanda 
interna y contribuir al equilibrio 
de la balanza de pagos.

Sin embargo, el ministro fue 
contnodente al precisar que el 
GotMoiiD no se compromete a 
cunqrfir d objetivo en materia

Aznar los tilda de «voluntaristas»

La Oposición pide la devolución 
de los Presupuestos al Gobierno

HadridL (EfeX
El preadente del Partido Po

pular, José María Aznar, defen
dió ayer la devolución al Gobier
no del Proyecto de Ley de Presu- 
poestos Generales del Estado 
pora 1991, por ser "excesiva- 
incnte vohnitarista’ ’ y provisio- 
11^

Durante d debate a la totali
dad de este Proyecto de Ley, 
cuya devolución al Gobierno 
han solicitado todos los grupos 
de 1a oposicióo parlamentaria, 
Aznar acusó al Gobierno de ha
ber perdido un año vital para la 
eooooinia española, al lanzarse 
por una pendiente de medidas 
monetarias, que ha atraído un 
capital c^cciilativo en busca de 
rentabilidad inmediata, pero no 
creador de riqueza.

El preadente del PP culpó al 
Ejecutivo de no aprovechar la 
bonanza de los últimos años 
pora corregir los desequilibrios 
de la economía y consideró para- 
dópoo que se hable de reducir en 
décimas el déficit público, cuan
do el Estado ha recaudado entre 
1986 y 1989 unos 2,5 billones de 
pesetas mis que lo presupuesta
do.

También retnochó al Gobier
no d retraso en el Plan Energéti
co Nacioaal y en el Plan Hidro- 
lógico Naciooal, así como su fal
ta de voluntad en la reforma del 
mercado laboral, en materia de 
formadón pn^ésirmal, en la do- 
tacián de inficaestructuras y en la 
refiDcina del sistema fiscal.

Anunció d voto negativo de 
su grupo parlamentario a estos 

de empleo, que en los presupues
tos se cifra en 230.000 nuevos 
puestos de trabajo para 1991, 
porque eso depende, sobre todo, 
del comportamiento de los agen
tes sociales.

Según Solchaga, un crecimien
to desmesurado de los salarios, 
por encima de lo que la econo
mía es capaz de soportar, puede 
producir una disminución en el 
ritmo de creación de empleo.

Por eso, dijo, empresarios y 
trabajadores deben convencerse 
de que los crecimientos exagera
dos de beneficios y salarios no 
son la mejor forma de garantizar 
el aumento progresivo de los ex
cedentes empresariales y de 
mantener el poder adquisitivo, 
respectivamente.

Señaló que la experiencia his
tórica ha demostrado que au
mentar los salarios y reponer los 
beneficios empresariales oi si
tuaciones caracterizadas por la 
incertidumbre, como la actual, 

Aznar

presupuestos, por encontrar en 
ellos sólo "voluntarismo e iner
cias” y no soluciones.

En su opinión, estos presu- 
puestos. garantizan una oportu
nidad a la sociedad española 
dentro del Mercado Unico, no 
entran en la raíz de les proble
mas de la economía española, 
prolongan el escaso éxito de la 
política actual y no fomentan el 
ahorro.

Según Aznar, la falta de unos 
objetivos de largo alcance por 
parte del Gobierno fuerzan la 
permanente aparición de tera
pias de emergencia, la más "so
corrida” de las cuales ha sido la 
política monetaria, cuyos efec
tos han sido el encarecimiento 
de los créditos y el freno de las 
inversiones, mientras que no ha 
detenido el consumo ni el creci
miento de los precios.

han conducido antes o después 
al estrangulamiento de la econo
mía, efecto que ha sido seguido 
de una reducción considerable 
del poder de compra de las ren
tas salariales, la inversión y el 
empleo.

El ministro de Economía jus
tificó el carácter restrictivo de 
los presupuestos de 1991 en la 
necesidad de corregir los dese
quilibrios de la economía espa
ñola.

Indicó que durante los prime
ros meses de 1990 se ha dejado 
notar una desaceleración signifi
cativa en el déficit comercial, 
que ha disminuido en términos 
monetarios, así como un freno 
en el repunte inflacionista.

Precisó, no obstante, que la 
crisis del Golfo Pérsico agravó la 
situación y provocó efectos rece
sivos sobre la economía españo
la. que es preciso atacar con el 
mantenimiento de una política 
monetaria rigurosa, mayor dure-

Para el presidente del PP, si la 
inversión crece en 1991 un 
4,4%, como prevén los presu
puestos, "podemos asegurar que 
estamos perdiendo el tren euro
peo”.

Acusó al Gobierno de mante
ner la tentación recaudatoria, ya 
que los ingresos crecerán en rela
ción con el PIB mientras que la 
reducción de los gastos públicos 
no financieros apenas llegará a 
dos décimas.

Aznar pidió una política eco
nómica que fomente el ahorro, 
una eficaz lucha contra la infla
ción, un control eficaz y transpa
rente del gasto público, el fo
mento de las exportaciones y 
una reforma del mercado de tra
bajo.

Por último, el presidente del 
PP dijo que la creación de la 
Agencia Estatal de Administra
ción Tributaria, prevista en el 
Proyecto de Ley que debate la 
Cámara, confirma la incapaci
dad del Gobierno de garantizar 
la recaudación de los impuestos 
y pidió una Ley específica para 
su constitución, en lugar de in
cluiría en los Presupuestos.

En su contestación, el minis
tro Solchaga rechazó este argu
mento y dijo que la lucha contra 
el fraude está siendo efectiva y 
teniendo resultados positivos.

Defendió la utilización de la 
política monetaria para contro
lar el crecimiento de la inversión 
y de la demanda interna, por
que, a su juicio, ha demostrado 
ser eficaz en los objetivos perse
guidos, si bien reconoció que ha 
tenido costes.

Carlos Solchaga

za en materia fiscal y el traslado 
a los consumidores de las varia
ciones en el precio del petró
leo.

Carlos Solchaga, que hizo un 
repaso a la evolución económica 
de España durante los últimos 
cinco años, afirmó que los dese
quilibrios que la economía espa
ñola mostraba en materia de 
precios y de balanza de pagos 
hizo que en 1989 se adoptaran 
una serie de restricciones mone
tarias que inevitablemente ha
bían de producir un aumento de 
los tipos de interés.

Este endurecimiento moneta
rio no evitó, según reconoció el 
propio ministro, que surgieran 
nuevos instrumentos financie

El «caso Juan Guerra» 

Corcuera responderá 
sobre el «libro de visitas»
Madrid. (Efe). Con esta nueva pregunta, dijo

El ministro del Interior, José 
Luis Corcuera, deberá responder 
de nuevo en el Congreso de los 
Diputados sobre la existencia o 
no del libro de visitas en la Dele
gación del Gobierno en Sevilla 
entre los años 1983 y 1986.

El diputado de IU, Antonio 
Romero, interesado en conocer 
si existió un libro en el que que
daron reflejadas las visitas que 
recibió Juan Guerra, hermano 
del vicepresidente, presentó ayer 
una pregunta en este sentido que 
el ministro deberá contestar ver
balmente ante la Comisión de 
Interior de la Cámara Baja.

Romero dijo a Efe que existe 
una contradicción evidente en
tre las afirmaciones del ministro 
y los resultados obtenidos por el 
juez Márquez en las diligencias 
que ha practicado hasta ahora.

José Luis Corcuera manifestó 
ante el Congreso en el anterior 
período de sesiones que no exis
tía tal libro de visitas, mientras 
que, a juicio de Romero, de las 
declaraciones tomadas por el 
juez que instruye el caso a casi 
doscientos policías que presta
ron servicio en la Delegación del 
Gobierno en estas fechas, "se de
duce todo lo contrario”, puntua
lizó.

ros, como los pagarés de empre
sa, que sirvieron para burlar el 
control del Banco de España so
bre la financiación.

Por eso, el Gobierno cree ne
cesario que el uso de la política 
monetaria vaya acompañado de 
un mayor rigor en la política fis
cal, a través de la contención del 
gasto público.

En este sentido, recordó a la 
Cámara las grandes cifras presu
puestarias, que cifran los ingre
sos del Estado, sus organismos 
autónomos y la Seguridad Social 
en 18,8 billones y los gastos en 
20,5 billones, con crecimientos 
del 10,9 y del 8,3%, respectiva
mente.

Romero, "quiero dar al ministro 
una oportunidad para que, con 
los nuevos datos, manifieste si 
en realidad existió ese libro de 
visitas”.

Antonio Romero señaló que 
cuando el ministro dijo en el 
Congreso que no existía el libro 
"quizá no conocía toda la infor
mación que ahora han propor
cionado al juez los policías que 
prestaron servicio en la Delega
ción del Gobierno de Sevilla y 
que, al fm y al cabo, son funcio
narios de su propio Ministe- 
no .

Por otra parte, en otra iniciati
va parlamentaria, Antonio Ro
mero ha pedido al ministro que 
explique por qué los miembros 
de la Guardia Civil no disponen 
de un número de identificación 
personal que pueda ser solicita
do por los ciudadanos, como 
ocurre con la Policía Nacional.

Esta situación, dijo Romero a 
Efe, "convierte en ciudadanos 
de segunda” a las personas que 
viven en las zonas rurales -ám
bito de actuación del cuerpo ar
mado- ya que ”no pueden iden
tificar a los miembros de la 
Guardia Civil con los que pudie
ran tener algún problema”.
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Tras las elecciones vascas Protección del cielo

Ardanza inicia los contactos 
para formar gobierno

Canarias, reserva 
astronómica mundial

Los socialistas rechazan cualquier pacto que no 
propicie un Ejecutivo paritario

Aznar con el candidato «popular», Mayor Oreja. (Foto EFE)

Bilbao, EFE.- El lehendakari 
en funciones del Gobierno Vas
co, José Antonio Ardanza, inicia 
hoy la primera ronda de contac
tos con los dirigentes de los par
tidos con representación parla
mentaria de cara a la formación 
del nuevo Gobierno.

Fuentes de la presidencia del 
Ejecutivo autónomo confirma
ron a Efe que las reuniones se 
prolongarán durante dos días y 
se iniciaría con los representan
tes del PSE/PSOE y HB, quienes 
han confirmado ya su asistencia 
a la reunión.

El miércoles, Ardanza recibirá 
a EA, PP, EE y Unidad Alavesa 
con los que analizará el nuevo 
mapa político surgido en Euska
di tras las elecciones del domin
go-

La ejecutiva de los socialistas 
vascos se reunió ayer en Bilbao 
y, al término de la sesión, el se
cretario general del partido, Ra
món Jauregui, aseguró que su 
partido ”no participará en un 
Gobierno de coalición que no 
sea paritario*.

También se reunió ayer la eje
cutiva del PNV, que tiene pre
visto designar la comisión que se 
encargará de Uevar a cabo las ne
gociaciones para la formación 
del nuevo Gobierno vasco. Esta 
comisión estará formada por 

miembros del partido y miem
bros del Gobierno vasco.

Herri Batasuna dio también a 
conocer su análisis de los resul
tados electorales y apeló a la *re- 
flexión” de los partidos que fir
maron el Pacto de Ajuria Enea 
para que no intenten "aislar a 
HB porque es imposible*, según 
dijo Jon Idígoras, quien reiteró 
al PNV y EA su oferta para la 
formación de un Gobierno con
junto.

Ardanza

Las ejecutivas de EA también 
se reunieron ayer en San Sebas
tián para analizar los resultados 
y hoy se reúne el comité regional 
del PP, la ejecutiva de Unidad

Alavesa y la de Euskadiko Ezke
rra.

La presidencia estatal de Iz
quierda Unida se reunió en Ma
drid y reconoció que su partido 
*se ha quedado lejos* del objeti
vo planteado que era conseguir 
la representación parlamentaria 
en la Cámara Vasca.

El presidente de la Generali- 
tat, Jordi Pujol, mostró ayer su 
satisfacción por la victoria del 
PNV en los comicios porque 
*cualquier victoria de un parti
do nacionalista me complace” y 
los resultados de ias autonómi
cas vascas indican, a su enten
der, "una continuidad en la vía 
de normalización del País Vasco 
y la vía del progreso que caracte
riza al PNV”.

Dos de los sindicatos de im
plantación en el País Vasco 
como ELA y UGT dieron tam
bién a conocer su valoración de 
los resultados electorales.

Para ELA/STV el Gobierno 
que se constituya tras las eleccio
nes "debe avanzar en la configu
ración de un marco propio de re
laciones laborales”, mientras 
que UGT mostró su preocupa
ción por lo que considera ascen
so de la derecha ”popujisla y de
magógica* y sugirió que los par
tidos de izquierda hagan "un es
fuerzo para conectar más con los 
ciudadanos*.

La Laguna (Tenerife), EFE.- 
La Ley para la protección del 
cielo canario, pionera en el mun
do, cuyo desarrollo fue acordado 
ayer, pretende "conseguir que el 
cielo del archipiélago se convier
ta en la primera reserva astronó
mica mundial”, según el minis
tro de Educación y Ciencia, Ja
vier Solana.

Solana presidió la reunión del 
Consejo Rector del Instituto As
trofísico de Canarias (lAC) en la 
que se acordó el desarrollo nor
mativo que permitirá la puesta 
en práctica de dicha Ley -de 
1988- frente a la contaminación 
luminosa, radioeléctrica e indus
trial.

La normativa para la calidad 
astronómica de los observato
rios del lAC pretende evitar el 
deterioro de las excepcionales 
condiciones atmosféricas para la 
realización de observaciones as
tronómicas en las islas de Tene
rife y La Palma.

La ley del cielo, que sólo tiene 
un precedente mundial de infe
rior rango legal y menor desarro
llo normativo en los observato
rios de Hawai, fue aprobada en 
octubre de 1988.

Las actividades afectadas por 
el desarrollo de la ley son, entre 
otras, el alumbrado de exteriores 
y la instalación y funcionamien
to de estaciones radioeléctricas 
que pueden perturbar los siste
mas electrónicos de los observa
torios.

También se contempla la re
gulación de las emisiones conta
minantes industriales a la at
mósfera, así como el deterioro 
que pueden producir las rutas 
aéreas, en particular la forma
ción de nubes por condensación 
de gases y luces de los aviones.

"La contaminación lumínica 
actúa como una máscara, una es
pecie de neblina entre el objeto a 
estudiar y el telescopio, lo que 
reduce la capacidad de observa
ción”, explicó el director del Ins
tituto Astrofísico de Canarias, 
Francisco Sánchez.

Esta contaminación provoca
da por grandes núcleos urbanos 
"ha destruido* la capacidad in
vestigadora de observatorios tan 
importantes como los de "Mon
te Wilson* y "Monte Palomar" a 
pesar de que este último es uno 
de los más grandes del mundo y 
cuenta con un espejo de 5 metros 
de diámetro.

Javier Solana indicó que la Se
cretaría de Estado de Universi
dades tiene prevista una partida 
de 300 millones de pesetas para 
subvencionar durante los próxi
mos tres años los gastos ocasio
nados a las corporaciones locales 
de la isla de La Palma por la po
sible modificación de la ilumi
nación pública necesaria para 
mejorar las condiciones visuales 
del lAC.

J. Solana

El titular de Educación dijo 
que el Decreto Regulador será 
estudiado por el Consejo de Es
tado durante la próxima semana 
y afirmó que nace con un gran 
consenso de todas las entidades 
implicadas: el Ministerio de 
Educación, la comunidad autó
noma de Canarias, la Universi
dad de la Laguna y el Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIF),

En la misma reunión del Con
sejo Rector del lAC se debatie
ron los presupuestos del Institu
to para el próximo año, fijados 
en tomo a los mil millones de 
pesetas. La cantidad supone un 
incremento del 12 por ciento 
respecto al año anterior.

Durante una conferencia de 
prensa, Javier Solana, se refirió 
también a la candidatura del 
lAC para ser sede del nuevo gran 
telescopio del hemisferio norte 
(óptico e infrarrojo), un gigan
tesco sistema de observación do
tado de un gran espejo de ocho 
metros de diámetro, y en el que 
la comunidad europea (CE) tie
ne mucho interés por que esté 
situado en territorio europeo.

La Unión Soviética también 
estaría dispuesta a participar en 
el proyecto, según Solana, quien 
dijo que esta cuestión fue anali
zada durante la reciente visita de 
Mijail Gorbachov y que ”pcnni- 
tiría a la URSS transferir, al te
rreno civil, parte de la sofistica
da tecnología militar que po
see”.

Por el momento, Gran Breta
ña ya se ha comprometido a fi
nanciar el 50 por ciento del teles
copio. El otro 50 por ciento po
dría correr a cuenta de la CE, 
con lo que la instalación se reali
zaría en Canarias, o a cuenta de 
Estados Unidos y Canadá, lo 
que supondría su instalación en 
Hawai.

Sobre el futuro del CSIF, Sola
na declaró que "no tiene por qué 
haber motivo de preocupación, 
ya que es una institución en con
tinua evolución, con una exce
lente labor investigadora”.
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El jefe supremo de la OTAN, 

general Galvin, en Madrid

Participación española en 

una fuerza multinacional

El ministro de Trabajo, en el Club «Siglo XXI»

Apuesta por la renovación 
del diálogo social

Madrid. (Efe).
El comandante supremo 

del mando aliado en Europa 
(SACEUR), John Galvin, 
propuso ayer la participación 
española en una fuerza multi
nacional de la OTAN, duran
te una conferencia sobre la 
"Estructura del mando alia
do en Europa” pronunciada 
en la Fundación Ortega y 
Gasset.

Galvin, que se encuentra 
de visita en España invitado 
por el jefe de Estado Mayor 
de la Defensa, almirante 
Gonzalo Rodríguez Martín 
Granizo, manifestó que "po
demos desarrollar fórmulas” 
para que España participe en 
esta fuerza multinacional 
"respetando su participación 
en la Alianza Atlántica, es de
cir, fuera de la estructura mi
litar integrada”.

El comandante supremo 
del mando aliado en Europa 
destacó en su conferencia, 
pronunciada en perfecto cas
tellano, la necesidad de per
manencia de la OTAN, cuya 
estructura debe "apoyar una 
paz duradera”.

Para Galvin, el fínal de la 
guerra fría, los cambios acon
tecidos en el centro y este de 
Europa y los procesos de de

sarme favorecen la situación 
mundial, aunque precisó que 
"los soviéticos no son adver
sarios aunque si inciertos en 
cuanto a su futuro por lo que 
el mundo sigue siendo un lu
gar peligroso".

El general destacó que la 
OTAN "seguirá siendo la es
tructura central de la estabili
dad de Europa, al mismo 
tiempo que las Naciones 
Unidas y la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación en 
Europa (CSCE) protegerán la 
paz”.

Galvin concluyó su confe
rencia al manifestar que 
"ahora debemos averiguar si 
tenemos voluntad de prote
ger la paz que nos ofrece aun
que implique cierto nivel de 
sacrificio”.

El general norteamericano 
inició ayer su visita a España 
con una reunión con la cúpu
la militar en el Estado Mayor 
de la Defensa y fue recibido 
en audiencia por el Rey Juan 
Carlos.

Galvin pronuncia hoy otra 
conferencia en el Centro Su
perior de Estudios de la De
fensa (CESEDEN) y se reunie 
con el ministro de Defensa, 
Narcís Serra.

Martínez Noval

Madrid. (Efe).
El ministro de Trabajo, Luis 

Martínez Noval, afirmó ayer 
que se hace preciso encarar una 
"renovación estructural” del 
diálogo social que, por razones 
de eficacia, pase por un trata
miento tripartito "explícito” de 
determinadas materias.

Martínez Noval, que pronun
ció ayer una conferencia en el 
Club Siglo XXI, dentro del ciclo 
"España y la Nueva Europa”, se
ñaló que el espacio social euro
peo es la parte menos definida 
de la futura arquitectura euro
pea.

Algunas de las cuestiones pen
dientes del diálogo social, según 
Martínez Noval, se refieren a la 
reforma de la negociación colec

tiva, los procedimientos autóno
mos de resolución de conflictos, 
los criterios para la distribución 
de beneficios y la fijación de sa
larios.

Respecto a la negociación co
lectiva, el ministro apuntó que 
su sistema es fluido, pero necesi
ta de reformas como la necesi
dad de abordar un proceso que 
reduzca la excesiva centraliza
ción a la que está sometida.

El ministró añadió que este 
proceso de negociación entre 
sindicatos y empresarios requie
re nuevas técnicas en la fijación 
de salarios y "el establecimiento 
de formas de participación de 
los trabajadores en los benefi
cios de las empresas”.

Martínez Noval repasó los re
tos a los que habrá de enfrentar
se España ante la construcción 
del Mercado Unico europeo, 
que aún está pendiente de perfi
lar y que exige un compromiso 
de solidaridad para solucionar 
los actuales desequilibrios regio
nales.

Como líneas de actuación, el 
ministro citó la cohesión econó
mico-social, la protección, el 
diálogo social y la armoniza
ción.

Para el ministro de Trabajo, 
"el mercado interior tiene un 
precio que debería figurar en los 
presupuestos comunitarios”, lo 
que permitirá compensar a los 
menos favorecidos de los riesgos 
que puedan crear los avances del 
mercado interior, aportando 
más los más beneficiados por 
este mercado.

Martínez Noval defendió la 
creación de programas parciales 
de Protección Social con finan
ciación comunitaria para que la 
cobertura sodal se extienda y 
sea equiparable en los distintos 
países de la Comunidad Euro
pea.

El Espado Social Europeo 
debe ser, para el ministro de Tra
bajo, un "espacio europeo de re- 
ladones laborales abierto, plural 
y flexible” en el que se haga posi
ble las adaptaciones que vengan 
impuestas por la inserción de la 
CE en la economía mundial, 
pero respetando las particulari
dades de cada país comunita
rio.

Madrid. (Efe).
El presupuesto de Sanidad 

para 1991 es el que más crece de 
todos los departamentos, un 
13,92% con respecto a 1990, se
gún puso ayer de relieve el mi
nistro, Julián García Vargas, 
que presentó en rueda de prensa 
las prioridades para el próximo 
ejercicio en materia de salud.

El presupuesto de asistencia 
sanitaria de la Seguridad Social 
para 1991 ascenderá a 2,108 bi
llones de pesetas, lo que supone 
un aumento de 257.718 millones 
de pesetas con respecto al ejerci
cio anterior.

De ellos, el Estado aportará el 
67,8% y la Seguridad Social el 
27,2%. El resto correrá a cargo 
de terceros, como son algunos 
departamentos de Defensa, Mu
tualidades del Estado, Comuni
dades Autónomas, Diputaciones 
y Ayuntamientos.

El ministro destacó que este 
presupuesto supone un 5,1 del 
Producto Interior Bruto (PIB), 
en cuanto a gasto público, que se 
pone en un 6,5 si se le suma la 
inversión sanitaria privada, un 
porcentaje muy cercano a la me
dia de la Comunidad Europea.

García Vargas:

El gasto público sanitario, el 
de mayor crecimiento en 1991

Casi la mitad de este presu
puesto, 1.029 miles de millones, 
lo gestionarán directanante las 
comunidades autónomas con 
competencias sanitarias transfe
ridas, mientras que el INSA
LUD, en gestión directa, le co
rresponderán 1.080 miles de mi
llones.

El incremento relativo de la 
asistencia sanitaria gestionada 
direciamente por el INSALUD 
será superior en el área de aten
ción primaria (Centros de Sa
lud), con un 19%, y en asistencia 
especializada con un 12%.

También crece el programa de 
formación de personal graduado 
y posgraduado, con un incre
mento del 12,6 respecto a ejerci
cios anteriores, con lo que se in
crementarán en 400 plazas el nú-

García Vargas

mero de especialistas en forma
ción (MIR).

"El crecimiento sostenido que 
desde 1987 experimentan los bi- 
llonarios presupuestos sanita
rios significa que para el Gobier

no ésta es una prioridad y que 
los ciudadanos españoles están 
haciendo un esfuerzo para poner 
este servicio a la altura de los 
países de nuestro entorno”, dijo 
el ministro.

"Desde 1987 se han creado 40 
nuevos hospitales y se han incor
porado al sistema sanitario 
38.000 personas, de las cuales, 
más de la mitad son titulados su
periores, médicos y enferme- 
rc«d”, añadió.

Anunció para 1991 las trans
ferencias sanitarias para Galicia 
y Navarra y advirtió que esto su
pondrá un esfuerzo especial en 
homogeneizar las infraestructu
ras sanitarias para conseguir una 
implantación nacional del Siste
ma Nacional de Salud.

Explicó que paralelamente a 
este crecimiento en algunas par
tidas, se van a introducir limita

ciones en algunas prestaciones, y 
citó la farmacéutica a cargo de la 
Seguridad Social.

Las prioridades van a seleccio
nar a colectivos afectados por 
determinadas enfermedades, 
como la diabetes, la fibrosis 
quística y el cáncer, a los cuales 
se les dispensará gratuitamente 
todo el tratamiento.

En 1991, tras la aprobación de 
la Ley del Medicamento, se 
constituirá la Comisión Nacio
nal de Farmacología, que será la 
encagada de estudiar qué medi
camentos se ajustan a las necesi
dades de la población.

El INSALUD incrementará 
en un 17,2% los gastos de perso
nal, que suponen un 55% del 
presupuesto y los conciertos con 
otras instituciones crecerán un 
13%.

En atención primaria conti
nuará la ampliación de Centros 
de Salud y de equipos, potenciar 
las unidades de salud mental y 
orientación familiar, consolidar 
la cita previa para las consultas a 
los especialistas y mejorar las 
instalaciones de los ambulato
rios.
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Los incidentes en el Besós Fraude fiscal del IVA

Investigaciones sobre posible Un director de Banco admite
USO de armas de fuego contra 
la policía autonómica

haber cobrado gratificaciones
Sant Adriá de Besós (Barcelo- 

na).-Los Mossos d’Escuadra 
(policía autónoma) iniciaron 
ayer una investigación para de
terminar si alguna persona les 
disparó con un arma de fuego 
durante los enfrentamientos 
producidos con los vecinos de 
Sant Adriá.

Los incidentes fueron califica
dos como los de "mayor dureza” 
desde que comenzaron el pasado 
jueves las protestas de los veci
nos, contra la construcción de 
viviendas sociales en un solar 
que reclaman para equipamien
tos.

Según los primeros informes 
elaborados por la policía auto
nómica, a partir de los agujeros 
efectuados en contenedores de 
basuras y escudos de protección 
de los agentes, podría tratarse de 
balas del calibre 22 disparadas 
por un rifle.

Los Mossos, que detuvieron a 
diez personas, también han foto
grafiado los lugares de la valla de 
protección de las obras donde se 
han detectado varios impactos 
que podrían haber sido hechos 
con esa munición.

El conseller de Gobernación 
de la Generalitat, Josep Gomis, 
visitó a una de las agentes de la 
policía autonómica que sufrió 
heridas en un ojo por impacto de 
una bola de hierro y que se en
cuentra ingresada en el Hospital 
Clínico de Barcelona.

Abel Matutes:

El PP ha salvado las Salinas
no los ecologistas

Ibiza, (EFE).-E1 comisario eu
ropeo y dirigente del Partido Po
pular (PP) Abel Matutes declaró 
ayer en Ibiza que el área natural 
de las Salinas "ha sido salvada 
gracias al PP y no a los grupos 
ecologistas, que lo único que han 
hecho ha sido intoxicar, desin
formar y asustar a la opinión pú
blica".

Matutes señaló a EFE su satis
facción por el reciente acuerdo 
alcanzado con los propietarios 
de terrenos en las Salinas, situa
do en el término municipal de 
San José, para reducir la edifica
ción en la zona y confesó que él y 
el presidente de la Comunidad 
Autónoma balear, Gabriel Cañe
llas, ejercieron de mediadores 
para conseguir el citado acuer
do.

El convenio firmado con los 
propietarios reduce de 500 a 85 
el número de viviendas que se

Juan de Dios Plata, vecino del 
barrio, perdió la visión en un ojo 
a consecuencia del impacto de 
una pelota de goma recibido el 
domingo durante los enfrenta
mientos, según confirmaron 
fuentes familiares. El herido fue 
intervenido quirúrgicamente esa 
noche en el hospital San Pablo, 
donde continúa ingresado.

Por su parte, los vecinos del 
barrio del Besós presentaron de 
madrugada una denuncia en el 
juzgado contra los miembros de 
la policía autónoma por allana
miento de morada.

La denuncia se produce des
pués de que, los agentes penetra
ran en varias porterías de la caUe 
Berenguer para subir a las azo
teas de los edificios a fin de in
cautarse de "cócteles molotov” y 
diversos objetos que utilizaban 
los vecinos contra ellos.

Ayer la situación en el barrio 
fue de calma, aunque los vecinos 
han denunciado que hicieron 
una nueva "cacerolada” y por la 
tarde se manifestaron de nuevo 
por las calles del barrio.

El portavoz de la comisión 
gestora provisional de vecinos, 
José Martín, manifestó que "hay 
muchos vecinos que llevan tres 
dias sin ir a sus puestos de traba
jo y aunque ayer lo han hecho, 
no renunciamos a seguir mani
festándonos y defender nuestra 
postura”.

podrán construir en las Salinas, 
un área, según todos los estudios 
biológicos efectuados, "de ex
traordinario valor ecológico y 
omítico”.

Barcelona, (EFE).-El director 
de la oficina del Banco Central 
en la avenida Diagonal de Barce
lona, Carlos Alberto Silván, re
conoció ante el juez haber cobra
do en los últimos tres años unas 
600.000 pesetas en concepto de 
gralir''aciones por parte del pre
sunto "cerebro” del fraude del 
IVA, Pere Bou.

El abogado de Silván, Pau 
Molins, presentó ante el titular 
del Juzgado de Instrucción nú
mero 27 de Barcelona, un recur
so contra el auto de prisión que 
el juez dictó para su cliente por 
supuestos delitos contra la Ha
cienda Pública y de falsedad do
cumental.

Pau Molins indicó después de 
la presentación del recurso que 
Bou ha exculpado siempre a Sil
ván y que su trato con él obede
cía a que era cliente de su sucur
sal.

Carlos Alberto Silván hizo di
versos informes favorables sobre 
Pere Bou, aunque era debido a 
que éste era un cliente solvente, 
que siempre disponía de un mí
nimo de diez millones de pesetas 
en su cuenta, según el abogado.

Silván reconoció ante el juez 
haber cobrado "gratificaciones” 
por parte de Bou, porque era un 
cliente que daba mucho más tra
bajo de lo normal.

Según el letrado, no se trataba 
de ”comisiones” pactadas de an
temano, sobre un tanto por cien

"Mi papel ha sido de simple 
mediador para lograr que los 
propietarios aceptaran las fortí
simas reducciones impuestas 
por el Ayuntamiento de San José 
en su plan de protección”, indicó 
Matutes.

Sobre el papel desempeñado 
por Cañellas en este acuerdo. 
Matutes dijo que el presidente 
de la Comunidad "tuvo que con
vencer a la familia de su esposa 
-que posee el dos por ciento de 
las acciones de las empresas "Sa
linera Española” e "Iberfor”, 
propietarias de la mayoría de los 
terrenos de las Salinas- para que 
aceptaran la reducción sin plan
tear posteriores contenciosos ju
diciales.

A juicio de Matutes, con el 
acuerdo alcanzado "hemos con
seguido la protección práctica
mente total de las Salinas y, ade
más, que los propietarios renun

to, ya que no conocía los benefi
cios de Bou en sus operaciones 
empresariales ni que éstas fue
ran fraudulentas.

El recurso contra el auto de 
prisión de Silván argumenta que 
el directivo bancario no puede 
haber cometido los delitos por 
los que ha sido encarcelado ya 
que, en el caso del delito fiscal, 
no puede ser el ”deudor tributa
rio” ni el "cooperador necesa
rio”. Arguye además que tampo
co intervino en la elaboración de 
las facturas falsas.

Según el abogado, Silván po
dría tener como máximo una 
responsabilidad de complicidad 
o encubrimiento. Añade en el re
curso que supondría una contra
dicción que el cómplice esté en 
la cárcel mientras los autores del 
presunto delito, los dirigentes de 
las empresas implicadas, se en
cuentren en libertad.

También ha presentado recur
so contra el auto de prisión el 
abogado de Carlos García Ro
dríguez, empleado de Cubiertas 
y MZOV, mientras que el aboga
do de Pere Bou lo hizo el pasado 
sábado.

Por otra parte, el Juzgado de 
Instrucción número 27 ha recha
zado hacerse cargo de las dili
gencias abiertas contra Feliu 
Llorca Pascual como presunto 
responsable de la falsificación de 
facturas para el cobro del IVA, 
ya que considera que se trata de 
una red distinta a la que había 
creado Bou.

cien a sus derechos y posteriores 
reclamaciones, y ésta es la clave 
que permite cerrar definitiva
mente el tema”, agregó.

Abel Matutes criticó reitera
damente la postura defendida 
por los grupos ecologistas ibicen
cos contrarios a cualquier tipo 
de edificación en la zona, y dijo 
que ”se han dedicado a hacer de
magogia y a confundir a la opi
nión pública, intoxicando con 
este tema en lugar de dedicarse a 
defender otros problemas ecoló
gicos que sí son realmente gra
ves”.

La protección de las Salinas se 
hubiera logrado "sin la presión 
realizada por los ecologistas, ya 
que fue el PP quien desde 1985 
hizo aprobar la declaración de la 
zona como área de especial inte
rés. E>esde entonces -añadió-, 
este problema lo hemos sentido 
como propio”.

Feliu Llorca, propietario de 
distintas sociedades, insertaba 
anuncios en la prensa con el re
clamo ¿Tiene usted problemas 
con el IVA? y cayó en una tram
pa tendida por Hacienda y la 
Guardia Civil, que le propusie
ron la falsificación de facturas 
por valor de cien millones de pe
setas.

Las diligencias recayeron en el 
Juzgado de Instrucción número 
3 que las remitió al 27, y que han 
sido devueltas ahora por esta 
oficina judicial para que vuelvan 
al juzgado inicial.

La Guardia Civil y Hacienda 
continúan las investigaciones 
para determinar el alcance de la 
falsificación de facturas del IVA, 
que ya implicaría a setenta em
presas en toda España. Por el 
momento se encuentran encar
celadas nueve personas en Bar
celona y dos en Madrid, además 
del citado Llorca.

UGT:
Carpetazo 
del Gobierno 
a la segimda fase 
de la concertación

Oviedo, (EFE).-El secre
tario de Acción Sindical de 
UGT, Apolinar Rodríguez, 
dijo ayer en Oviedo que ”el 
Gobierno ha dado carpeta
zo a la segunda fase de la 
concertación social, rom
piendo los compromisos 
adquiridos el pasado mes 
de junio”.

En opinión de Rodrí
guez, "ese carpetazo es con
secuencia directa de los 
presupuestos que ha pre
sentado el Ejecutivo, que 
contemplan partidas clara
mente antisociales”.

El secretario de Acción 
Sindical de UGT manifes
tó que "nosotros no quere
mos discutir las cuentas del 
Reino, pero sí exigimos ne
gociar algunas partidas que 
inciden directamente en 
lc« trabajadores”.

En este sentido. Rodrí
guez reivindicó el derecho 
de los trabajadores de par
ticipar en la reforma fiscal, 
"que hasta ahora se nos ha 
negado”.

Indicó que aunque per
manecen abiertas algunas 
mesas de negociación, "no
sotros estimamos que los 
puntos de la Plataforma 
Sindical Prioritaria (PSP) 
deben ser negociados glo
balmente y no de forma 
dispersa”.
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Madrid, EFE.-La decisión 
de fijar el inicio de la segunda 
fase de la Unión Monetaria eu
ropea en el uno de enero de 
1994, adoptada por los países 
de la CE con la única oposición 
del Reino Unido, fue valorada 
positivamente en distintos me
dios financieros y políticos es
pañoles consultados por Efe.

Miguel Boyer, miembro del 
Comité Delors, dijo a Efe que 
la cumbre de Roma ha sido 
más positiva de lo que se espe
raba, ya que, en su opinión, el 
hecho de haberse fijado una fe
cha convierte todo el proceso 
en "irreversible,y difícil de fre
nar”.

Miguel Boyer

Boyer consideró "razonable 
y prudente” la propuesta del 
ministro de Economía, Carlos 
Solchaga, aceptada por II paí
ses comunitarios, de retrasar 
un año el inicio de la segunda 
etapa, porque supondrá el 
aprovechamiento de un año de 
experiencia del mercado único 
y afirmó que el apoyo alemán 
ha sido decisivo en la adopción 
de este acuerdo.

Además calificó de "trascen
dental” el paso a la tecera eta
pa, que implicará la adopción 
de una moneda única, y por 
ello consideró "sensata” la po
sición española, compartida 
por Alemania, de no acortar 
demasiado el período de dura
ción de la segunda fase.

Este asunto deberá decidirse 
en la cumbre que se celebrará 
el próximo mes de diciembre y 
aunque la comisión Delors y el 
propio Mitterrand son partida
rios de una segunda fase corta, 
dos o tres años, parece sensata

La segunda fase de la Unión Monetaria Europea 
s^nicia el 1 de enero de 1994

Financieros y políticos españoles 
comentan favorablemente
el acuerdo de Roma
la posición sostenida por el mi
nistro, a favor de un plazo en
tre cuatro y seis años, dijo.

El Reino Unido -agregó- se 
aproxima poco a poco a las te
sis de las otras once naciones 
comunitarias y "no cabe pen
sar que un solo país pueda fre
nar a los otros I1 y tampoco 
quedarse al margen; Gran Bre
taña acabará teniendo que su
marse a todo el proceso, si los 
demás quieren seguir adelan
te”.

La segunda fase de la unión 
económica europea incluye el 
establecimiento de un sistema 
integrado por los distintos ban
cos centrales de los países co
munitarios, así como la crea
ción de un órgano central con 
competencias supranacionales 
en materia monetaria.

Un portavoz del Banco de 
España afirmó que la decisión 
comunitaria representa una 
aproximación a la última pro
puesta defendida por el minis
tro de Economía, Carlos Sol
chaga, a favor de aplazar hasta 
1994 el comienzo de la segun
da fase para facilitar la conver
gencia de las distintas políticas 
monetarias.

A su juicio, el acuerdo adop
tado en Roma es, por tanto, 
positivo para España y signifi
ca incluso un reconocimiento 
de que la argumentación ex
puesta por Solchaga respondía 
a un razonamiento "perfecta
mente válido”.

El jefe del servicio de estu
dios del "Chase Manhattan 
Bank España”, Jaime de Pi
niés, calificó también de ”posi- 
tivo” este acuerdo "a pesar de 
que un plazo tan largo para el

inicio de la segunda fase au
menta en España el riesgo de 
que las inversiones extranjeras 
se desvíen hacia otros paí
ses".

Piniés, partidario en princi
pio de "adelantar las fechas”, 
puntualizó que "a veces, sin 
embargo, lo mejor es enemigo 
de lo bueno”, y consideró que 
los posibles riesgos podrán ser 
contrarrestados gracias ai ca
lendario de medidas estableci
do por el Gobierno con el fin 
de agilizar la liberalización de 
los movimientos de capitales.

En su opinión, el Ejecutivo 
español deberá completar, no 
obstante, el proceso con un es
trechamiento de la actual ban
da de fluctuación del 6 por 
ciento que posee la peseta en el 
mecanismo de cambios del Sis
tema Monetario Europeo 
(SME), medida que habrá de 
llevarse a cabo "mucho antes 
de 1994” y "sin esperar una ac
tuación coordinada con el res
to de países de la CE”.

El economista responsable 
del Servicio de Estudios del 
Banco Central, José Luis Díaz 
Jares, se mostró sin embargo 
contrario a modificar el mar
gen de fluctuación de la mone
da española antes de 1994, al 
tiempo que insistió en las ven- 
.tajas de aplazar hasta esta fe
cha el inicio del siguiente paso 
de integración monetaria en la 
CE.

"Un plazo más breve podría 
provocar un desfase peijudi
cial para España”, a juicio de 
Díaz Jares, que expresó ade
más su optimismo sobre la fu
tura aproximación del Gobier
no británico a los planteamien
tos defendidos por ias demás 
naciones comunitarias, una 
vez resquebrajada la "intransi
gencia” del Reino Unido con la 

entrada de la libra en el meca
nismo de cambios.

La misma opinión favorable 
ai alargamiento de los plazos 
fue expresada por el profesor 
titular de economía aplicada 
del Centro Universitario de 
Estudios Financieros, Juan 
Iranzo, que reiteró la conve
niencia de un espacio financie
ro único como medio de redu
cir la incertidumbre sobre el 
coste de las transacciones co
merciales y financieras.

José Luis Leal

Iranzo insistió en la necesi
dad de una convergencia entre 
las distintas políticas económi
cas europeas para lograr una 
actuación coordinada sobre la 
inflación y los tipos de interés. 

compartida por tos agentes 
económicos.

La patronal CEOE anunció 
ayer la constitución de una co
misión de trabajo sobre este 
asunto, presidida por el máxi
mo representante de la Asocia
ción Española de Banca Priva
da (AEB), José Luis Leal, que 
recabará la opinión de 60 em
presarios de todos los sectores 
para elaborar antes del próxi
mo enero un estudio conjun
to.

Medios sindicales califica
ron la decisión comunitaria de 
"poco democrática”, ante la 
falta de un debate público pre
vio, y definieron la medida 
como "un paso atrás” y "un 
acuerdo de prudencia que am
plía los plazos de espera en lu
gar de consolidar las institucio
nes definitivas, como el banco 
central europeo”.

En el ámbito político, el por
tavoz del Grupo Socialista en 
la Comisión de Economía del 
Congreso, Juan Pedro Hernán
dez Mollo, indicó que "las in
certidumbres económicas jus
tifican la ampliación del plazo 
para contrarrestar los efectos 
negativos que hubiese tenido el 
desarrollo del proceso con eco
nomías diferentes”.

"Conforme se acercan los 
plazos, el realismo se instala 
paulatinamente en las decisio
nes y se impone a las fechas”, 
con la excepción del Reino 
Unido, cuya posición "entra 
más en estrategias políticas 
que en realismos económicos”, 
añadió.

Similar argumentación fue 
utilizada por el portavoz eco
nómico del grupo vasco, Emi
lio Olabarria, que calificó de 
”razonable” la demora estable
cida para la segunda fase y ase
guró que "sólo planteamientos 
ideológico-políticos pueden 
explicar comportamientos 
como el del Reino Unido”.

En cuanto al grupo catalán 
de CiU, su portavoz en la Co
misión de Economía, Francesc 
Homs, también partidario del 
retraso, señaló la conveniencia 
de desarrollar como medida 
complementaria una reduc
ción de los tipos de interés que 
aproxime la política monetaria 
española a las desarrolladas en 
otros países de la CE.

Madrid, EFE.- El aleja
miento de una solución polí
tica a la crisis del Golfo tras 
el fracaso de las negociacio
nes soviéticas con Irak y la 
nueva subida del petróleo 
han provocado de nuevo un 
ambiente de intranquilidad e 
indecisión en los principales 
mercados bursátiles.

En una sesión errática y de 
escaso negocio, la Bolsa de 
Madrid retrocedió ayer 1,01 
puntos y cerró a 235,65, des
pués de ir cediendo 2,11 pun
tos a mediodía.

El mercado sigue sin en
contrar un punto de apoyo 
robusto sobre el que basar

La Bolsa

De nuevo la indecisión 
domina los mercados
una continuada recupera
ción, y el horizonte sigue os
curecido por el imprevisible 
desenlace de la crisis del Gol
fo.

Ayer tas principales bolsas 
manifestaron un comporta
miento indeciso e irregular. 
Pese ai avance de Tokio, las 
bolsas europeas cedían posi
ciones sobre los precios del 

viernes, mientras que Wall 
Stret se apuntaba una ligera 
alza a la apertura, 8,41 pun
tos en el Dow Jones que, a 
media sesión, se reducía a 
1,98.

El momentáneo alejamien
to de una solución pacífica al 
conflicto del Golfo también 
ha marcado el desarrollo de 
la sesión en los mercados pe
troleros.

EI crudo "texas” para en
trega en diciembre cotizaba 
en Nueva York a 34,50 dóla
res el barril a media sesión, 
1,49 dólares más sobre el cie
rre del pasado viernes.

En la Bolsa de Madrid, to
dos los indicadores sectoria
les cedían posiciones, salvo el 
de bancos que se apuntaba 
una exigua ganancia de ocho 
centésimas.

En el mercado continuo, 
donde debutaron el Banco 
Zaragozano y Ocisa (Obras y 
Construcciones Industria
les), lo más destacado fue la 
aplicación de Eurofinanzas 
sobre 1.006.106 títulos de 
Cofír a 1.805 millones de pe
setas.

El resto de las plazas do
mésticas mostraba también 
un comportamiento irregu
lar. Barcelona cedía 69 centé
simas para situar su indica
dor en 233,75 puntos, Bilbao 
avanzaba 1,21 para cerrar a 
324,54 gracias a la subida de 
los valores financieros, y Va
lencia perdía 1,17 puntos y 
dejaba su índice para hoy en 
196,22.
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El nuevo Rover 100 NOTICIARIO

Rover España presenta el nue
vo Rover 100, sucesor de uno de 
4os coches pequeños más popu
lar, el Metro.

El nuevo Rover 100 es el resul
tado de un amplio programa de 
rediseño en el que Rover ha in
vertido 200 millones de libras. 
Encabezando la gama está el Ro
ver 114 Gti 16 v de altas presta
ciones.

Manteniendo la buena reputa
ción del vehículo en cuanto a 
economía, líneas compactas y 
espíritu práctico, la nueva gama 
Rover 100 alcanza cotas nuevas 
en términos de potencia, presta
ciones, confort y manejabilidad. 
Niveles excepcionales de ausen
cia de ruidos y refinamiento ge
neral se combinan con un exte
rior sensiblemente rediseñado 
para formar un conjunto ex
traordinario.

Todas las inversiones de la 
nueva gama Rover llevan los re
volucionarios nuevos motores 
de la Serie K de Rover, introdu
cidos recientemente en la gama 
Rover 200 del segmento medio. 
En el Rover 100 hacen su debut 
las nuevas versiones de 1,1 y 1,4

litros de 8 válvulas de la serie K, 
con un motor de 1,4 litros y 16 
válvulas en el líder de la gama el 
Rover 114 Gti.

El Rover 100 está disponible 
en formato de tres y cinco puer
tas, según el modelo. En todos 
los derivados está disponible la 
última transmisión de 5 veloci
dades de Rover.

La nueva tecnología de sus
pensión ayuda a proporcionar 
unas características de marcha y 
manejabilidad excelentes, a la 
vez que el confort del conductor 
se ve optimizado por nuevos 
asientos y por un puesto de con
ducción radicalmente mejora
do.

Lo mejor del Rover 100

Desde su debut en octubre de 
1980, el anterior Metro ha obte
nido un éxito considerable en el 
mercado del coche pequeño, con 
un total de ventas hasta la fecha 
en el Reino Unido bastante por 
encima del millón de unidades.

Su reputación se ha basado en

una excepcional relación cali- 
dad/precio, del espacio y versati
lidad. Ahora, la nueva familia de 
motores de la serie K proporcio
na niveles de potencia y de par 
excepcionales sin incidir en el 
consumo. En el de 1,1 litros, el 
motor desarroUa 60 CV a 6.000 
r.p.m. con 90 Nm. de par a 3.500 
r.p.m. En el de 1,4 litros, desa
rrolla 76 CV a 5.800 r.p.m. con 
17 Nm. a 3.500 r.p.m. Todos es
tos modelos incorporan el nuevo 
carburador K1F.

Además, el nuevo Rover 114 
Gti 16 válvulas cuenta con in
yección mono punto controlada 
por MENS (Sistema Electrónico 
de Gestión del Motor), y desa
rrolla 95 CV a 6.250 r.p.m. y 124 
Nm. de par a 4.000 r.p.m.

La familia de motores de la se
rie K de aleación de aluminio y 
mezcla pobre brinda asimismo 
importantes avances en cuanto a 
costes de mantenimiento reduci
dos. Su complemento es la últi
ma transmisión R65 de Rover 
-utilizada por primera vez en la 
Serie Rover 200 de segmento 
medio- que optimiza las carac
terísticas de las prestaciones de 
la serie K.

Todos los Opel pueden 
llevar su catalizador

General Motors ha sido siempre una empresa con una trayecto
ria modélica desde el punto de vista ecológico. Su avanzada tecnolo
gía, ha sido una tecnología al servicio del medio ambiente. El con
cepto «verde», la lucha por mantener una atmófera limpia, es algo 
que preocupa a la opinión pública desde hace relativamente poco; 
sin embargo, General Motors, lleva muchísimo tiempo trabajando 
en este sentido: desde los años 70, AC Rocheser, empresa del Grupo 
General Motors Corporation, es número 1 en fabricación de catali
zadores y hoy ya supera la cifra de 100 millones de unidades cons
truidas.

Como no podía ser menos, en España también se siguen las 
líneas maestras de la Compañía en el apartado medio ambiental, 
algo que puede ser corroborado con los premios y reconocimientos 
de que han sido objeto, tanto la factoría de Figueruelas, como sus 
productos.

GM España: 57 diferentes versiones 
con catalizador

A partir del 1 de octubre de 1990, todos los modelos comerciali
zados en España con cilindrada superior a los 2.000 centímetros 
cúbicos, debieron incorporar el catalizador para cumplir la cada día 
más dura normativa en materia anticontaminante. Pero es que desde 
el próximo 1 de enero de 1993, todos los vehículos que se vendan en 
el mercado español deberán atender a idénticos requisitos.

General Motors España, anticipándose a esta situación, intro
dujo en septiembre del pasado año el primer modelo catalizado, un 
Vectra 2000 4x4, y desde esa fecha hasta la actualidad han ido 
apareciendo nuevos coches que llevan de serie el catalizador, concre
tamente, hoy en día la gama Opel dispone ya de 14 vehículos así 
equipados, entre Vectra, Calibra, Omega y Senator. Pero a partir de 
este momento. General Motors España va a ser pionera una vez má«' 
al disponer de motores catalizadores para todos los modelos que 
componen la gama Opel. Por tanto, el cliente de la marca va a poder 
elegir ya entre cualquier coche Opel con sitema de escape convencio
nal o su equivalente catalizado. La oferta proporciona un total de 57 
versiones con catalizador.

Un último tema a destacar es el precio. En la mayoría de los 
casos el coche limpio es penalizado en el momento de compra, con 
una diferencia sustancial de precio en relación a su homólogo des
provisto del catalizador. No va a ser, ni mucho menos, el caso de los 
Opel a los que la cantidad de dinero a añadir es sólo de 90.000 
pesetas, una cifra razonable que, unida al menor coste de la gasolina 
sin plomo, hará que el usuario pueda cuidar su entorno sin que el 
bolsillo se resienta.

Citroen AX VOLCANE, 
en erupción

Vendidas un millón de 
unidades del Renault-19

Puede que tengas fuego en el 
cuerpo, que tu corazón esté en 
permanente erupción o que tus 
ojos centelleen con intensidad. 
Puede que seas una de esas per
sonas singulares, entonces Ci
troen tiene un coche para ti.

ALTO EQUIPAMIENTO

El AX VOLCANE es la más 
reciente explosión de Citroen, 
un río de lava dispuesto a calen
tar un mercado muy exclusivo 
con una oferta muy limitada, el 

más alto equipamiento de serie y 
la potencia de un AX GT como 
base.

H exterior del AX VOLCANE 
está dominado por los sobrios 
tonos de la roca como único co
lor de carrocería, un gris sílex 
metalizado que encuentra su 
contrapunto en los paragolpes 
negros, la línea plateada de am
bos laterales, la calandra croma
da y la inscripción "Volcane" en 
el portón trasero y entre las lu
nas laterales.

INTERIOR

Quienes se atrevan a dar un 
paso al frente y penetrar en el 
interior del volcán, lo encontra
rán cálido y telúrico, revestido 
de cuero y tejido Cosmo en su 
tapicería y salpicado por el lujo 
de un completísimo equipa
miento de serie: elevalunas eléc
trico, cierre centralizado, lunas 
tintadas, pomo GT con ribete de 
plata, ruedas de aleación... y un 
largo etcétera al que, opcional
mente, se puede añadir aire 
acondicionado (al precio FF + 
IVA de 157.155 pesetas.

PRECIO

Dentro del AX VOLCANE 
late un potente corazón de 1.360 
cc. y cinco velocidades, con el 
vigor de 85 CV, que impulsan el 
vehículo a 180 Km./h. sobre 
unos neumáticos de 165/60. Los 
volcanes de la nueva cordillera 
Citroen tienen tres puertas y en
traron en erupción en octubre a 
un precio FF + IVA de 1.534.000 
pesetas.

Durante la celebración del Salón del Automóvil de Berlín, Re
nault alcanzó la cifra de un millón de unidades vendidas del modelo 
Renault 19, un vehículo que se ha constituido en todo un éxito para 
la marca en todos los países en los que se comercializa, especialmen
te en España donde ha alcanzado una cifra de ventas importante que 
se sitúa en un total de 159.701 unidades vendidas.

Desde que en mayo de 1988 comenzara la producción del Re
nault 19 para el mercado francés, ésta ha ido ”in crescendo” hasta 
llega a una cuota de fabricación diaria que se sitúa en torno a las 
1.800 unidades que provienen de las cuatro factorías que atienden 
este modelo: Palencia (España), Maubeuge y Douai (Francia) y Sétu- 
bal (Portugal).
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PARIS URSS

Llegaron los 282 rehenes liberados 
bajo la «ley del silencio»
Aún quedan cuatro mil ciudadanos extranjeros
en Irak y Kuwait

París, (EFE).- Los rehenes de 
Sadam Husein en Irak y Kuwait 
llegados a noche a París recibie
ron instrucciones estrictas de li
mitar sus declaraciones a la 
prensa.

Esta “ley de silencio”, impues
ta posiblemente por el delicado 
proceso que llevó a la liberación 
de este contingente de 263 ciu
dadanos franceses y 19 de otras 
nacionalidades, fue reconocida 
con monosílabos por algunos de 
ellos.

La discreción se explica, en 
opinión de fuentes diplomáticas, 
por el hecho de que aún quedan 
como rehenes en Irak y Kuwait 
unos 4.000 ciudadanos extranje
ros.

Los menos locuaces han sido 
los liberados procedentes de Ku
wait, pese a lo cual, uno de ellos, 
que prefirió permanecer en el 
anonimato, manifestó a los pe
riodistas haberlo “pasado muy 
mal, tanto desde el punto de vis
ta material como moral”.

“He podido superar estas difi
cultades gracias a buenos amigos 
libaneses y kuwaitíes que me 
han ayudado”, agregó.

Eírta persona confirmó que, 
tras la invasión iraquí, se organi
zó “una resistencia valiente por 
parte de los kuwaitíes que, sin 
embargo, duró pocos días”.

Pierre Sánchez, que trabajaba 
en una empresa francesa al sur 
del Irak, manifestó su agradeci
miento “a algunos periodistas, 
que allí se han preocupado más 
de ayudamos y alentamos que 
de obtener una exclusiva”.

Sánchez, a quien esperaban en 
el aeropuerto su mujer y su ma
dre, agregó que todo este tiempo 
se sintió “en una prisión dorada, 
pero sin libertad”.

En el Boeing-747 de la Iraqi 
Airways en que llegaron los libe
rados, viajaron también los siete 
diplomáticos y funcionarios que 
quedaban en la embajada de 
Francia en Kuwait.

ANGUSTIA

Los siete, al frente de los cua
les se encontraba el encargado 
de negocios Jean Paul Gaultier, 
se vieron sometidos a un autén
tico asedio en la embajada por 
parte de.Ias tropas iraquíes y lle
garon con muestras de agota
miento.

Los ciudadanos, al borde 
de un «ataque de nervios»

Moscú, (EFE).- La sociedad soviética es presa de tal agotamien
to y alarma que está al borde de un ‘‘ataque de nervios”, afirma la 
socióloga y diputada de la URSS Tatiana Zaslavskaya, en una entre
vista publicada hoy por el periódico “Komsomolskaya Pravda”.

Zaslavkaya, quien además dirige el Instituto de Estudios de la 
Opinión Pública de la URSS, agegra que este estado anímico de los 
soviéticos obedece, entre otras causas, a la “sensación de caos total, 
al derrumbamiento de la economía, al desmoronamiento de la 
Unión Soviética y al incremento de la delincuencia”.

Según las encuestas efectuadas en septiembre pasado por el cita
do centro de estudios, sólo el 1,5 por ciento de los soviéticos mira 
con optimismo el porvenir.

Algunos testimonios hablaron 
de “angustia, sobre todo en los 
últimos dias, cuando veíamos 
sucederse los retrasos en los trá
mites que nos debían devolver a 
casa”.

Algunos, como Denis Pottier, 
tuvieron un recuerdo para los re
henes que aún permanecen en 
manos de Sadam Husein: “Aho
ra hay que pensar en ellos”, dijo 
este joven que vivía en Bagdad 
desde el pasado junio.

Otro de los liberados, que fue 
durante más de dos meses “escu
do humano” de Sadam Husein 
en un centro estratégico iraquí, 
se limitó a responder a los perio
distas: “Ha sido muy duro".

Gaultier, sin embargo, perma
neció en su puesto hasta que, 
más de una hora después de la 
llegada, todos los rehenes aban
donaron el aeropuerto.

DAÑOS Y PERJUICIOS

Por otra parte, Jacques Mi
quel, abogado de la asociación 
de familiares de los rehenes fran
ceses, creada poco después de es
tallar el conflicto, manifestó su 
intención de “demandar por da
ños y perjuicios a Irak, en nom
bre de sus patrocinados, de 
acuerdo con la reciente resolu
ción del consejo de seguridad de 
la ONU.

La escasez generalizada de alimentos y bienes de consumo, la 
inestabilidad política y el surgimiento de movimientos extremistas 
hacen que la inmensa mayoría de los soviéticos miren su futuro con 
temor y adopten una actitud expectante frente al desarrollo de los 
acontecimientos en el país.

“Una de las causas de la destrucción de los pilares morales (de la 
sociedad) es la decepción por el socialismo”, señala Zaslavskaya, y 
agrega que “el pueblo se ha quedado no sólo sin azúcar y tabaco, sino 
también con la certeza de que 70 años de difícil historia han desem
bocado en un callejón sin salida”.

La científica descarta que la renovación del socialismo pueda 
sacar del caos a la sociedad de la URSS.

Actualmente -añade-, entre el diez y el veinte por ciento de la 
población se pronuncia por la “opción socialista”, lo que representa 
una proporción muy pequeña de los habitantes del país, y, además, 
hay que tener en cuenta que, en lo fundamental, se trata de personas 
de las generaciones mayores.

Los sondeos de opinión hecho en agosto pasado indican que sólo 
el catorce por ciento de los encuestados confía en el Partido Comu
nista de la URSS (PCUS), afirma Zaslavskaya.

El Papa acepta 
la dimisión 
del arzobispo 
Marcinkus

Ciudad del Vaticano, (EFE).- 
EI Papa Juan Pablo II ha acepta
do la dimisión del arzobispo es
tadounidense Paul Marcinkus 
como pro-presidente de la Co
misión Pontificia para el Estado 
de la Ciudad del Vaticano, infor
mó boy la sala de prensa de la 
Santa Sede.

LA SEÑORA 

Doña JUANA DE ARANA DEL VAL 
Falleció en Palencia, el día 30 de octubre de 1990 

a los 83 anos de edad 
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

D. E. P.
Su apenado esposo Rafael del Val Rojo; hijos Rafael, Mercedes, Pilar y Julio del Val de Arana; hijos políticos 

Rosaura Izquierdo, José Antonio Pérez, Mauriño Marigorta y María Antonia Pastor; hermanas Mercedes y 
María Concepción; hermanos políticos María, Honorato y Julia del Val y Sabino Frechilla; nietos, 
bisnietos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

EI caigo de presidente de la 
Comisión Pontificia para el Es
tado de la Ciudad del Vaticano 
deber ser ocupado por un carde
nal, y como Marcinkus só:o es 
arzc4)i$po fue nombrado pro- 
presidente.

Funeral; Oía 31, a las once de la mañana en la iglesia de San Miguel y a continuación la conducción al Panteón Familiar del 
cementerio de Husillos.

Misa de familia; Día 31, a las ocho y cuarto de la tarde en la iglesia de Ntra. Sra. de la Calle.
Casa mortuoria; Hospital General "Río Carrión*.
Casa doliente: CJ General Franco, 7. Palencia.

Pompas Fúnebres NTRA. SRA. DE LA CALLE - Plaza Mayor, 13 - Teléfono 74 49 49 - Palencia

Paul Marcinkus, de 68 años, 
fue durante dieciocho años pre- 
adente del Instituto para las 
Obras de la Religión (lOR), más 
conocido como el banco vatica
no.

Las autoridades judiciales ita
lianas le acusaron de estar impli
cado en la quiebra del viejo Ban
co Ambrosiano, por lo que pidie
ron la extradición para ser juzga
do en Italia, cosa que no se 
produjo debido a lo estipulado 
en el Tratado de Letrán, suscrito 
entre el Estado italiano y la San
ta Sede.

EL SEÑOR 

Don MARIANO LINARES GONZALEZ 
Falleció en Palencia, ef día 29 de octubre de 1990 

a los 81 años de edad 
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

D. E. P.

Su apenada esposa Valentina Zorita Garrido; hijos Ana María, Valentina, Mariano y Carlos Antonio 
Linares Zorita; hijos políticos Antonio Delgado, Crucita Simon y Ana María Pérez;; hermanas 
Balbina y Clotilde; hermanos políticos, nietos, primos, sobrinos y demás familia,

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma

Funeral y conducción: Día 30, a las 5,30 de la tarde, en la parroquia Ntra. Sra. de la Asunción de Osorno (Palencia).
Casa mortuoria: Hospital General “Río Carrión*.

HONTrrUELO Funeraria Fundada en 1880 - C./ Mayor. 112 - Teléfonos 74 03 15 - 74 04 47 - Palencia



28 Martes, 30 de Octubre de 1990 ANUNCIOS POR PALABRAS EL DIARIO PALENTINO
EL DL\ DE FALENCIA

Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286

ALQUILO vendo céntricas en
treplantas acabadas y local pe
queño. Teléfono 750824.

BUSCO apartamento zona San 
Miguel. 712121. tardes, no
ches.

BERNA alquila pisos en varias 
zonas de Palencia. Locales, en
treplantas, naves. Todo lo que 
Vd. necesita. Visítenos. Mayor, 
100. 742164.

ALQUILO local oficinas todos 
servicios entreplanta zona San 
Lázaro. Teléfono 746376. tar
des.

ALQUILO piso en Manuel de 
Rivera, 4 habitaciones, 2 baños. 
751544.

RUSTIC disponemos de varios 
pisos en alquiler. Distintas zo
nas. 751544.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 5541.

VENDO Volkswagen Santana, 
P-6420-D. Teléfono 725336. a 
partir 10 noche.

PARTICULAR Ford Taunus 
1.6. VA-J. Impecable. Mejor 
verlo. 350.000. (988) 728890.

SE VENDE Seat 124 varios. 
133. 127; R-6; Ronda 75 CLX. 
131 1.430; Talbot Horizont 
GLS; Lada Niva 4x4; Solara SX; 
Simea 1200; Renault 12 varios. 
R-18 GTS, R-8. R-30 TX. Taller 
mecánico AUTO-LEON S.A., 
concesionario oficial Lada. Polí
gono Industrial Vial. P-207. Te
léfono 728675.

Enseñanzas
INFORMATICA CETL Cursos 
programador. aplicaciones. 
Open Access. Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid. 23.

ACADEMIA de Peluquería y 
Estética Fernández. Homologa
da con título. Martín Calleja. 5.

INGLES Clases en grupos redu
cidos. muy céntrico, licenciado. 
750826 - 750274.

SE DAN clases particulares de 
EGB. Teléfono 746984.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico. P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso. 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: Si 
piensa comprar, vender o inver
tir. estamos con usted.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Pisos y apartamentos en cons
trucción.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Oficinas en construcción y ter
minadas. '

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Locales comerciales diferentes 
zonas, venta-alquiler.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Pisos seminuevos a precios in
teresantes.

GRUPO 7 INMOBILIARIA: 
Estudios muy céntricos desde 
3.300.000.

GRUPO 7 INMOBILIARIA:
General Franco, 7. Teléfono 
751040.

VENDO chalet adosado, 190 
m.2 750939. de 3 a 4.30.

VENDO nave 600 m.^, 300 
edificados y 300 jardín. Carrión 
de los Condes. 880820.

CONSTRUCTOR vende cén
tricos apartamentos.
7.500.000 ptas. Pisos 
14.000.000 ptas. Teléfono 
750824.

COOPERATIVA San Ignacio, 
promoción 63 viviendas. C./ 
Trigales. Información Casado 
Alisal, 19. Tardes 7 a 8.

COMILLAS, (Cantabria). Ven
do finca edificable de 3.000 
m.2, con chalet y anteproyecto 
para doce apartamentos. Inme
jorable situación. (942) 332911 
- 338034, horas oficina.

VENTA de viviendas, aparta
mentos y estudios en construc
ción C./ Portal de Belén 4 -6 
(Santo San Pedro). Inmejorable 
calidad. Informes en obra. Telé
fono 752132.

VENDO en término de Villoldo 
6 Ha, 59 a. de Regadío; 1 Ha., 
40 a. de secano. Buen precio y 
libres. Teléfono 740685.

PATRONATO Nuestra Señora 
de los Dolores, vende en el Cen
tro de Cisneros edificio de 
5.000 m.2. Teléfono 844306.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

SE VENDE local comercial 145 
m.2, 12.5 m. de fachada en 4 
huecos. C.Z Guzmán el Bueno, 
2. (Semiesquina a M.^ Molina). 
Teléfonos (908) 177656 - 
(943) 215664.

VENDO finca 8 Has. de seca
no. Grijota. Teléfono 727544.

VENDO casa con palomar en 
Torremormojón. Barata. Teléfo
no 750956.

BERNA vende naves, locales, 
entreplantas, parcelas, pisos. 
Estamos en Mayor Centro, 100- 
Entreplanta. Teléfono 742164. 
Saldaña 890948. Valladolid 
(983) 358229.

PROMOCIONES de viviendas 
de nueva construcción. Eras del 
Bosque, Avda. Santander. C.Z 
Diagonal, ^n Bernardo. Avda. 
Santiago Amón. Avda. Vallado- 
lid, Avda. Madrid, San Miguel. 
C.Z Santiago. Rustic: 751544.

VENDO pisos muy económi
cos sin gastos, a partir de 
4.500.000. en distintas zonas 
de Palencia. Rustic: 751544.

SI DESEA usted hacer una bue
na operación inmobiliaria, con
sulte a un profesional. María Pu
rificación Albillo Pérez (Rustic), 
Agente Colegiado N. 10975. En 
Palencia: C.Z San Bernardo N. 4, 
teléfono 751544, En Valladolid; 
C.Z Santiago N. 4 - 3 oficina, te
léfono 344283.

INMOBILIARIA POLIS. Dis
ponemos de alquiler y venta de 
pisos, locales, apartamentos, 
etc. Plaza Mayor. 6. Teléfono 
742949. API N® 10.976.

A.P.I. INMOBILIARIA: Pisos, 
apartamentos, estudios, cha
lets. en construcción, zona cen
tro. Avda. Santander. Eras del 
Bosque. San Telmo. Consúlte
nos formas de pago. Martín Ca
lleja. 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Ofici
nas y entreplantas zona centro 
en venta y alquiler, en construc
ción y preparadas. Información: 
Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIAS Pisos 
y apartamentos seminuevos, 
varias zonas. Venga a vernos 
sin compromiso. Disponemos 
de lo que está buscando. Martín 
Calleja, 9.

CEDO en renta o aparcería 30 
Has., 13 regadío. En Támara, 
Marina Gil.

Ganadosyaves

VENDO 120 ovejas. Pedro Ha- 
rrán Montenegro. Cevico Nave
ro.

VENDO 25 cabras paridas. 
Alejandra, Valdespina.

VENDO chotos y chotas. Este
ban, Mazariegos.

SE VENDE cordero Hassat. 
Maxi, en Villasabariego.

SE VENDEN 230 ovejas con 
pastos y tenada. En Nava de Ce
rrato, Antonio Alonso.

SE VENDEN 25 corderas. An
gel Ortega, Frómista.

VENDO 25 ovejas empareja
das. Luis Durántez, Riveros de la 
Cueza.

Hospedajes
ALQUILO habitación doble o 
sencilla en piso estudiantes. 
741940.

ADMITO señorita. Teléfono
722164. Uamar de 13 a 18 h.

ALQUILO cama, preferible va
rón. Teléfono 744265.

SE ADMITEN pupilos, pensión 
completa. Teléfono 741820.

SE BUSCAN dos chicas com
partir habitación. Encinas, 1-1° 
A.

Maquinaria
SE VENDE ordeñadora de 
vaca. Teléfono 728104.

VENDO máquina sacar remola
cha, MADIN. Llamar al teléfono 
842017.

Trabajo
TAPIZAMOS toda clase de 
muebles. Precios económicos. 
Teléfono 769079.

RESTAURANTE Casa Pedro 
necesita ayudantes de camare
ro o camarera. Colón, 42.

SE NECESITA oficial de se
gunda, electricista, con carnet 
conducir. Teléfono 767181.

SE REPARAN tejados y se co
locan cancones e impermeabili- 
zantes en cubiertas, terrazas, y 
albañilería en general. Teléfono 
751635.

PINTAMOS techos, paredes, 
puertas, etc. Colocamos cor
chos, sintasoi, parquet. Precio 
sin competencia. Teléfono 
742821.

SE NECESFTA persona 40-50 
años con uno o dos hijos en 
edad de trabajar, para llevar ga
nadería ovina de leche. Existe 
sala de ordeño. Finca totalmen
te cercada con praderas de re
gadío. Situada en Burgos. Se 
ofrece: chalet amueblado, buen 
sueldo e incentivos. Llamar telé
fono (947) 590889. Preguntar 
por Pedro.

BUSCAMOS representante o 
distribuidor para la venta de un 
producto hidrofugante destina
do ai lavado automático de co
ches. (C.M.) Interesados escribir 
al apartado de correos, 186 - 
17080 Gerona.

NECESrrO cNca fija. 751948 
ó 723361.

SE NECESTTAN 
TRABAJADORES 

con conocimientos de venta 
en calzado de lujo, con expe
riencia probada, nivel de de- 
pendiente-ta. y encargado- 
da. Interesados enviar curricu
lum vitae a esta oficina de em
pleo de Palencia. Total 
discreción. Referencia oferta 
M.009-A.

NECESITO asistenta. Teléfono 
721157.

SE NECESITA asistenta con 
informes. Teléfonos 745055 - 
751734.

SE NECESTTA chica. Llan» al
730501, tardes-

TRABAJE montando cuadros 
pequeños casa. Praporciana- 
mos materiales, recogemos 
producción. Decorhogar. Alfon
so Católico, 1. Oviedo.

NECESITO asistenta, sólo ma
ñanas. Llamar 8 a 10 nodie. 
750061.

SE NECESTTA dependienla 
con experiencia en pescadería. 
Interesadas llamar sólo maña
nas al teléfono 712367.

ASISTENTA joven necesito, 
mañanas. Teléfono 747382.

SE NECESITA asistenta, bue
nas condiciones económicas, 
seguro y extras. Teléfono 
701186.

SE TRASPASA ba^,por no 
poder atender. Barato. Tdléfono 
730731.

TRASPASO local y vendo 
casa. Teléfono 729221.

TENEMOS el traspaso del ne
gocio que usted desee en Paten
cia. Rustic: 751544.

BERNA tiene el traspaso que 
Vd. está buscando. Mayor cén- 
tro, 100. 742164.

TRASPASO o alrydo bar a 
convenir. 7472754 - 743336.

TRASPASO bar por no poder 
atender. Teléfono 844877.

TRASPASO bar rnefor zona 
Palencia, <barato>. Teléfano 
725103, de 13*30 a 15.

URGE traspaso bar nuy bara
to. Teléfono 842404.

Varios

CLINICA legal. Intemjpóán vo
luntaria del embarazo, planiica- 
ción familiar. Centro Oraco B 
Bosque. (91) 2025945 - 
2025946.

SE VENDE tocd comercial 145 
m.^, 12,5 m. de lachada en 4 
huecos. C.Z Guzmán el Bueno, 
2. (Semiesquna a M,’ Mofaal. 
Teléfonos (908) 177656 - 
(943) 215664.

VENDO 40 ovejas de viffeu 4 
novillas pintas de año. máqúna 
combinada 15 botas, Urtrón, en 
buen uso. Gabriel Marcos. Soto- 
bañado.
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Petardo en Gijón

Una broma «peligrosa»
Gijón, EFR- El individuo 

que lanzó esta mañana un petar
do salve una caseta ele obras si
tuada en la calle José Zarracina, 
en Gijón, y que causó heridas le
ves a cuatro personas pasará a 
dis(x»icióa judicial, informaron 
fuentes pobciales.

La identidad del individuo 
qne lanzó el petardo para gastar 
una broma a sus compañeros no 
ha sido aún focilitada, aunque 
las mismas fuentes señalaron 
que se le considerará autor de un 
pnsmilo delito de imprudencia 
con lesiones.

La erploEióo del petardo tuvo 
lugar a las 7:55 horas de hoy en 
una caseta siliiada en la calle 
José Zarracina que es utilizada 
por los trabajadopres de la em
presa "Montreal”, dedicada a la 
ínstalacián de tuberías de gas,

para cambiarse la ropa y guardar 
herramientas.

La explosión del petardo pudo 
verse incrementada ante la posi
ble existencia de alguna bolsa de 
gas en el interior (fe la caseta y 
por el hecho de que el material 
que se encontraba en su interior 
hizo las veces de metralla.

Los cuatro heridos son traba
jadores de la empresa "Mon
treal” y su estado no reviste nin
guna gravedad, por lo que ya han 
sido dados de alta en el hospital 
de Cabueñes.

Uno de ellos, Marco Antonio 
Tampesíos, sufre una herida 
leve en un brazo y los (Aros tres, 
Máximo Herrero García, José 
San Martín Fernández y Fran
cisco Bodaje Martínez, no su
fren heridas de consideración.

1^'

Murcia.- Agentes de la Policía Nacional cargaronMANIFESTACION.-
contra grupos opuestos a la intervención de la nota española en el Golfo Pérsico, que lanzaban 
bolsas con excrementos de animales a la fachada del Arsenal Militar de Cartagena. (TELEFO
TO EFE)

Un atracador detenido 

por la víctima cuando le 

mostraba el arma cargada

Según la alcaldesa del pueblo es «la crónica 
de una muerte anunciada»

Mató a su hermano y se fue al bar a 
comentar el homicidio

Madrid, EFE.- Un joven atra
cador fbe detenido esta madru
gada por d propietario de un bar 
en d qne pretendía robar, cuan
do mostraba a su víctima que la 
escopeta de cañones recortados 
con la que le amenazaba estaba 
cargada con dos cartuchos, in
formaron fuentes policiales.

El ddinenente, identificado 
como José Ignacio Botja Rome
ro, <fe 21 años, tiene once antece
dentes policiales por tráfico de 
drogas y delitos contra la propie
dad. y será puesto a disposición 
dd jiicz de guardia cuando la Po- 
licía concluya sus diligencias.

El suceso tuvo lugar después 
de la medianoche, en un bar si
tuado en la calle Ramón Gómez 
de la Serna.

ANUNCIOS POR PALABRAS

Vehículos

SE VENDEN 
CAMIONES

CON FRK5ORIFICOS 
SEMINUEVOS 
3 Y 4 EJES

Llamar al
(983) 34 OO 66
(983) 34 OI 99

SE VBVOE camión Renault con 
ostenta isotónraca INDOX, con 
capacidad para 7.500 litros. In
teresados lamar de 8 a 2 al telé
fono (947) 225462.

Cuando en el establecimiento 
sólo había tres clientes, debido a 
que era la hora de cierre, entró 
un joven que esgrimió una esco
peta, con la que amenazó al due
ño del bar para que le entregara 
la recaudación de la jornada.

Sin embargo, el propietario le 
dio las monedas que había en la 
caja, por lo que el atracador rei
teró mediante amenazas de 
muerte la entrega de todo el di
nero.

Para demostrar al dueño del 
bar que su amenaza iba en serio 
si no le daba la recaudación, el 
joven abrió la escopeta para en
señarle que el arma estaba carga
da con dos cartuchos, momento 
que aprovechó la víctima para 
lanzarse contra el delincuente y 
reducido.

Ventas
PLASTICOS para silos, inver
naderos, semilleros y construc
ción de soleras, mallas antipája
ros. entutorar y cercas. EL DIA
MANTE. Lope de Vega n® 5.

SE VENDEN flores de los San
tos. Carretera Villamuriel, frente 
Lis.

VENDO planta comercial 172 
m?, más 350 m. libres, con 
agua. San Mamés de Campos. 
Teléfono 880875.

VENDO 25 toneladas remola
cha forrajera. Lorenzo Martínez. 
Villaturde.

Le cortó la yugular con una botella de cerveza rota
Córdoba, EFE.- Luis Benito 

Hernández Gallardo, conocido 
como "Agripino”, de unos 28 
años, fue detenido como presun
to autor de la muerte de su her
mano José Pablo, de 19 años, al 
que cortó la yugular con una bo- 
teUa de cerveza rota, según él 
mismo comentó en un bar poco 
después del cometido el cri
men.

El detenido, según ha infor
mado a Efe la alcaldesa de Obejo 
(Córdoba), la socialista Antonia 
Cano Rey, esperó a que su her
mano Juan Pablo saliera del 
baño y le atacó con una "litrona” 
rota, con la que le produjo una 
serie de heridas que provocaron 
su muerte mientras era traslada
do en un taxi del pueblo al Hos
pital Reina Sofía, de Córdoba.

Mientras tanto, "Agripino” se 
duchó tranquilamente y se fue a 
un bar del pueblo, en el que co
mentó los detalles de su acción, 
antes de dedicarse a recorrer las 
calles del pueblo y golpear las 
puertas de algunas casas y pedir 
a voces, ante el cuartel de la 
Guardia Civil de la localidad 
que le detuvieran y le llevaran a 
Córdoba, según las mismas 
fuentes.

No obstante, éste último ex
tremo ha sido negado a Efe por 
un miembro del cuartel de la Be
nemérita en Obejo, quien indicó 
que dichos griten habrían sido 
oídos pese a que el cuartel per
manece cerrado durante la no
che.

Finalmente, el presunto frati- 
cida se dirigió a su casa y se ocul
tó bajo la cama, donde fue en

contrado por fuerzas de la Guar
dia Civil desplazadas desde Cór
doba, que le detuvieron ya de 
madrugada y tras haber forzado 
la puerta de entrada a la vivien
da, según ha indicado a Efe un 
portavoz del Gobierno Civil de 
Córdoba.

Antonia Cano ha dicho a Efe 
que el suceso ha sido "la crónica 
de una muerte anunciada", ya 
que hace varios años se remitió 
al Gobierno Civil de Córdoba 
un escrito sobre la situación del 
presunto homicida en el que se 
incluía un informe médico que 
aseveraba que "Agripino" era 
capaz de llegar al homicidio.

La alcaldesa de Obejo, una po
blación con ochocientos habi
tantes y que carece de Policía 
Local por motivos presupuesta
rios, afirmó que desde 1987 el 
Ayuntamiento ha realizado di
versas gestiones por escrito so
bre la situación del presunto ho- 
micidia y tas competencias de la 
Guardia Civil en materia de or
den público, por su pasividad en 
el caso.

Por ello, el Ayuntamiento de 
Obejo ha solicitado ahora por es
crito un informe de la Guardia 
Civil sobre la actuación de este 
cuerpo en los hechos, ya que 
pese a cometerse el crimen el 
viernes por la tarde tuvieron que 
desplazarse fuerzas desde Cór
doba para proceder a la deten
ción.

Los problemas de "Agripino”, 
una persona de unos 28 años, ca
sado, cuya mujer espera un hijo 
y trabajador agrícola eventual, 
los ha sufrido todo el pueblo.

pues según la alcaldesa, comer
ciantes, propietarios de bares y 
particulares padecieron a lo lar
go de los años su dependencia 
del alcohol.

La propia alcaldesa de Obejo 
se encuentra en la lista de los que 
han sido amenazados con ser 
"rajados”, compromiso fatal que 
cumplió en la tarde del viernes 
con su propio hermano José Pa
blo.

Una agresión que, según la 
misma fuente, podia temerse 
por cuanto José Pablo se despla
zó hace algún tiempo a Valencia, 
junto a una hermana suya, para 
alejarse lo más posible de Luis 
Benito, quien al parecer le había 
amenazado ya en el curso de al
gunas discusiones.

Según la información facilita
da por la Guardia Civil, la muer
te de José Pablo, que había vuel
to a Obejo para pasar unos días 
junto a su madre mientras espe
raba incorporarse al Servicio 
Militar y la respuesta a una soli
citud de ingreso en un cuerpo de 
seguridad que había presentado, 
se produjo tras una rápida discu
sión en la que "Agripino” tomó 
una botella de cerveza rota y ata
có con ella a su hermano, al que 
hirió mortalmente.

La alcaldesa de Obejo espera 
poner en conocimiento del go
bernador civil los hechos que ro
dearon la muerte de José Pablo 
Hernández y solicitar una res
puesta a la cuestionada actua
ción de la Guardia Civil destaca
da en Obejo, que actualmente 
cuenta con cuatro miembros en 
una plantilla nominal de cinco.
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Ha lanzado su último disco, «A mis amigos»

JOSElLUÍS^ERAl-E^
LA NECESIDAD DE CANTARLE AL AMOR

Roberto CAZORLA

José Luis Perales ha de lanza* 
do un nuevo disco titulado "A 
mis amigos”: cultivar la amistad 
es un don muy preciado en él. 
Creo fervienlemente en ella”.

No sería una exageración de
cir que José Luis Perales goza de 
gran popularidad en más de me
dio planeta. El es lo que pode
mos llamar un verdadero caso 
sociológico. La gente que le sigue 
oscila en una edad entre los 8 y 
los 90 años. Se dice que además 
de su valor como compositor y 
de su voz tan personal, la senci
llez es la bandera que suele on
dear como un canto fiel a la vida 
y al amor.

- José Luis, ¿dónde escribiste 
tu primera canción?

- Artisticamente nací en Sevi
lla. Yo era un estudiante en la 
Universidad Laboral. La luz de 
Andalucía, el olor de sus jardi
nes y la niebla desconocida del 
Guadalquivir fueron las fuentes 
en las que bebí la inspiración. 
Fue en Sevilla donde escribí mi 
primera canción de amor.

Claro que entonces él no se 
imaginaba que a través del tiem
po se convertiría en una de las 
figuras más sólidas de la canción 
romántica. Ha llovido mucho 
desde entonces. Casi 20 años lo 

ORUOIORAIVIA
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HORIZONTALES: 1: Cubre. 2: Billetes de Banco. 3: Planta 
herbácea vivaz de las labiadas, muy fragante. 4: Platillo de oro 
o plata para poner la hostia en la misa. Loco. 5: Lado de la 
calle para los peatones, (al rev.) Resina traslúcida, transparen
te. 6: Cabello que se ha vuelto blanco. Idolatra 7: Ave trepado
ra del Brasil, (al rev.) Huella. 8; Debilidad del organismo. 9: 
Arruinas, destruyes. 10: Querer.

VERTICALES: 1: Variante de un nombre de mujer. 2: Garro
te grueso. 3: Presa. 4: Instrumento cortante de dos hojas tra
bajadas por un eje. Aire popular canario. 5: Provisión de 
víveres, (al rev.) Hembra del mono. 6: Fruta, (ai rev.) Movi
miento de subir y bajar las alas. 7- Altar. Amar con vehemen
cia. 8: Inflamación de la base de las uñas. 9: (al rev.) Irritada. 
10: (al rev.) Bastón.

acreditan como uno de los can
tautores más populares de nues
tra lengua. Quizá pocos hayan 
podido calar en el sentimiento 
femenino como lo ha hecho él 
con ese manojo de canciones tan 
a la medida de los problemas 
que padece la mujer moderna.

- Acabas de lanzar un nuevo 
disco, ¿qué has querido lograr en 
esta ocasión

- Se trata de una recopilación 
de antiguos éxitos que había es
crito para varios intérpretes de 
gran renombre.

Canciones como "Morir de 
diiior”. la cual popularizara Mi
guel Bubc, "Le llamaban loca”, 
lanzada a la fama por el grupo 
Mocedades; "Pensando en ti", 
que compuso especialmente 
para Isabel Pantoja y "Por qué te 
vas”, tema del cual Jeanette ven
dió cuatro millones de copias, 
forman parte de este nuevo L.P. 
de José Luis Perales.

- Se trata del final de un largo 
proceso que se inició hace dos 
años. Con él no he pretendido 
un trabajo fácil, recordando can
ciones que ya han triunfado, ya 
que cada una de ellas cuentan 
con nuevas versiones, así como 
arreglos diferentes.

- ¿Qué número hace este dis
co de los que exige tu contrato 
con CBS?

- Es el cuarto de los cinco que 
conforman el contrato.

- ¿Ya tienes pensado el quinto 
con el cual terminará tu compro
miso con esta casa?

- Sí, claro. Ya estoy trabajan
do en varios temas que irán en el 
próximo. Con él se cerrará una 
etapa musical de mi vida.

- Antes grababas con la fírraa 
Hispavox, ¿hay diferencia entre 
aquella y la CBS?

- Sí, mi relación con esta casa 
ha sido bien diferente; es por eso 
que quiero cerrar mi contrato 
con broche de oro, y por eso he 
escogido un grupo de canciones 
que van muy directo ai público... 
a mi público.

UN TRABAJADOR 
INCANSABLE

Vive entregado a su obra mu
sical. Es de los que más trabajan. 
Y la prueba de ello está en el ál
bum lanzado recientemente por 
Rocío Jurado, el cual compuso 
especialmente para ella. Fue la 
propia Rocío quien dijo la noche 
de su presentación:

- "Rocío de luna blanca” está 
entre mis mejores discos; gracias 
a un maestro como José Luis Pe
rales.
- Se dice que estás compo

niendo para el próximo disco de 
Julio Ilesias...

- Efectivamente, y espero que 
sean incluidos en español. Ade
más, a él se le debe también el 
disco homenaje a Lola Flores.

- ¿Qué hay de aquel Perales 
de hace años?

* Mucho, aunque mi forma de 
cantar, al igual que mis letras, se 
han enriquecido en los discos fi
nales.

- ¿Eres fiel a las canciones de 
amor?

- Por supuesto, mantener esa 
linea es una de mis preocupacio
nes. No puedo defraudar a mi 
público, ya que es lo que siempre 
espera de mí. Pero ello no quiere 
decir que toda mi producción 
esté relacionada con el amor. Yo 
diría que se trata de un diez por 
ciento de ellas.
- ¿Qué proyectos tienes?

- Voy a realizar una gira por 
casi todo el mundo latinoameri
cano. Puedo decir con orgullo 
que en toda América cada una 
de mis canciones fueron en su 
día un éxito rotundo.

NUNCA HA SIDO 
POUTICO

Jamás se le podría considerar 
un cantante político. Precisa
mente cuando lo intentó durante 
la transición política de nuestro 
país, su casa discográfica se lo 
impidió.

Pero ello no significa que ha 
sido un autor indiferente, que de

José Luis Perales

alguna u otra manera ha puesto 
su grano de arena, ya que preci
samente fue él uno de los cantan
tes prohibidos en el Chile de Pi
nochet, de lo que siempre se ha 
sentido plenamente orgulloso.

- En América Latina siempre 
se me ha considerado un cantan
te protesta dijo.

Además está convencido de 
que el 30 por cientop de sus can
ciones contiene una gran preocu
pación social.

- Me entristece tener que lle
var a cuesta el sambenito de can
tante romántico, me molesta. 
Yo soy un hombre que he tenido 
inquietudes y sigo teniéndolas.

Cuando no está en un escena
rio... delante del público, va ves
tido de forma muy sencilla. Casi 
siempre con atuendo vaquero.

Nació en Cuenca y allí vive, 
rodeado de un ambiente con el 
cual se siente plenamente identi
ficado. Para él la familia es lo 
más importante. La fidelidad es 
una de sus grandes virtudes.

- Ser fiel es permanecer en el 
amor -subraya. Su gran orgullo a 
nivel humano es su mujer y sus 
dos hijos.

- La paternidad es una gran 
responsabilidad. No creo que to
dos estén preparados para hacer
le frente -continuó diciendo.

- Sabe que no podría competir 
con Rob Lowe, pero está con
vencido de que cae bien y que le 
gusta a millones de señoras.
- ¿Qué es el amor para ti?

- El amor es una gota de agua 
en un cristal, un paseo largo sin 
hablar y es una fruta para dos. 
Asimismo lo digo en una de mis 
canciones. Y es la verdad.

- Después de tu mundo musi
cal...

- Para mí está la escultura. 
Hace tiempo, durante un des
canso que tuve en un estudio de 
grabación, decidí matriculanne 
en un taller de cerámica. Fue 
algo increíble, pues descubrí que 
la escultura es un mundo lami
nante y que tengo condiciones 
para ella. Primero trabajé en ba
rro, y después tuve el valor de 
usar la madera y de ahí pasé a la 
piedra.

Es tan sencillo que no presu
me de tener varias piezas de jo
yería expuestas en tres galerías 
de arte de Madrid.

- El diseño es una de mis afi
ciones más tardías, pero le estoy 
sacando partido.

Se conoce el Museo de Arte 
Abstracto de Cuenca como la 
palma de su mano.

- Siempre que me visita un 
amigo, donde primero le llevo es 
al museo.

- ¿Crees que tus condiciones 
musicales podrían verse afecta
das por las bellas artes?

-No. Yo prefiero seguir dán
dome a conocer como el compo
sitor español que soy. La escultu
ra ocupa un segundo plano en mi 
vida, aunque me enriquece enor
memente.

El no lo confirma, pero todos 
sabemos que es el compositor de 
España que más dinero recauda 
de derechos de autor.

- ¿Existe alguna obra musical 
que te hubiera gustado firmar?

- Sí, varias; entre ellas "La bo- 
héme", de Aznavour, y "Yester- 
day”, de los Beatles.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: apeC.
2: Clamor. 3: Olorizar. 4: 
Bramar. Pes. 5: Lavas. 
Gama. 6: aieR. Razón. 7: Sel. 
Conato. 8: Solapado. 9: No
nada. 10: Raso.

VERTICALES: 1: Blas. 2: 
Orates. 3: Clavelón. 4: Alo
mar. loR. 5: Paras. Cana. 6: 
Emir. Ropas. 7: Coz. Gana
do. 8: Rapazada. 9: Remoto. 
10: Sano.

AL PROBLEMA 
DE LA SUMA

421-7 
134-8 
126-9

681
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A Paola 
Dominguín le 
gusta el directo 
en TV

Paola Dominguín

Paola Dominguín, la actriz- 
modelo compañera sentimental 
de José Coronado, el galán de 
moda en nuestro país, es una de 
esas mujeres que triunfan sin 
proponérselo tanto en el mundo 
de la moda como en el del 
cine.

La guapa hermana de Miguel 
Bosé ha manifestado que no le 
importaría seguir los pasos de su 
marido, y participar en algún 
programa televisivo, para lo cual 
se siente preparada.

-Ahora que terminó la campa
ña de desfiles, ¿qué proyectos 
tienes?

•Tengo un proyecto muy boni
to entre manos, pero como ocu
rre siempre, hasta que no esté un 
poquito más cuajado no te pue
do comentar nada. Se trata de 
una historia para el cine nacio
nal, y lo que sí te puedo adelan
tar es que va a ser muy divertido.

-Pero tú no dejas de lado el 
mundo de la moda...

-Que quieres que te diga. Yo 
ya he pasado esa fase en la que te 
preocupas por todo, es decir que 
no voy buscando liacerlo, sin 
embargo si algún amigo me lla
ma para pasar alguna cosilla y 
puedo, lo haré. En cualquier 
caso quiero concentranne más 
en^el tema del cine y el teatro que 
es lo que me interesa en este mo
mento,

-Y alguna oferta televisiva 
como la que le hicieron a tu com
pañero sentimental...

-Yo soy una persona muy es
pontánea, o al menos trato de 
serio y por eso me gusta el medio 
televisivo, siempre que sea hacer 
algo en directo. Para hacerlo gra
bado prefiero rodar una pelícu
la. José está muy contento con su 
programa televisivo y todo se 
pega.

Arturo Cuervo

MARTES, 30
V CADENA

17,25 Telediarlo
17,30 Hablando claro 
16,00 El duende del globo 
16,05 Los mundos de Yupi 
16,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19,34 Conexión con la pro

gramación nacional
19,35 Corrupción en Miami 

'Golpes bajos*
20,30 Telediario-2
21,00 Los videos de primera 
21/40 Sesión de noche

(Ciclo dedicado a Michael 
Caine)
'LÍO en Río', 1984

23,25 Tendido Cero 
00,00 Diario Noche
00,30 Testimonio

"Jornada de los emigran
tes"

00,35 Fanny a la luz de gas 
01,30 Despedida y cierre

2." CADENA
18,00 Noticias
18,05 Plástic
18,35 Vldeomix 
19,00 Estadlo-2

19.30 -Baloncesto 
Recopa de Europa
C340e0u0e0u0e0u0e- 
OuOeOuOeOI de Zarago- 
za-Steiner
En directo desde el Pabe
llón de Zaragoza
20,00 -Noticias

21.00 TVE-2 Noticias
21,15 Los felices 80

"Postmodernidad: El
triunfo de la apariencia*

22.00 Relatos TV
La sombra de la cobra

23,40 Historias cortas 
'Iniciativa privada*

00,00 La tabla redonda 
01,00 Ultima sesión

'El hombre más peligro
so del mundo*

02,45 Despedida y cierre

MIERCOLES, 31
V CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura
8,00 Buenos Días 
9,15 En buena hora

-La isla
-Telediario
-Santa Bárbara

12,55 Telediario 
13,00 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia

-Valentine Park
14,00 Informativos Territo

riales
14,29 Conexión con la pro

gramación nacional
14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 Cristal
16,30 Esta es su casa
17,25 Telediario
17,30 Con las manos en la 

masa 
18,00 El duende del globo 
18.05 Los mundos de YupI 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territo

riales
19.34 Conexión con la pro

gramación nacional
19.35 Comipción en Mlaml 

'Hombre de muchos ofi
cios*

20,30 Telediario-2

PROGRAMACION iy
21,00 Noche de humor

Incluye les series: 
-Jtagado de Guardia

*Una sencilla proposi
ción*
-Las chicas de oro
*No8 vamos de aquí*

22,05 Estrenos TV
*Bonanza, la nueva gene
ración*, 1988
Dirección: William P. 
Claxton

23,45 TVE-1 en corto
24,00 Diario Noche
00,30 Fanny, a la luz de gas

(Ultimo episodio)

PROGRAMACION 
DE MADRUGADA

01,25 Los rebeldes de 
Hollywood
*Marlon Brando*

03,05 Largometraje
"Habla mudita". 1973 
Dirección: Manuel Gutié
rrez Aragón

04,30 Documental
"Naturaleza en peligro"

05,30 Musical
"Becaud*

06,30 El precio justo 
(Redifusión)

2" CADENA
7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura
8,00 Dibuja-2

Los nuevos Archies: 'El 
buen ciudadano*
El ángel de los fideos

8,30 Mofli, el último koala
9,00 TV Educativa

Arte y Literatura
11,00 La hora de...

"La hora de la salud*
12,00 Galería de música
13,00 Klip
13,30 Barrio Sésamo 
14,00 Dibuja-2

Los Picapiedra
14,30 Noticias
14,35 Hiktwiias de cada dia 

Después de la guerra: 'So
cios*

15,30 Los marginados 
*Esquimale8 y tuaregs* 

16,25 Noticias 
16,30 Primera sesión

*EI estrangulador invisi
ble', 1983
Dirección: John Florea

18,00 Noticias
18,05 Plástic 
18,35 Vldeomix

19,00 Estadlo-2
-Noticias
20,30 -Baloncesto
Copa Korac
Real Madrid-Klagenfurt 
En directo desde el Pala
cio de los Deportes de la 
Comunidad de Madrid

22,00 TVE-2 Noticias
22.15 Relatos TV

La sombra de la cobra

00,00 Ultima sesión 
"Tarzón, el hombre 
mono*. 1981

02,00 Despedida y cierre

JUEVES, 1
T CADENA

8,00 Buenos Días 
9,15 En buena hora

-Santa misa 
-Teledia rio 
-Santa Bárbara

12,55 Telediario
13,00 Magazines Territoria

les
13,30 Telecomedia

Valerie
'Nunca en martes*

14,00 Informativos Territo
riales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que es peor 
15,00 Telediario-1
15,35 Cristal

Laura informa a Alejan
dro Ascanio sobre la de
tención de Gonzalo Palla
rás implicado en el asalto 
a Victoria. Este reacciona 
violentamente, pero Vic
toria le suplica que no 
haga nada respecto a ese 
hombre. Cristina y Luis 
Alfredo en algunos mo
mentos parecen una fa
milia feliz aunque luego 
surge la realidad: Eliana y 
Darío tienen cada vez 
más desavenencias

16,30 Largometraje de dibu
jos animados
Mortadela y Filemón
*EI armario del tiempo* 
Dirección: Rafael Vera 

17,55 Telediario
18,00 El duende del globo 
18,05 Los mundos de Yupi 
18,30 Cajón desastre
19,20 Informativos Territoriales 
19,34 Conexión con la progra

mación nacional
19,35 Corrupción en Miami 

‘Fruto del árbol prohibi
do*

20,30 Telodlario-2
21,00 Falcon Crest

'Vivir con papá*
Emma viendo que se ha 
enamorado, siente la ne
cesidad de revelar su 
identidad. Frank, toma la 
decisión de marcharse a 
Colombia tras la mina de 
esmeraldas, pero antes 
quiere hablar con su nieto 
acerca de sus relaciones 
con su padre. Richard 
tranquiliza a Pilar dicién
dole que respaldará el 
consorcio a través de 
una empresa de paja, a 
cambio quiere ser accio
nista mayoritario

22,15 El PrImi-Juogo
22,30 Un día es un día 
24,00 Diario Noche
00,30 El olivar de Atocha

*La casa abierta'
01,15 Despedida y cierre

2" CADENA
7/45 Certa de ajuste
7,59 Apertura
8.00 Dlbuja-2

Los nuevos Archies: 'Archi 
y Torombolo en miniatu
ra*
El tambor de los duendes

8,30 MoRI, el último koala 
9.00 Telefilme Disney 

'Pies grandes’, 1987 
Dirección; Danni Huston 

10,30 Dibujos animados

10,45 Largometraje especial 
'‘Séptimo de caballe
ría", 1956
Dirección: Josep H. 
Lewis
Nacionalidad: Nortea
mericana
Intérpretes: Randolph 
Scott, Barbara Haie, 
Jay C. Flippen, Leo 
Gordon, Denver Pyle, 
Jeanette Nolan

12,00 Galería de música 
13.00 Klip

13,30 Barrio Sésamo 
14,00 Dibuja-2

*Los Picapiedra*

14,30 Noticias
14,35 Historias de cada día 

Después de la guerra: 
*Ayer y mañana*

15,30 National Geographic 
*C¡en años de descubri
mientos*

16,25 Noticias 
16,30 Primera sesión 

'Belle Starr', 1941 
Dirección; Irving Cum
mings

18,00 Noticias 
18,05 Plástic
18,30 Estadio-2

-Gimnasia artística 
Exhibición de gimnastas 
soviéticos y norteameri
canos
En directo desde Zarago
za
20,00 -Noticias
-Gimnasia rítmica
En diferido desde Gote- 
borg 
-Tenia
Open Bercy

21,00 Noticias-2
21,15 Espiral: Detrás de la 

noticia
22,20 Jueves Cine

'Cowboy de Mediano
che*, 1969
Dirección: John Schlesin- 
ger
Guión: Waldo Salt 
Fotografía; Adam Holen- 
der
Nacionalidad; Norteame
ricana
Intérpretes: John Voight, 
Dustin Hoffman, Brenda 
Vacaro. Sylvia Miles, 
John McGiver
Joe trabaja como lava
platos en Texas. Un buen 
día abandona todo y se 
marcha hacia el Este, dis
puesto a triunfar en el 
único terreno para el que 
cree estar dotado; vivirá 
a costa de las mujeres, 
gracias a su aspecto de 
cowboy y un atractivo 
del que está seguro. Re
cién llegado a Nueva 
York Joe sufre sus pri
meras -decepciones. 
Aquello es mucho más 
difícil de lo que siempre 
pensó. La única persona 
que le ofrece ayuda es 
Rizzo, un vagabundo en
fermo cuya única misión 
es llegar a vivir algún día 
en Florida
• 3 Oscar en 1969: Mejor 
película; mejor director y 
mejor guión

00,20 Metrópolis
01,00 Ultima sesión

'Casas viejas', 1983 
Dirección: J.L. López dei 
Río
* Premio Nacional de 
Nuevos Realizadores y 
Mención Especial al me
jor nuevo realizador ibe
roamericano. San Sebas
tián 1985

03,30 Despe<ilda y Cierre



32 Martes, 30 de Octubre de 1990

EL DIARIO PALENTINO
Para una fractura en un brazo

Más de 12,5 millones 
de espectadores vieron 
la llegada del Gorbachov

Madrid, (EFE).- Más de 
12,5 millones de 
espectadores vieron en 
algún momentos del pasado 
viernes la transmisión en 
directo por TVE-2 de los 
actos programados con 
motivo de la visita a 
España del presidente de la 
URSS, Mijail Gorbachov, 
según datos de la Secretaría 
de Estudios de 
Investigación de Audiencia 
de RTVE.

La Segunda Cadena de 
TVE ha dedicado a los tres 
días de estancia de 
Gorbachov en España un 
total de quince horas y 
media de programación, en 
las que se ha registrado una 
audiencia media del 2,8 
por ciento.

La mayor audiencia, 7,2 
por ciento (2.379.000 
espectadores), se registró 
durante la tarde del 
viernes, en la que el 
matrimonio Gorbachov 
llegó a Madrid y visitó el 
Ayuntamiento de la capital 
y la sede del Congreso de 
los Diputados.

Tambien el domingo por 
la mañana, cuando se 
transmitió en directo la 
llegada a Barcelona de 
Gorbachov y sus visita ai 
Aro Olímpico, se llegó a 
una audiencia media del 
7,0 por ciento (2.313.000 
espectadores).

El príncipe de Gales busca la salud en
un manantial milagroso del rey Arturo

Londres, (EFE).- El príncipe 
de Gales, que lleva cuatro meses 
convaleciente de una fractura 
del brazo derecho, ha buscado 
alivio a su dolores en las aguas 
de un manantial milagroso si
tuado en los terrenos de Came- 
lot, el legendario castillo del Rey 
Arturo.

La prensa londinense informa 
de que el príncipe Carlos hizo el 
pasado ñn de semana un viaje 
secreto a Glastonbury Tor, en 
Somerset, suroeste de Gran Bre
taña, para visitar el Manantial 
del Cáliz.

Según los relatos sobre el Rey 
Arturo y los Caballeros de la Ta
bla Redonda, el manantial sur
gió en el lugar en el gue José de 
Arímatea depositó el Santo 
Grial, el Cáliz de la Ultima 
Cena.

Al manantial acuden cada año 
miles de peregrinos, pero esta es 
la primera vez que recibe una vi
sita real, aunque fuentes del Pa
lacio de Buckingham se negaron 
a revelar las razones de la visita 
del Príncipe.

El heredero de la Corona bri
tánica, que siempre ha demos
trado un gran interés por la me
dicina alternativa, pagó los 40 
peniques (76 centavos de dólar)

Príncipe de Gales

que le daban derecho a tomar un 
vaso de agua del manantial y a 
sumergir en el mismo su brazo.

Las aguas del Manantial del 
Cáliz, conocido también como 
Manantial de Sangre, tienen un 
alto contenido de hierro y la tra
dición afírma que son buenas 
para curar el mal de ojo, la ce
guera, las úlceras y toda clase de 
dolores.

El príncipe Carlos reanuda 

mañana sus actividades públicas 
con una visita a un centro de sa
lud en Londres.

El heredero de la Corona, que 
se rompió un brazo en junio pa
sado cuando jugaba un partido 
de polo, ha sido sometido desde 
entonces a dos operaciones y ha 
pasado gran parte de su convale
cencia en Escocia, alejado de su 
esposa, la princesa Diana, y de 
sus hijos, los príncipes Guiller
mo y Enrique.

Játiva entrará en 
el "Guiness" por 
donar riñones 
masivamente

Játiva (Valencia), (EFE).- 
La localidad valenciana de 
Játiva aparecerá en la 
próxima edición del libro 
“Guiness de los Records”, 
al haberse producido en 
ella la mayor donación de 
órganos para trasplantes en 
un solo día. 1.200 
donaciones de riñón.

El colectivo ciudadano 
“Xativa per la vida” 
organizó el domingo una 
jomada denominada “24 
horas de donación 
voluntaria”, al término de 
la cual se comprobó que 
unas 600 personas habían 
donado sus dos riñones 
para futuros trasplantes, 
además de otros órganos.

Este tipo de donación se 
hace “en vida” y los 
donantes se comprometen a 
que, en caso de 
fallecimiento, sus órganos 
puedan ser utilizados en 
trasplantes.

Los organizadores de la 
jomada creen que es la 
primera que se hace en 
España con el resultado de 
donaciones masivas, ya 
que, además de riñones, se 
consiguieron donaciones de 
córneas, páncreas, 
pulmones, y corazón, entre 
otras.

A pagar 20 millones 

Condenan a un 
médico por el coma 
de un paciente

El «Babaco», una planta 

tropical con sabor a melón, 

limón y fresa
Barcelona, (EFE).- La Au

diencia de Barcelona ha con
denado al médico anestesista 
José Pons Mayoral al pago de 
20 millones de pesetas de in
demnización a Francisca To
rrejón Bermudo, paciente 
que quedó en estado de coma 
tras una operación de des
prendimiento de retina.

La Sección Segunda de la 
Audiencia le condena tam
bién al pago de los gastos mé
dicos y clínicos que se han 
producido desde la interven
ción quirúrgica y al de los 
que en lo sucesivo se produz
can como consecuencia de su 
estado, y declara al Instituto 
Policlínico Platón, donde se 
llevó a cabo la operación, 
como responsable civil subsi
diario.

No obstante, el tribunal 
absuelve al médico del delito 

de imprudencia profesional 
con resultado de lesiones gra
ves del que le acusaban al fis
cal y la acusación particular y 
por el cual pedían cinco y seis 
años de prisión, respectiva
mente.

Francisca Torrejón fue 
operada el 23 de diciembre 
de 1986 en la Clínica Platón 
de Barcelona. Después de la 
intervención, sin que hubiera 
recuperado la conciencia, el 
anestesista decidió trasladar
ía a un distribuidor existente 
en la zona de quirófanos.

El acusado no encontró 
nada anormal en el estado de 
la enferma salvo que no recu
peraba la conciencia con la 
prontitud deseable. Confiado 
en que la iría recuperando 
por sí misma, decidió que po
día estar presente en la si
guiente intervención.

Alicante, (EFE).- El “Baba
co”, una planta tropical cu
yos frutos, abundantes y sa
brosos, tienen una curiosa 
mezcla de sabor a melón, li
món y fresa, ha sido reprodu
cida por primera vez en un 
invernadero por un equipo 
de científicos alicantinos.

La planta podrá ser muy 
útil para los agricultores ya 
que produce frutos durante 
cuatro años y a lo largo de 
distintas estaciones, lo que la 
hace rentable económicar 
mente.

Un grupo de investigado
res del Departamento de 
Agroquímica, Bioquímica y 
Química Analítica de la Uni
versidad de Alicante ha ini
ciado una investigación para 
reproducir en laboratorio 
esta planta de origen tropical.

El doctor Juan Sánchez, 
del Departamento de Agro
química, adquirió la planta 
en el Congreso Internacional 
celebrado en Motril (Málaga) 
y ha conseguido obtener fru
tos de las dieciocho plantas 
con las que trabaja en el in
vernadero de la Universidad 
de Alicante.

Sánchez dijo a EFE que “el 
Babaco” es oriundo de los va
lles del Ecuador y de las alti
planicies de Perú, donde al
canza casi 2,5 metros de altu
ra y produce numerosos fru
tos con forma de pepino, 
color verde ocuro en la piel y 
amarillo en el interior.

“El fruto además de sabro
sos es rico en papaverina, 
una encima que hidroliza o 
rompre las proteínas y, por lo 
tanto, tiene propiedades die

téticas”, señaló el investiga
dor alicantino.

Según el profesor Juan 
Sánchez “se multiplica por 
esquejes y en el invernadero 
del campus ya ha alcanzado 
bastante altura, plantados los 
“Babacos” en suelo calizo, 
propio de nuestra provincia, 
con riegos por goteo y escaso 
fertilizante”.

El científico señala que 
“una investigación similar se 
desarrolla en el País Vasco, 
pero dada la diferencia cli
mática, en los invernaderos 
del norte es necesario utilizar 
calefacción”.

Juan Sánchez señala que 
“cada fruto suele pesar de 
700 a 1.000 gramos, no tiene 
semillas y puede comerse con 
cuchara en el mismo reci
piente”.


